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El presidente de la Diputación firmó ayer el convenio de colaboración

El Insalud gastara 900 millones 
en el Hospital Provincial

El presidente de la Diputación de Toledo, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar, y el director territorial del Insalud, José Julián Díaz Melguizo, 
firmaron ayer un convenio por el que el Instituto de la Salud se 
hacer cargo de servicios en el Hospital Provincial, en el que inver
tirá 900 millones y se hará cargo de las consultas externas.

Tanto el presidente de la Diputación como el director territorial 
del Insalud coincidieron ayer en señalar que el convenio firmado.

que estará en vigor hasta que acabe el año y puede ser prorrogado 
durante cinco años mientras ninguna de las dos instituciones de
nuncie el convenio, es un paso para acercar el Hospital Provincial 
a la órbita del Insalud.

(Pág. 3)

Y además...

El Talavera 
superó al 
Toledo en el 
césped pero no 
en el marcador

El Talavera dio todo un 
recital de juego y espectá
culo ayer en el Municipal El 
Prado ante su eterno rival y 
equipo de Segunda División 
A, el Toledo. A los 
blanquiazules les faltó tan sólo 
la suerte de cara al remate y 
el equipo cosechó un inme
recido empate en el primer 
partido copero. Los goles vi
nieron de jugadas a balón pa
rado: Fede Marín para los vi
sitantes que remató el saque 
de una falta y Recio con un 
magnífico tanto de libre di
recto.

(Pág. 48)
Soriano en una de las internadas en el área durante el encuentro disputado ayer. PEÑA

Payo teme que el 
PSOE devalúe con 
sus maniobras el 
debate sobre el 
estado de la región

(.PáS- 27)

Clinton dio su firme apoyo 
a Rusia para superar la crisis

La justicia gala 
impone fuertes 
penas a ex 
cabecillas de ETA 
juzgados en junio

(Pág. 29)

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, se compro
metió ayer , miércoles, a pres
tar un «fuerte apoyo» a Rusia 
si este país sigue adelante con 
las reformas y resiste a la ten
tación de volver a prácticas 
económicas de la era comunis
ta.

Al término de una cumbre de 
dos días con el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, Clinton dejó cla
ro que a lo que ha venido a 
Moscú es a transmitir a toda la 
sociedad, inclusive a los «líde
res de la Duma», el mensaje de 
que «hay luz al final del túnel», 
y de que EEUU «y otros apo

yan y están dispuesto a seguir 
apoyando el proceso de refor
mas».

La cumbre entre Clinton y 
Yeltsin ha tenido lugar en un 
momento que Clinton definió 
como de «inseguridad» porque 
Rusia tiene que hacer frente a 
«muchos retos».

EI país atraviesa una grave 
crisis económica que está cau
sando inestabilidad en otros 
mercados, y se encuentra en un 
momento de virtual vacío de 
poder en que se pide la dimisión 
del presidente, y la Duma.

(Pág. 32)

Matilde Valentín 
ve una situación 
caótica con la 
entrada en vigor del 
raedicamentazo

(Pág. 4)

El Ayuntamiento 
intentará reducir 
en 20 días las 
obras del bache 
de Zocodover

(Pág. 5)

El ministro de 
Administraciones
Públicas se reúne 
hoy con alcaldes 
en Fuensalida

(Pág. 9)

LA TRIBUNA 
ofrece hoy unas 
páginas 
especiales sobre 
FERINORT-98

(Págs. 7 a J3)
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Yeltsin recuperó ayer crédito político con la visita de Clinton. EFE
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Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada inedia hora)

...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
..................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 
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-

MAXIMA: 31°
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Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional.................................................................. 091
Policía Local ..........................................................................092
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rCUPOI UDE LA ONCE-.
Miércoles 26 37.750
Jueves 27 00.195
Viernes 28 92.373
Lunes 31 99.176
Martes 01 78.040

ONCE

67.487

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Cruz Roja ..................................................................... 22 22 22
Hospital Provincial ..................................................... 25 93 50
Hospital Virgen del Valle ............................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico...................................................................... 25 93 75
Hospital del Rey............................................................................. 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos......................................................... 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua............................................................................. 25 58 58
Gas natural .................................................................. 22 57 41
Iberdrola (Avisos)....................901 20 20 20

77?/lAAPÚ7? r/LV
Radio Taxi...................................................................25 50 50
Información RENFE ................. ................................ 22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEEONICA
Averias.....................................................................................002
Información................... 003
Oficinas....................................................................................004
Despertador.......................................................................096

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora de la 
Cinta, Gregorio Magno, Sándalo, Simeón Estilita, 
Basilia, Dorotea, Eufemia, Serapia.
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un mensaje



Miguel Angel Ruiz-Ayúcar y José 
Julián Diaz Melguizo firmaron ayer 
un convenio que puede ser 
prorrogado durante cinco años
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El Insalud se hará cargo del gasto farmacéutico y-de las consultas externas de psicología

El convenio del Hospital Provincial 
lo acerca a su fusión con el Insalud
El presidente de la Diputa
ción de Toledo, Miguel An
gel Ruiz-Ayúcar, y el direc
tor territorial del Insalud, 
José' Julián Díaz Melguizo, 
/irntaron ayer un convenio 
por el que el Instituto de la 
Salud se hacer cargo de ser
vicios en el Hospital Provin
cial, en el que invertirá 900 
millones y se hará cargo de 
las consultas externas.

Luis RESOLA

Tanto el presidente de la Di
putación como el director terri
torial del Insalud coincidieron 
ayer en señalar que el convenio 
firmado, que estará en vigor hasta 
que acabe el año y puede ser 
prorrogado durante cinco años 
mientras ninguna de las dos ins
tituciones denuncie el convenio, 
es un paso para acercar el Hos
pital Provincial a la órbita del 
Insalud.

José Julián Díaz Melguizo 
manifestó, en rueda de prensa, 
que el mencionado hospital tiene 
que ir adaptándose a los siste
mas del Insalud, como programas 
informáticos 0 protocolos de 
admisión de enfermos, pero 
matizó que el objetivo del conve
nio es considerar el centro hos
pitalario "como un hospital más 
del Insalud".

Un paso previo
"No es un paso previo", aña

dió, "pero sí es importante por
que en un futuro el sistema sani
tario dependerá de una única 
institución". Díaz Melguizo, quien 
puntualizó que en las negociacio
nes para la transferencia del 
centro también tendrán algo que 
decir los representantes de los 
trabajadores, dijo que no se po
drá transferir antes del fmal de 
la presente legislatura, pero sí en 
la siguiente.

La incorporación del centro al 
sistema del Insalud contempla la 
derivación de pacientes de la zona 
de Ciudad Real, y de los hospita
les de Talavera y Toledo que 
deseen, voluntariamente, ser aten
didos en el centro que gestiona 
la Diputación.

Díaz Melguizo señaló que esto 
supone "una cierta liberación de 
los hospitales", ya que el Insalud 
no se plantea un número limita
do de derivación ni de interven
ciones. Por otro lado, significó que 
el centro provincial "tiene que 
realizar un papel muy importan
te en la reducción de las consul-

El Insalud invertirá 9(10 millones en la gestión del centro. Y.LANCHA

tas externas" en la zona de Toledo.
El presidente de la Diputación, 

por su parte, dijo que su inten
ción es que la comisión mixta inicie 
el diálogo "al objeto de transferir 
a la mayor rapidez el hospital al 
Insalud". "Otra cosa", añadió, "es 
cómo seguirán luego las negocia
ciones". El convenio firmado ayer 
supone que a los 800 millones des

Melguizo desea a una resolución 
rápida para Talavera

El director territorial del Insalud, José Julián Díaz Melguizo, 
indicó que el Gobierno tiene aprobado el presupuesto para las 
obras del hospital de Talavera, aunque matizó que su designación 
definitiva tiene que pasar por el Consejo de Ministros. Eso sí, es 
necesaria la aprobación previa de las instituciones local y 
autonómica. El Ayuntamiento de Talavera ha incluido el hospital 
en el Plan Urbanístico, que está pendiente de aprobación 
definitiva por la Junta de Comunidades. Una vez que sea 
aprobado, José Julián Díaz Melguizo afirmó que el Insalud 
elevará en unos 15 días el proyecto al Consejo de Ministros. El 
director territorial del Insalud considera que el retraso actual se 
debe "a que agosto es prácticamente inhábil", y no por falta de 
voluntad política. Dijo que estos proyectos llevan sus trámites 
burocráticos.

Los pacientes de Madridejos 
podrán ser atendidos en Toledo

El Ayuntamiento de Madridejos aprobó, por unanimidad de 
todos los grupos, la adscripción de los pacientes de la localidad a 
la zona de Toledo. Hasta el momento, dependen del hospital de 
la Mancha Central. El director territorial del Insalud señaló ayer 
que aún no ha recibido la solicitud formal del Ayuntamiento. Sin 
embargo, consideró que "no tendrán ningún inconveniente . 
Melguizo reiteró que el Gobierno tiende a una liberación real de 
la adscripción hospitalaria, porque mejorará la competitividad 
entre los centros por ofrecer un servicio mejor. De hecho. Jos 
centros hospitalarios reciben presupuesto según las actividades 
realizadas. Sin embargo, y en el caso de Madridejos, señalo que 
esta adscripción será voluntaria, y no se puede pretender que 
sea obligatoria, ya que el centro de referencia de la zona sigue 
siendo el hospital de la Mancha Centro.

tinados en los Presupuestos Ge
nerales del Estado para el Hos
pital Provincial, se suman los 900 
millones que el Insalud gastará 
este año en los servicios hospi
talarios. El gasto farmacéutico, 
como novedad del convenio, 
correrá a cargo del Insalud. Otra 
novedad del convenio son que las 
consultas de psicología pasarán 

a correr a cargo del Insalud.
Esto llevó ayer a decir a Mi

guel Angel Ruiz-Ayúcar que, 
quitando los gastos de la Unidad 
Residencial Rehabilitadora, el 
centro tendrá un coste cero, ni
velado entre los ingresos y los 
gastos.

Sobre esta unidad, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar afirmó que

desde hace tiempo la Diputación 
no recibe "ni un duro” de la Junta 
de Comunidades, a pesar de que 
hace años se alcanzó un acuer
do para su financiación. Para el 
presidente de la Diputación, este 
tipo de servicios resulta "residual", 
y señaló que todas las diputacio
nes de la región cuentan con uno 
a su cargo.



Jueves, 3 de septiembre de 1998 TOLEDO La Tribuna

Laconsejera de Sanidad comparte la racionalización del gasto farmacéutico pero no las medidas

Valentín observa una "situación caótica" 
con la entrada del "medicamentazo"

María RUBIO

La entrada en vigor del popu
lar "mediacamentazo", el pasa
do martes, primero de septiem
bre, no ha tenido buena acogida 
en el Gobierno regional y, más 
concretamente, en la consejera 
de Sanidad de la Comunidad 
Autónoma castellano-manchega, 
Matilde Valentín.

Lo que está viviendo la ciu
dadanía es "una situación caóti
ca", en opinión de la responsable 
autonómica en materia de sani
dad, pues los colectivos de pro
fesionales, como los médicos y 
farmacéuticos, no han sido infor
mados de los nuevos procedimien
tos y, en consecuencia, no pue
den informar correctamente a los 
pacientes.

Para Matilde Valentín el Go
bierno se ha equivocado en sus 
previsiones en el aumento del 
gasto farmacéutico situado en 
4%, frente a la realidad de estos 
seis meses primeros del año, don
de ha ascendido en gasto al 10%. 
La única justificación que la con- 
sejera ve en el llamado 
"medicamentazo" es un intento 
de ahorrar la cantidad de 65.000 
millones, adelantados en noviem
bre de 1997 en el Nuevo Modelo 
de Financiación, cuando todavía 
no se disipaba la exclusión de los 
834 fármacos de la Seguridad 
Social. Valentín no cree las ex
cusas alegadas por el ministro de 
Sanidad de atender otros servi
cios, como pueden ser operacio

nes.
La consejera de Sanidad acusó 

al ministro de Sanidad, Romay 
Beccaría, de actuar con ambigüe
dad en los planteamientos del 
conocido "recetazo", al calificar 
en un primer momento los pro
ductos retirados, 38 grupos te
rapéuticos, de la financiación 
pública de "útiles, válidos, y con 
alto nivel terapéutico", y después, 
con su entrada en vigor, los cla
sificó como productos 
denostados.

En opinión de Matilde Valentín 
los fármacos con cargo a la sa
nidad pública no cubren todas las 
patologías, pues se han retirado 
importantes fármacos, tales como 
los antiemorroidales, productos 
para la cataratas cuando el pa
ciente no pueda someterse a una 
operación, entre otros. A su jui
cio, han excluido medicamentos 
de muchos uso entre la gente, por 
lo que la gente ha intentado ha
cer acopio de los mismos, aun
que estos no poseían la lista de 
los 834 fármacos.

En declaraciones a LA TRI
BUNA, Matilde Valentín estima 
que el "medicamentazo" ascen
derá a 150.000 millones de pe
setas, 800 de los cuales saldrán 
de los pensionistas, uno de los 
colectivos más perjudicados, al 
igual que las mujeres.

Muchas han sido las propues
tas del Gobierno regional al mi
nistro de Sanidad, a través de 
sucesivas cartas, para raciona
lizar el gasto farmacéutico, sin

La consejera de Sanidad considera el "medicamentazo" decisión del ministro de Economía. M.SOTO

embargo, no a cargo de la eco
nomía familiar. Entre las medi
das, Valentín apuesta por cam
pañas de educación sanitaria, para 
recortar el consumo de fármacos, 
abaratar los costes sin marcas, 
precios de referencia para me
dicamentos con los mismos prin

cipios activos y, sobre todo, re
tirar los productos del mercado, 
cuando no tienen ya una efica
cia demostrada.

Con respecto a las justifica
ciones del ministro para implan
tar el medicamentazo y homolo
garlo al sistema sanitario a la

Unión Europea, la consejera de 
Sanidad considera "que se cae 
por su propio peso", pues "ha sido 
una medida para contentar a unos 
y a otros".

"Ha sido una medida tomada 
más por el ministro de Economía 
que por el de Sanidad" confirmó.

llenara: Muñoz intenta hacerse un "hueco" en
el equipo de Gobierno mintiendo sobre la ORA

MarVAZQUEZ

Las frecuentes apariciones en 
los medios de comunicación del 
responsable de Tráfico y Segu
ridad Ciudadana, Ángel Muñoz, 
no tienen otra lectura para el 
portavoz de Izquierda de Castilla- 
La Mancha- Nueva Izquierda, 
Julio Herrera, que "un intento de 
hacerse un hueco en el equipo 
de Gobierno", comentó a LA TRI
BUNA, para asegurar después 
que "Muñoz miente respecto a la 
ORA para llamar la atención".

Las modificaciones que se 
aprobaron en el último Pleno del 
curso político, el pasado 31 de 
julio, no se referían, según Herrera, 
a la ampliación de las plazas de 
aparcamiento pagado, sino a los 
cambios introducidos en la Or
denanza mediante los que se 
contemplaba la gratuidad del 
estacionamiento para los residen

tes en el Casco Histórico de 
Toledo.

"Nosotros siempre hemos sido 
bastante claros a ese respecto. 
Desde el principio nos situamos 
diametralmente en contra de 
aumentar las plazas de la ORA, 
y en ningún momento hemos 
votado a su favor", dijo Herrera 
, y explicó que los incrementos 
cuantitativos en la zona azul se 
incluyeron en la Ordenanza por 
decretos de la alcaldía, sin some
terse a la consideración del Ple
no.

Sin embargo, y pese a que 
Muñoz invitaba el pasado mar
tes a los ediles de ICAM a pre
sentar las alegaciones que fue
sen necesarias, antes del 7 de 
septiembre en que cumplen los 
30 días naturales de la publica
ción de la Ordenanza, Herrera 
manifestó que el grupo que lidera 
no tiene intención de "buscar di

ficultades políticas que, además 
no tienen repercusión alguna, ya 
que lo único que consiguen en di
ficultar los trámites administra
tivos".

Vertidos del Valle
El portavoz de ICAM en el 

Ayuntamiento de Toledo volvió 
a quejarse, asimismo, de las ba
suras que desde el 1 de mayo, 
permanecen acumuladas en el 
Valle, tras celebrarse allí la ro
mería .

"Hasta ahora sólo hemos re
cibido excusas, pero no se han 
iniciado las labores de limpieza 
que prometió el equipo de Gobier
no, como tampoco se han para
lizado las obras del hotel que se 
construye en la antigua fábrica 
de cerámica "Sanguino"- apun
tó- que está deteriorando el en
torno natural de la zona".

Nueva izi{iiieríln

Herrera ratifica que ICAM no votó a favor de ampliar la ORA. M.SOTO
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Muñoz aconseja una ruta alternativa para sortear las obras que empezaron ayer en Zocodover

El Ayuntamiento intentará reducir las 
obras de reparación del bache a 20 días

YermaAZOFRA

* El Ayuntamiento de Toledo 
comenzó ayer las obras de repa
ración del firme en la cuesta de 
Carlos V, a la altura de la plaza 
de Zocodover, y ya estudia la 
adopción de medidas que permi
tan acortar su duración del mes 
inicialmente previsto a 20 días, 
consciente de las molestias y los 
problemas de tráfico ocasionará 
la necesaria eliminación del ba
che existente.

"Dos agentes de Policía Lo
cal se han ocupado desde primera 
hora de la mañana de dar paso a 
los vehículos alternativamente", 
explicó el concejal de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana, Angel 
Muñoz, puesto que la actuación 
se hará en dos partes, con el objeto 
de mantener al menos un carril 
de circulación.

Muñoz reconoció que, al que
darse la calle con una sola vía, 
se habían producido retenciones 
que afectaron a los autobuses tu
rísticos "entre las 10 y las 12 ho
ras", pero entiende que "los pro
blemas que surjan deben ir co
rrigiéndose sobre la marcha".

En ausencia del concejal de 
Obras y Servicios, Femando Sanz, 
el responsable municipal de Trá
fico, se reunió a pie de obra con 
los técnicos municipales, para 
analizar la posible agilización de 
los trámites, y "establecer dos 
turnos, con lo que se ampliaría el 
horario de 8 a 15 horas", concre
tó Muñoz.

Muñoz reviso el inicio de la actuación en la cuesta de Carlos V. Conductores y peatones se verán afectados por ias obras. Y.LANCHA

Por el momento, las paradas 
de las líneas de Palomarejos y 
Santa Bárbara, 4 y 5 respectiva
mente, se han desplazado a la calle 
Alférez Provisional -donde se 
sitúan las de las líneas 1 y 7, 
mientras que el autobús con des
tino a Santa M® de Benquerencia 
ha adelantado su parada unos 
metros.

Respecto a la reacción de los 
toledanos, Muñoz cree que "lo han 
asumido con resignación e, inclu

so, están colaborando utilizando 
otras vías de acceso al centro del 
Casco Histórico".

Subida por Doce Cantos y 
Alférez Provisional

En este sentido, el concejal de 
Tráfico recomienda a las perso
nas que deseen acceder al túnel 
de sindicatos que opten, frente 
al habitual recorrido Bisagra, 
Miradero y Zocodover, por la ruta 

alternativa que sube por Doce 
Cantos hasta Alférez Provisio
nal, porque, de esta forma, pue
de sortear la obra.

Para Muñoz también sería 
positivo invertir la subida de au
tobuses, que entraran por Alfé
rez Provisional, dieran la vuelta 
al Alcázar y bajaran, con lo que 
todas las paradas de autobús se 
desplazarían a la zona del Alcá
zar y los autobuses turísticos lle
garían hasta el final, evitando 

cortes en el carril abierto. Sin 
embargo, "es una medida que 
todavía está en estudio".

Con relación a la oportunidad 
del mes elegido para llevar a cabo 
las obras, considera que "en cual
quier otro mes del año se hubie
ra producido una situación simi
lar, porque se trata de un punto 
conflictivo, por su elevado volu- 
men de vehículos y peatones", 
además de que agosto ha sido un 
mes con muchos visitantes.

Un joven es detenido por el robo con
pistola en una bodega del Polígono

Detenido el 
cazador furtivo 
que agredió a los 
guardas de una 
finca en Toledo

Efe-Ciudad Real

La Tribuna

Miembros de la Jefatura 
Superior de Policía de Castilla- 
La Mancha han detenido a un 
joven, de 26 años, vecino de 
Toledo, como presunto autor de 
un robo con intimidación en una 
bodega ubicada en el barrio de 
Santa María de Benquerencia.

El joven, cuyas iniciales res
ponden a las iniciales de F.L.D, 
utilizó una pistola dctonadora para 
intimidar al propietario de la 
bodega y se llevó todo el dinero 
que contenía la caja registrado
ra del establecimiento. Posterior
mente, arrojó el arma al ríoTajo, 
según informó ayer la Delega
ción del Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

Entre las actuaciones desa
rrolladas por las Fuerzas de 
Seguridad en la provincia de

El joven detenido utilizó una pistola para intimidar al dueño. M.SOTO

Toledo, también figura la deten- vecino de Toledo, como presun
ción de J.M.P.S, de 32 años y to autor de un robo con intimida-

ción en el Centro de Día que se 
encuentra en la carretera de 
Azucaica.

Además de sustraer el dine
ro que contenía la caja metálica, 
este individuo se apoderó de la 
recaudación de las máquinas 
expendedoras de bebidas refres
cantes.

Robo con fuerza en 
Illescas

Por otro lado, J.M.D ha de
nunciado un robo producido en 
el interior de una empresa de su 
propiedad en el Polígono de San 
Gil de Illescas. Los efectos des
aparecidos están valorados en 
algo más de un millón de pese- 
tasí

El robo con fuerza se produ
jo entre los pasados 19 y 20 de 
agosto.

Un hombre de 26 años ha sido 
detenido en Retuerta del Bu
llaque (Ciudad Real) como pre
sunto autor de agresión y dis
paros a los guardas de una fin
ca de la localidad toledana de 
San Pablo de los Montes , don
de estaba cazando furtivamente.

La subdelegación del Gobier
no en Ciudad Real informó que 
el hombre, que responde a las 
iniciales de J.M.D, se encontraba 
presuntamente cazando en la fin
ca "Robledo de Montalbán" 
cuando fue descubierto por los 
guardas, con los que mantuvo 
un forcejeo.

Según la versión de los agre
didos el presunto cazador furti
vo disparó con su escopeta para 
intimidarles y posteriormente se 
dio a la fuga hasta que fue de
tenido en Retuerta del Bullaque 
por la Guardia Civil.

M.C.D.2022
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Para lograrlo la Federación Empresarial ha enviado más de 1000historiales

Fedeto ha tramitado 130 ofertas de 
empleo con su Bolsa de Trabajo

La Tribuna

La Bolsa de Trabajo de la 
Federación Empresarial Toleda
na ha cubierto 129 ofertas de 
empleo procedentes de empre
sas interesadas en la contrata
ción de personal , para lo que se 
facilitaron un total de 1.011 his
toriales de personas en desem
pleo.

Las ofertas recibidas proce
den de los más variados secto
res empresariales productivos de 
todas las zonas de la provincia, 
para lo que se han facilitado todo 
tipo de perfiles profesionales para 
cubrir los distintos puestos de 
trabajo.

La bolsa de trabajo de Fedeto, 
afirma un comunicado de pren
sa enviado a esta redacción, lle
va funcionando 17 años, y ha 
tomado un especial auge en los 
últimos 9. A ella recurren todo 
tipo de personas que necesitan 
introducirse en el mercado laboral 
o desean mejorar supuesto de 
trabajo, aproximadamente 3.00 
personas anuales. Los historia
les profesionales se mantienen 
útiles durante todo un año, cu
briendo todas las ofertas recibi
das de su perfil.

Transcurrido ese periodo se 
procede a su archivo con el fin 
de que la bolsa de trabajo esté 
siempre actualizada.

Este servicio se ofrece de 
forma gratuita tanto a las em
presas demandantes, como para 
los integrantes de la bolsa. El 
departamento de Recursos Hu-

Una delegación de la Universidad 
de Stanford visitará Alcatel el día 4

La Tribuna

Una delegación de la Escue
la de Negocios de la Universi
dad de Stanford (Estados Uni
dos) visitará la factoría de Alcatel 
en Toledo mañana, para presentar 
a la dirección la Asociación 
SIMA.

La citada Universidad forma 
parte de SIMA (Stanford Inte- 
grated Manufacturing Asso- 
ciation), informa Alcatel en co
municado de prensa, que inte
gra a la Escuela de Ingeniería y 
tiene como asociados algunas 
empresas como Boeing, Chrys
ler, Ford Motor, General Motors 
o Hewlett Packard.

Mejora de los procesos de 
gestión

El principal objetivo de SIMA

K «

La Federación Empresarial ha enviado más de 1000 historiales a distintas empresas toledanas. • M. SOTO

manos de la Federación Empre
sarial Toledana se encarga de 
clasificar los distintos historia
les profesionales recibidos para 
proceder a realizar preselec
ciones de los perfiles solicitados, 
remitiendo la información en un 
plazo de 24 o 48 horas, a las 
empresas para que sean ellas 
mismas, con asesoramiento del 
Departamento, las que realicen 
la selección y las entrevistas 

es la mejora de los procesos de 
gestión, innovación tecnológica, 
para que las empresas dedica
das a la fabricación sean capa
ces de entregar, cada vez, pro
ductos comercialmente superio
res.

En estos momentos, SIMA 
está involucrada en el Progra
ma de Futuros Profesores de Fa
bricación, por el que se está con
siguiendo la formación en técni
cas de Fabricación de estudian
tes de todo el mundo, con la in
clusión como socios en este pro
grama de algunas empresas de 
todo el mundo, desde el año 
pasado.

La factoría de Alcatel Toledo 
ha sido seleccionada en la visita 
europea de la Stanford Integrated 
Manufacturing Association, por 
ser la única de su sector en Es
paña.

personales definitivas.
Se dispone de una gran can

tidad de candidatos, teniendo así 
capacidad para cubrir cualquier 
oferta de trabajo, puesto que se 
mantienen convenios de colabo
ración con Centros de Estudios

Oficiales, con la Universidad de 
Castilla- La Mancha, la Acade
mia de Infantería y los propios 
alumnos que cursan estudios en 
la Federación Empresarial To
ledana, unido a la publicidad di
recta a empresas y candidatos.

La bolsa de trabajo de Fedeto lleva 
funcionando 17 años

La factoría de Alcatel en Toledo es única en el país en su categoría, ys

Concejales socialistas. M.S.

El PSOE asegura 
que solicitaron el 
arreglo del bache 
de Zocodover en 
el mes de julio

La Tribuna

El grupo municipal socialis
ta en el Ayuntamiento de Toledo 
ha recordado al equipo de Go
bierno que ya solicitaron en una 
moción a la comisión de gobier
no el arreglo del bache de 
Zocodover durante el pasado mes 
dejulio.

El PSOE local manifiesta en 
nota de prensa su perplej idad al 
comprobar que no sólo no co
menzaron las reformas el 22 de 
julio, en que el PP decía haber 
iniciado las obras, sino que tam
poco se hizo en agosto y se ha 
esperado a un mes más conflic
tivo que el periodo vacacional 
para arreglar el bache.

Según indican, tras el comien
zo de las obras en el día de ayer, 
tal y como explicó el concejal 
de Tráfico y Seguridad Ciuda
dana, Ángel Muñoz, se pregun
tan la razón por la que el equipo 
de Gobierno "mintió el 23 de julio 
si sabían sobradamente que las 
obras no habían comenzado.

Coincidencias 
argumentales de Muñoz

Los ediles socialistas incre
pan , asimismo, por qué se ha 
dejado pasar el mes de agosto 
si sabían que iban a afectar 
necesaria y gravemente al trá
fico y, que al acometerías en 
septiembre causarán muchas 
más molestias a muchos más 
vecinos.

En este sentido, destacan la 
coincidencia de los argumentos 
de Muñoz, ofrecidos el 1 de 
septiembre, con los expuestos 
en la moción del grupo socialis
ta el 17 de julio.

Por otra parte, subrayan el 
reconocimiento por parte del 
concejal popular de que las vías 
de acceso al Casco Histórico 
padecen una gran intensidad de 
tráfico, lo que implica un reco
nocimiento de que la implanta
ción de la ORA del PP no sólo 
no ha reducido el acceso de 
vehículos al centro de la ciudad, 
sino que lo está incentivando.

Muñoz también había reco
nocido que se habían recibido 
muchas quejas, y que era pre
visible que durante las obras se 
produjeran numerosos colapsos 
circulatorios.
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El ministro de Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, visitará esta tarde la feria para 
mantener un encuentro con alcaldes de la zona

EXTRA FERINORT
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erinort, llega a su tercera 
edición. Ha sido un cami 
no complejo y como suele 
decirse tortuoso. No siempre 

todos los intereses congenian 
en el mismo punto para conse
guir entre todos una realidad. 
El esfuerzo de Julián Gómez 
Escalonilla, alcalde de 
Fuensalida, de la Corporación 
Municipal y la colaboración 
decidida del resto de Ayunta
mientos del Toledo Norte, así 
como de empresarios e institu
ciones han conseguido ayanar 
ese camino.

Serán un total de 10.000 
metros cuadrados de ferial, 125 
expositores que vienen a repre
sentar a un total de 47 sectores 
y una de las muestras de Ma
quinaria Agrícola más impor
tante que podemos ver en la 
provincia. En suma, todo un 
acontecimiento que va a reunir 
en torno a Fuensalida a miles 
de visitantes llegados desde 
todos los puntos de la provin
cia y de la cercana Madrid.

De los sectores que se dan 
cita en La Multisectorial están 
todos aquellos que represen
tan el espíritu de evolución y 
desarrollo de una zona de nuestra 
provincia como es Toledo 
Norte: Calzado, Vinos, con la 
Denominación de Origen 
Méntrida a la cabeza, Quesos, 
Muebles, Artesanía, Alimenta
ción o Maquinaria Agrícola, sin 
olvidar la estrecha colaboración 
de 16 ayuntamientos que no han 
querido dejar sólo a Fuensalida 
en este impresionante escapa
rate comercial de cara al exte
rior.

Ferinort, orgullo para 
Fuensalida, y para todos los que 
en ella recalan y ofrecer lo mejor 
de sí mismos ¡Enhorabuena!.
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Ferinort abre hoy sus puertas

Se consolida como uno de los principales escaparates y núcleos de intercambio cultural de CLM

Ferinort’98 abre el amplio abanico de 
la producción provincial y regional

A/RUIZ

Un abanico "prácticamente de 
noventa grados" que muestra la 
pujante competitividad de las 
empresas del norte de la provin
cia de Toledo y que acoge, a su 
vez, una creciente representación 
de la variedad y la calidad de los 
productos castellano-manchegos. 
"Hemos generado unas expec
tativas de progreso inmejorables 
y la repercusión de este encuen
tro ha sobrepasado las fronteras 
de la provincia, llegado al ámbito 
regional e incluso al nacional", 
matizó Ismael Álvarez, coordi
nador de Ferinort'98.

La tercera edición de la Feria 
Multisectorial del Norte de Toledo 
abre hoy sus instalaciones -re
pletas de la mejor oferta de los 
productores de la comarca- a los 
numerosos visitantes que, dado 
el incremento tanto en el núme
ro de expositores como en la 
superficie habilitada, se estima 
que disfruten de las actividades 
y exposiciones programadas hasta 
el próximo domingo.

Dos son los motivos encade
nados del crecimiento evolutivo 
de esta muestra multisectorial, a 
juicio de Álvarez. Por un lado, el 
enclave perfecto de la localidad 
toledana de Fuensalida dentro del 
marco comarcal y su proximidad 
con la Comunidad de Madrid, que 
se configura como el principal 
mercado potencial. Ubicación a 
la que hay que sumar la cercanía 
de Fuensalida con el resto de las 
localidades que conforman los pi
lares de sectores tan importan
tes de la economía provincial 
como el calzado, la madera y el 
textil.

Por otro lado, "el esfuerzo 
realizado por el Ayuntamiento de 
Fuensalida y en especial, su al
calde, José Julián Gómcz-Esca- 
lonilla, en la creación de Ferinort 
como un encuentro entre produc
tores, distribuidores e industria
les que impulse la economía de 
la zona".

Facilitar y fortalecer el con
tacto entre productores y consu
midores es uno de los principa
les objetivos, pero otro de las 
intenciones fundamentales de 
Ferinort, continuó Álvarez, es la 
propuesta y diseño de medidas 
en favor de la promoción de los 
recursos autóctonos.

En este sentido, mañana se 
celebrará un mesa redonda en 
torno al Comercio y la Exporta
ción, en la que participarán re
presentantes de la Cámara de 
Comercio, Federación Empresa
rial Toledana e Instituto de Co
mercio Exterior y el sábado la 
jomada estará dedicada a la pro-

Ismael Álvarez M. SOTOdestacó que la feria se ha convertido en una cita obligada para el sector empresarial.

M. SOTOTodos sectores representados en la muestra han experimentado un crecimiento aproximado del 30%.

Empresarios, instituciones y entidades abordarán mañana 
la promoción de los productos de la comarca y dé la 

región en los mercados exteriores
moción de los valores culturales, 
gastronómicos y naturales de las 
localidades de la comarca. Una 
iniciativa a la que se han suma
do, por primera vez, los ayunta
mientos de Toledo y Talavera y

que ofrecerá una sugerente visión 
de la historia y atractivos turísti
cos de estos municipios.

Un intercambio cultural que 
contará, entre sus principales ali
cientes, con la presencia "sino de

todos los Consejos Reguladores 
de la región de empresas aco
gidas a las mismas, además de 
dedicar la jornada del domingo 
a la Denominación de Origen 
Méntrida".

Álvarcz destacó el incremento 
generalizado, en un 30%, de to
dos los sectores representados 
y, en concreto, las expectativas 
de progreso del alimentario, "que 
está generando un cada vez mayor 
movimiento empresarial", y que 
se constata en la presencia de 44 
expositores, frente a los 18 de la 
pasada edición.

Incremento generalizado

En total, 158 expositores de 
más de 50 sectores productivos 
de dentro y fuera de la región 
muestran sus productos en los 
13.000 metros cuadrados habili
tados -frente a los 9.000 del 97- 
y desde hace aproximadamente 
un mes quedó cerrado el espacio 
disponible, quedando en lista de 
espera algunas empresas del sec
tor agroalimentario, matizó Ál
varez.

"Se espera que se superen los 
50.000 visitantes durante las 
cuatro jornadas y el crecimiento 
en el número de expositores -re
saltó Álvarez- ha ido acompaña
do de la modernización de las ins
talaciones y del despliegue de unos 
servicios de calidad para los usua
rios. Carpa y del Pabellón Institu
cional climatizados, una radio para 
expositores y visitantes, un pe
riódico con cabecera propia que 
informará puntualmente de las ac
tividades de cada jornada, servi
cio de urgencias, cabinas telefó
nicas o parking vigilado son al
gunos de los servicios dispensa
dos por la organización.

El presupuesto de la feria 
asciende a 25 millones de pese
tas y para su puesta en marcha 
han sumado apoyos la Diputación 
Provincial, las consejerías de 
Industria y Agricultura, Caja 
Castilla-La Mancha, Caja Rural 
de Toledo, Cámara de Comer
cio e Industria, Federación Em
presarial Toledana y el Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen Méntrida.

Instituciones y entidades que 
también participarán en las acti
vidades programadas para la 
promoción de los productos cas
tellano-manchegos en Ferinort, 
cuyo objetivo es consolidarsc 
como un foro que aborde medi
das conjuntas de promoción, así 
como "un trampolín para las em
presas con espíritu de expansión 
que quieran acceder a nuevos 
ámbitos de comercialización".

Unas expectativas de desarro
llo económico que evidencian las 
consecuencias positivas de la con
fianza en esta iniciativa y cuyo 
primer recibo de esta edición será 
la degustación de los mejores que
sos de la región, hoy a las seis.
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Feriiiort abre hoy sus puertas
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Las mujeres de Chozas de Canales exponen los tradicionales y precisosos trajes de las reinas y damas locales. M. S.

El ministro se reunirá con los alcaldes de la comarca

Mariano Rajoy se suma a 
la presencia de Ferinori
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A.RUIZ

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
asistirá hoy a la inauguración de 
la IIIFeria Multisectorial delNorte 
de Toledo, en una visita que le 
permitirá también mantener un 
encuentro con los alcaldes de la 
comarca en la nueva Casa de 
Cultura de Fuensalida, localidad 
anfitriona de la muestra.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Mo
ro, acompañará al ministro en su 
reconádo por el recinto ferial,junto 
al alcalde del municipio toledano 
de Fuensalida y uno de los prin
cipales de este encuentro empre
sarial y cultural, José Julián Gó
mez Escalonilla.

Rajoy, durante la reunión que 
mantendrá con los alcaldes y 
concejales toledanos, pronunciará 
una conferencia sobre municipa
lidad.

Jornada inaugural

Además del consejero de In
dustria y Trabajo, Femando Sán
chez Bódalo, el acto inaugural de 
Ferinort'98 contará con la presen
cia del subdelegado del Gobier
no en Toledo, Jesús Hermida; el 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar; y los alcaldes de Toledo 
y Talavera de la Reina -que par
ticipan por primera vez en esta

feria-, Agustín Conde, y Florentino 
Carriches.

También asistirán a la aper
tura de la muestra los presiden
tes de CCM, Juan Ignacio de 
Mesa; de Caja Rural, Andrés Gó
mez Mora; de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, 
Antonio Santaolaya; y de la Fe
deración Empresarial Toledana, 
Fernando Jerez.

Autoridades, consumidores y 
distribuidores podrán disfrutar de 
las numerosas muestras de inno
vación, creatividad y tradición de 
las exposiciones dedicadas al 
sector agrario, artesano, indus
trial y alimentario, mientras que 
en el Pabellón Institucional quince 
municipios toledanos, además de 
la Mancomunidad de Servicios de 
Toledo Norte y de la Diputación 
de Toledo, ofrecerán a los asis
tentes los numerosos recursos 
culturales de la zona.

En el stand de Chozas de 
Canales se ofrece una colección 
de traj es regionales, bordados por 
mujeres y jóvenes en un curso 
de formación y empleo, además 
de antiquísimos enseres de las 
labores agrícolas y ganaderos 
como lecheras, cántaros, cuarte- 
ros y quintales. Valmojado, por 
su parte, recrea la tradicional co
cina de campo, decorada con los 
aperos del campo, calentada por 
la chimenea, de la que cuelgan 
los embutidos y que ocupa el cen
tro de la pieza.

Una imagen de la Virgen de 
Gracia, patrona de Casarrubios 
del Monte, preside la selección 
de productos escogida para la 
muestra como los vinos "El Abue
lo" de la Bodega La Cerca, lico
res de Tavasa o repostería de las 
monjas cistercienses del monas
terio de Santa Cruz.

La maqueta de Javier Medina 
que representa con gran fideli
dad el casco histórico de Toledo 
ocupa la parte central del Pabe
llón junto al stand de la Diputa
ción donde a través de transpa
rencias se desvelan muchos de 
los valores ambientales, gastronó
micos y culturales de la provin
cia. Jesús Carrobles, responsa
ble de esta muestra, destacó la 
importancia de promover la ofer
ta turística rural "que se erige 
como en una de las principales 
industrias de nuestros pueblos".

Embutidos, conservas, legum
bres, quesos, aceites, legumbres 
y cerca de 70 vinos de toda la 
región acompañan a esta selec
ción respaldada por la Diputación 
Provincial.

La ciudad de Talavera expo
ne parte de su rica artesanía con 
bargueños y escritores de nogal 
y el sábado ofrecerá la represen
tación de un taller viviente de 
cerámica. Por su parte. Olías del 
Rey ofrece un recorrido por el 
municipio a fínales del siglo XIX 
y principios del XX a través de 
la obra del pintor Rafael.
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Feriiiort abre hoy sus puertas

Fuensalida acoge, 
de nuevo, la Feria 
Multisectorial del 
Norte de Toledo, 
que supone un 
recorrido por la 
producción 
autóctona del 
norte de la 
provincia y ofrece 
una muestra de sus 
recursos turísticos. 
Así, los expositores 
la definen como un 
magnífico 
escaparate 
promocional para 
sus empresas.

.1 

f

La artesanía toledana ofrece una buena muestra de su arte en la feria del norte de Toledo.

El sector de la cerámica es uno de los protagonistas de la exposición.

COMERCIAL MALAUCA

M. SOTOEl sector del mueble tiene gran importancia en la provincia.

M.SOTO

M. SOTO La asociación de minusválidos APAÑAS expone también en el recinto. ^- ^

'1
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El norte de la provincia de Toledo ofrece una gran variedad de sectores empresariales. M.SOTO
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En el 97 se comenzó a exponer en un espacio hormigonado Los artesanos prevén 
obtener grandes beneficios

La maquinaria agrícola 
ocupa gran parte del recinto

. 1

Í 
t-

Los tractores expuestos ofrecen todo tipo de comodidades para los agricultores. M. SOTO

Ménica M. CONTRERAS

El sector de la Maquinaria 
Agrícola también está represen
tado en FERINORT98. La zona 
de exposición ocupada por las 
empresas de este sector supone 
un total de 2.500 metros cuadra
dos, formando un espacio de ex
posición externo en el recinto de 
la feria.

Los expositores de maquina
ria agrícola y similar, desde el 
pasado año, están situados en 
una zona perfectamente 
hormigonada y parcelada, esto 
supone una mejora en las condi-- 
ciones de exposición, según in

formó a LA TRIBUNA el pro
pietario de upa de las empresas 
expositoras Garvin Hermanos de 
Talavera de la Reina, "estamos 
muy contentos con la ubicación 
de la maquinaria y con los resul
tados que hemos venido obtenien
do desde que comenzamos a par
ticipar en esta feria".

Las máquinas expuestas en 
esta zona son, en su mayoría, 
tractores, vehículos último mo
delo con todas las propiedades 
para satisfacer las necesidades 
de los agricultores.

Además, Garvin Hermanos, 
expone sembradoras, remolques, 
gradas, remolques de turismos

y calesas.
Los propietarios de las em

presas de maquinaria agrícola que 
exponen sus productos en 
FERINORT 98, se muestran sa
tisfechos con los beneficios ob
tenidos en los años anteriores, 
aunque los gastos que supone 
exponer en este tipo de ferias 
suelen ser altos.

En opinión de uno de los cin
co propietarios de Garvin, "cier
tamente después de la feria se 
obtienen buenos contratos co
merciales y un gran número de 
ventas en el transcurso de la 
misma, pero los gastos de trans
porte suelen ser muy altos".

M.M. CONTRERAS

Los expositores del sector de 
la artesanía se muestran, por lo 
general, satisfechos con los re
sultados obtenidos en ferias an
teriores, y es que, según afirma 
Gloria Nava, encargada del stand 
Bordados y bisutería, "indudable
mente la Feria Multisectorial del 
Norte de Toledo es un perfecto 
escaparate promocional para 
nuestros artículos".

Los artesanos agradecen el 
especial interés que los visitan
tes muestran hacía este sector, 
"la artesanía de nuestra provin
cia está muy bien reconocida por 
los toledanos y visitantes de otros 
lugares".

Entre los stands existentes 
dentro de la carpa dedicada a la 
Artesanía y a todo lo relaciona
do con ella, destacan firmas como 
Azahar, asociación de bordados.

El sector del mueble expone 
sus novedades en los stands

M.M.C

Los propietarios de empresas 
relacionadas con el mueble 
artesanal, a diferencia de otros 
sectores, no se muestran tan 
satisfechos con los beneficios 
económicos de las ferias de 
exposición a las que suelen asistir, 
y es que, "este tipo de empresas 
suele vender a tiendas o gran
des establecimientos, no direc
tamente a particulares, por ello, 
en estas concentraciones el ob
jetivo principal del sector de 
mobiliario artesanal suele ser el 
de presentar los nuevos produc
tos.

La Feria Multisectorial del 
norte de Toledo sirve, pues, den
tro de este sector, para mostrar 
las novedades aparecidas a lo 
largo del último año relaciona
das con el mueble.

Heráldica Blasón, De la Rosa 
Arte en Cerámica, Artesanía 
Laura y Bolsos Talia, entre otras. 

Bolsos Talia, por ejemplo, es 
una empresa de Badajoz, que 
"expone en FERINORT para dar 
a conocer los productos de las 
provincias cercanas, que tam
bién son importantes y atracti
vos".

Dentro de esta carpa dedi
cada, exclusivamente, a la ar
tesanía, destaca el stand de 
APAÑAS, una asociación de 
minusválidospsíquicos de Toledo 
y Fuensalida, según informó una 
de las trabajadoras de este centro, 
"los chicos se encargan de rea
lizar tallas, encuadernaciones y 
marquetería en los distintos ta
lleres". Estos productos se ex
ponen y venden en la feria y, en 
opinión de los encargados del 
stand, los resultados suelen ser 
muy positivos.

Las empresas del norte de 
la provincia de Toledo relacio
nadas con el sector del mueble 
ofrecen en sus stands sus me
jores productos, "hay de todo, 
desde muebles de cocina hasta 
los de ofician".

Las firmas que exponen este 
año en FERINORT son Poker 
Decoración, Muebles La Sole
dad, Muebles Laura, Muebles 
Royfer, Muebles Castellanos y 
Benito y José Disseños S.L., 
entre otros.

El sector del mobiliario 
artesanal se encuentra expuesto 
en una enorme carpa en la que 
el visitante puede encontrarse, 
además de con stans dedicados 
a la decoración, con otros pro
ductos, como los informáticos 
y los relacionados con la 
telefonía e, incluso, con la 
construcción.

La Diputación de Toledo con la Promoción 
Empresarial de Nuestra Provincia

Diputación de Toledo
NJORT 

/FUENSALIDA 

98
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El sector de la Alimentación es uno de los mejor representados en esta edición de la Feria

Numerosos productos alimentarios 
concentran la atención de los visitantes

Oscar SAN MARTÍN

El alimentario es uno de los 
sectores que encuentra en la 
provincia de Toledo y, concreta
mente, en su zona Norte uno de 
los puntos de mayor producción 
y estabilidad en base a la calidad 
de los productos que en esa zona 
se generan. Tradicionalmente, 
Toledo ha sido punto de referen
cia en las "lides" gastronómicas 
del conjunto del territorio nacio
nal y aún más allá de nuestra 
fronteras.

El hecho de que una feria de 
las características que hoy se 
inaugura en Fuensalida concen
tre a un buen número de empre
sarios del sector no es ni más ni 
menos que síntoma de la buena 
salud de la que gozan estos pro
ductos en el mercado. Por lo 
general en las ferias 
multisectoriales en las que la ali
mentación encuentra su hueco los 
visitantes acuden en abundancia.

No olvidemos que se trata de 
el sector que nos sustenta en "pie" 
a lo largo de nuestra vida y que 
dejando a un lado la mera cues
tión de alimentamos para vivir los 
productos que acuden a Ferinort 
tienen como característica común 
su calidad, esmerada elaboración, 
en muchos casos artesana, y una 
serie de componentes vitamíni
cos necesarios e imprescindibles 
para nuestro desarrollo.

El aceite, los quesos, conser
vas, miel, vinos, aperitivos y he
lados son los principales 
expositores que podemos encon
trar en Fuensalida. El hecho de 
acudir a la feria nos comentaba 
uno de los expositores, de Cose
cheros Embotelladores, es fun
damentalmente comercial y de

imagen "es la primera vez que 
acudimos a la feria pero tenemos 
excelentes referencias de ella. 
Publicitariamente nos interesa, 
además estamos también insta
lados en Fuensalida y conside
ramos que es necesario mostrar 
nuestro apoyo a ferias de estas 
características. Estamos conven
cidos que será un éxito y todos 
saldremos favorecidos con nues
tra presencia".

Cuando escribíamos esta in
formación algunos de los 
expositores de quesos estaban 
terminando de colocar sus stands, 
todo limpio y presentable para 
ofrecer al visitante una visión 
amplia de los buenos quesos que 
podrán, ver, degustar y comprar 
quienes hasta aquí se aproximen. 
Para ellos "la feria es un punto 
más de empuje para el mejor 
conocimiento de nuesü’os quesos 
que a pesar de contar con el 
reconocimiento general, nunca 
está de más que salgamos de 
cuando en cuando a la calle y los 
mostremos. En otras ediciones 
hemos tenido bastante éxito y con
fiamos en que ocurra lo mismo 
este año. Al menos nosotros 
estamos confiados".

Junto a los empresarios, es
tán las cooperativas la demostra
ción palpable del esfuerzo de 
muchos para conseguir un obje
tivo común y es vender, conse-

El Queso Manchego es otro de los grandes exponentes de la cultura gastronómica de la provincia.

guir la mejor salida a sus produc
tos que con tanto esfuerzo cui
dan y hasta diríamos miman: 
aceite, vinos o quesos, coopera
tivas que no quieren perderle el 
pulso a los mercados y que han 
apostado con su presencia en la 
Feria de Toledo Norte.

La opinión de los expositores es 
que el "escaparate" de Ferinort es 
muy útil para que sus productos le 

tomen el pulso a los mercados
Lorieta uno de los aceites que acuden a exponera la feria.

LORIETA
MEDALLA DE ORO

Aceites Hurtado 

y derivados, S.L.

'/■

/i

C/ Santa Cruz, 14 
Telf.: 925 73 00 48 

FUENSALIDA

.«.r*»***

La Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo posee un stand en Ferinort’98

LaTrilmiia

La Cámara de Comercio e 
industria de Toledo estará re
presentada también, a partir de 
hoy, con un stand en la Feria 
Multisectorial del Norte de 
Toledo.

En dicha exposición la insti
tución cameral ofrecerá a los in
teresados todo tipo de informa
ción útil tanto sobre los aspec
tos económicos de la provincia 
de Toledo y de la región.

La información que ofrece, 
desde hoy, la Cámara, estará 
relacionada además con la ac

tividad exportadora y a los mer
cados internacionales.

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo, en el su 
stand, ofrecerá a los visitantes 
todas las publicaciones editadas 
por dicha institución cameral, 
como la "Revista de información 
económica", el "Catálogo de 
Exportadores", "Toledo en Ci
fras", así como también estudios 
sectoriales y distintos folletos, 
entre otras.

También se mostrará la pá
gina que posee la Cámara en 
Internet. La información mos
trada en dicha página web será

útil para acceder a las diferen
tes prestaciones y servicios ofre
cidos por ésta al mundo empre
sarial provincial y local.

Es de destacar que se encon
trará también a disposición de 
los interesados, en el citado re
cinto, el censo de las empresas 
de la provincia de Toledo para 
su consulta y 1 amplia oferta de 
cursos y actividades formativas 
especializadas que la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo 
va a desarrollar este último 
cuatrimestre del 1998 y que se 
celebrarán en numerosos pun
tos de Castilla-La Mancha.
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Junto a otros sectores, instituciones y entidades estarán al lado de un sran producto: el vino

La Denominación de Origen Méntrida 
gran protagonista en el sector vinícola

Oscar SAN MARTIN

De las Denominaciones de 
Origen que encontramos en nues
tra comunidad autónoma, hay una 
Méntrida, que desde hace tiem
po trabaja de firme para hacerse 
un hueco en el mercado y auparse 
a los mercados próximos a la 
provincia que inexorablemente 
han de pasar por la capital de 
España, además de en el resto 
de la Región.

Juan Alonso es el Presidente 
del Consejo Regulador de Ori
gen Méntrida, ocupa este puesto 
desde hace unos meses y traba
ja de manera permanente por con- 
seguir la unificación de criterios 
de los productores y la adecua
ción tanto del producto, las re
des comerciales y promocionales 
para conseguir el objetivo que 
fijábamos en un principio.

No es tarea fácil ya que cada 
productor tiene sus propios cri
terios pero el convencimiento de 
todos es que hay que apostar por 
el afianzamiento en los merca
dos que por su magnitud y varie
dad podrán degustar con buenos 
paladares las excelencias de unos 
vinos en sus variedades, rosado, 
tinto y blanco que en nada han 
de envidiar a los muchos que 
pueden encontrarse en esa "gran 
plaza" por mercado, que es Ma
drid sin desdeñar el resto de la 
región y todas aquellas otras del 
Estado a las que pueda llegar este 
vino.

Decíamos en el titular que 
Méntrida era el protagonista de 
los vinos. No se trata de menos
preciar a otras denominaciones 
que estarán presentes en Ferinort, 
pero en este caso por utilizar un 
símil futbolístico, esta denominá

Consejo Regulador 

w. MENTRIDA

ción juega en casa y por esa ra
zón tiene que mostrar lo mejor de 
su imagen y de su calidad a un 
numeroso público que llegado 
desde numerosos puntos se acer
cará al ferial de Fuensalida.

Junto a el muchos otros serán 
los sectores que serán el objeti
vo de la atención y la curiosidad

lí^'í

í3¿ít.?t:

i

Méntrida, un vino de grandes cualidades para triunfar en el mercado. M. S.

de los visitantes. Y además. Ins
tituciones, ayuntamientos, empre
sas de seguros, y entidades como 
es el caso de la Caja Rural de 
Toledo que siguiendo con su 
política de apoyo a las ferias 
provinciales no ha desaprovecha
do la ocasión para asistir a este 
acontecimiento para Toledo

La Caja Rural sigue potenciando las ferias provinciales M. SOTO

Norte.
El director de publicidad de la 

entidad , Javier Rodríguez, nos 
hablaba precisamente de la tras
cendencia que tiene esta feria para 
Fuensalida. "Considero que acon
tecimientos de estas caracterís
ticas potencian de manera impor
tante a una comarca. Por nues

tra parte estaremos siempre apo
yando cualquier iniciativa que 
sirva para dar prestigio a la pro
vincia, al tiempo que nos sirve de 
escaparate para dar a conocer 
nuestros productos ante el nume
roso público que suele acudir a 
esta feria y que este año no será 
una excepción"

ORGANIZA:

FERII\IORT'98
AYUNTAMIENTO DE FUENSAUDA

PATROCINAN:

Castilla-La Mancha Diputación de Toledo

GUA RURAL 
DE TOLEDO ccMa

EINDUrnUA

'22

^ FUENSALIDA FERIA MULTISECTORIAL DEL MORTE DE TOLEDO 

3, 4, 5 y 6 de SEPTIEMBRE
Alimentadón • Artesanía • Calzado • Cerámica • Industria 

Instituciones • Maquinaria Agrícola • Material Sanitario • Mueble 
Nuestros Pueblos • Servicios • Turismo
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Fiestas en honor a la Virgen del Socorro

Miguel Esteban celebra un año más la elección de Reina de La Mancha con ocasión de sus fiestas 

”Un trabajo intenso de la corporación 
para mejorar la calidad de vida''

Oscar SAN MARTIN

fLa Mancha, desde hace siglos, 
ma estado presente en las evo- 
^caciones de escritores, poetas y 
pintores. Ha sido punto de refe- 
Irencia para identificar una geo
grafía, una sociedad y un mode
lo de vida que tiene mucho que 
ver con la naturaleza, con la dureza 
y el rigor de las estaciones y con 
gentes que trabajan en condicio
nes no siempre fáciles pero que 
con su tesón logran conseguir sus 

;propósitos.
1Como en otros muchos Inga- 
fres en Miguel Esteban, llegadas 
jestas fechas de septiembre, el prin
cipio del fin del estío, los vecinos 

'quieren rendir homenaje a su 
Virgen del Socorro "La Socorrilla" 
con unas actividades festivas que 
sirvan para honrar a su virgen y 

;para disfrutar de unos días del más 
que merecido descanso y diver
sión. También en Miguel Este- 

iban, desde hace ya treinta años, 
Ise elige a una mujer que repre- 
rsenta el espíritu de ese modo de 
vida y de trabajo, la belleza y la 
predisposición ha sortear las di
ficultades para conseguir los 
objetivos. La Reina de la Man- 

Icha imprime carácter y por ello 
Ison muchas las mujeres que po- 
Idrían serio, aunque, finalmente, 
|como siempre ocurre, una sola 
[pueda ser la elegida.
I Hoy nos acercamos a Miguel 
[Esteban y el primer paso que 
[quereiTios dar es acercamos a las 
[palabras de su alcalde D. 
IMarcelino Casas Muñoz felici- 
jtando a sus convecinos por las 
[fiestas que llegan y haciendo 
[balance de un año que ha resul- 
Itado prometedor.
l "Querido Vecinos:
I Nuevamente el programa de 
lactos de nuestra Feria y Fiestas 
len honor de "la Socorrilla", me 
Ipermite dirigirme a vosotros para 
Itrasmitiros mis mejores deseos 
■ de salud, paz y felicidad para todos. 
I Este saludo es también el re- 
| sumen de cuatro años de trabajo 
| desde el Ayuntamiento y aunque 
■ es tiempo de diversión, también 
| es obligado el repaso de las ac- 
| tividades realizadas.
l Hemos seguido mejorando 
■nuestro pueblo, renovando y 
I ampliando redes de abastecimien- 
Ito de agua y saneamiento, pavi- 
I mentando calles, arreglando ca- 
■ minos rurales
■ Se ha renovado el Cemente- 
■ rió, ampliado las oficinas del 
l Ayuntamiento, se está constru- 
■ yendo un Centro Municipal para 
■ los servicios de Mercado y Esta- 
Bción de Autobuses y se va a ini- 
■ ciar la construcción de un edifi- 
Bcio para biblioteca. Centro Mé

Ana Isabel Torres Jiménez, dama de honor. Laura Almenara Escribano, dama de honor.Mari Carmen Casas Flores, reina.

Marcelino Casas Muñoz se muestra satisfecho por el trabajo realizado desde la Corporación.

4

dico y Local de Asociaciones. 
Hemos mejorado el abastecimien
to de agua potable con la conexión 
de la red municipal a la del Algodor 
y se han mejorado otros servicios 
municipales. Pero ha sido en la 
Educación y en el Medio Ambiente 
donde se han hecho cosas impor
tantes y de gran trascendencia 
para nuestro pueblo.

En materia educativa, se ha 
conseguido la ampliación de 5 
aulas para preescolar y la inte
gración de alumnos de 3 años, y 

sobre todo, hemos culminado un 
deseo, como es la culminación de 
un Centro de Secundaria y un 
Polideportivo, que permita com
pletar el ciclo escolar de nues
tros jóvenes en Miguel Esteban. 
La inversión de estas dos cons
trucciones de preescolar y secun
daria asciende a 300 millones de 
pesetas.

Además se puso en marcha 
la Escuela Taller "Los Charcones" 
para 35 alumnos que están reci
biendo una formación adecuada 

para el trabajo y realizando obras 
para nuestro pueblo. La 
remodelación del Cerro de San 
Isidro, con sus molinos y la nue
va ermita es un complemento para 
una zona que cada día va tenien
do mayor importancia y trascen
dencia de carácter nacional.

Se ha puesto en marcha, el 
Aula de la Naturaleza por don
de, este año, han pasado más de 
3.500 escolares de la provincia. 
En resumen, hemos dado un paso 
muy importante para el futuro de 

nuestro pueblo. Y todo ello gra
cias al Gobierno Central, que 
desde octubre de 1996 ha estado 
a disposición del Ayuntamiento 
para conseguir los convenios de 
construcciones escolares y el de 
la Escuela Taller y gracias tam
bién a la Diputación Provincial, 
que se ha volcado con nuestro 
pueblo en todo aquello que he
mos necesitado.

Ha sido por tanto, un periodo 
que si bien ha pasado rápido, ha 
sido intenso en trabajo y realida
des, por lo que el Alcalde y toda 
la Corporación nos sentimos or
gullosos de la labor realizada, 
cumpliendo con nuestros compro
misos. Las personas pasamos lo 
importante son los hechos y es
tos son para todos los Migueletes.

Pero si las obras son impor
tantes, lo son más nuestras for
mas, nuestros comportamientos. 
Por eso, hay que esforzamos por 
vivir en convivencia pacífica, para 
hacer un pueblo tranquilo, respe
tándonos unos a otros. Mejoran
do nuestra limpieza, evitando ti
rar trastos viejos y basura por los 
caminos, porque teneiuos conte
nedores para depositarios y afean 
nuestros campos.

La vida en el pueblo, es me
jor, cuanto mayor es el respeto 
de unos con otros. Que paséis una 
Felices Fiestas, que las nuevas 
familias tengan la mayor felici
dad, que los migueletes ausen
tes, sigan disfrutando y recordando 
a su pueblo y que todos nos sin
tamos orgullosos de "La 
Socorrilla" y de Miguel Esteban. 
Un cordial saludo".
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Fiestas enhonor a la Virgen del Socorro

Cirilo Panduro Torres recoge una miscelánea histórica de la localidad de Miguel Esteban

Acontecimientos históricos sugerentes que 
marcan el presente y ftituro de la localidad

La Tribuna

Que muchos pueblos no sean 
nombrados en los libros de histo
ria por determinados aconteci
mientos o por características que 
le confieren un significado espe
cial no quiere decir que hayan con
tribuido en mayor o menor medi
da a estructurar la historia gene
ral de un país o una región.

Así lo ha pensado Cirilo 
Panduro Torres que, bajo el títu
lo: Sabías que... ha seleccionado 
unas misceláneas históricas que 
sí contribuyen a un mejor cono
cimiento de la localidad que ce
lebra sus fiestas y ferias en ho
nor de "La Socorrilla". De esta 
forma el autor nos sugiere diver
sos encuentros con momentos de 
la historia.

"En un mapa de la España

Romana, publicado a principios 
de siglo por el investigador Eduar
do Saavedra, éste sitúa a Alces 
(ciudad de la Celtiberia) entre 
Alcazar de San Juan y Quintanar 
de la Orden, casi en el mismo lugar 
que ocupa hoy Miguel Esteban.

- En el itinerario romano la 
ciudad de Alces mencionada por 
Tito Livio, y que explicaría de 
alguna manera el Arco Romano 
del Torreón, se encuentra a 14 
millas de Laminium (actual 
Daimiel), distancia justa a Alca- 
zar de San Juan. Con lo cual la 
tesis de localizaría en nuestro 
pueblo pierde consistencia.

- Hasta la llegadas de los ára
bes éramos pobladores depen
dientes de Segóbriga.

- Probablemente, nuestro 
pueblo comienza su existencia 
como tal. en el siglo XII, tras la 
segunda oleada invasora de los 

árabes (almorávides), al mando 
de Yusuf Ben Texufin. Derrota
dos en diversas batallas por el rey 
Alfonso VI, nuestras tierras fue
ron repobladas por castellanos, 
leonéses, navarros y extremeños.

- Alfonso VIII otorga el título 
de villa a nuestro pueblo por la 
participación y ayuda recibida del 
mismo en la Batalla de las Na
vas de Tolosa (1212) en la cual 
destacaron dos próceres
migueletes: D. Fernando de 
Acuña y D. Mariano de Alarcón.

- El título de villa consta de 
documentos escritos en los plei
tos por lindes entre las Ordenes 
Religiosas de Santiago y San Juan, 
en el siglo XIII.

-En el año 1353, el infante D. 
Fadrique, Maestre de la Orden 
de Caballería de Santiago, nos 
otorga, junto a otros lugares y 
concejos, algunos de ellos como

Guzques y Puebla de Algibe, des
aparecidos, el privilegio de for-

Virgen del Socorro.

mar y pertenecer al Común d< 
La Mancha.

- En el siglo XV, nuestro pue 
blo pertenecía, a la Orden di 
Santiago. Dependía eclesiástica 
mente del Priorato de Uclés’ 
administrativamente de la Chan 
cillería de Granada.

- La Orden de Santiago en el 
siglo XV poseía 94 encomiendas. 
Una de ellas fue la de Mirabel 
situado entre los términos de 
Miguel Esteban y Puebla de 
Almoradiel, con la que 
coparticipamos en el pago de 
diezmos al reino, de trigo, ceba
da, centeno y avena.

Un pueblo, Miguel Esteban, 
cargado de acontecimientos, como 
estos y otros que quedan por 
comentar, que, con el tiempo, a 
todos nos gustaría que se con
virtiera en una magnífica histo
ria de la localidad.

JUEVES 3 DE SEPTIEMBRE
18,00 h.- En el Campo de Fútbol. Finales del Campeonato Local de Fútbol Base.
VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE
12,00 h.-14,00 h.- Para los niños/as. Parque Infantil, Castillo Hinchable y Tren Neumático. Instalado en el Parque
18,00 h.- En el Pabellón Municipal. Finales del Campeonato Local de Baloncesto Base.
SÁBADO 5 DE SEPTIEMBRE
10,00 h.- En el Campo de Fútbol. II Duathlon ( Carácter Local)
20,00 h,- 20,30 h.- Recepción de Reinas y Autoridades en el Ayuntamiento
21,00 h.- Desfile de la Comitiva por la c/ Santa Ana hasta el Auditorio.
22,00 h.- Pregón de las Fiestas a cargo de D. Miguel Ángel Ruiz Ayúcar. Presidente de la Exorna. Diputación Provincial de 
Toledo.
A continuación Elección de la Reina de La mancha 1998
23,30 h.- Cena-Baile en honor de la Reina de La Mancha 1998, amenizado por la Orquesta «Marsella».
DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE
10,00 h.- En las proximidades del Campo de Fútbol: «Habilidad del Tractorista»
12,30 h.- Excepcional encuentro de Fútbol entre: Miguel Esteban (veteranos) y Real Madrid (veteranos).^ 
Estarán con nosotros ilustres veteranos: Di Estéfano, Michel, Gento, Santillana, García Cortés, Butragueño, etc.
18,30 h.- En el Pabellón Municipal. 11 Torneo Ayuntamiento de Miguel Esteban de Baloncesto.
LUNES 7 DE SEPTIEMBRE
08,00 h.- En el Parque «Lo Hueco». Gran carrera de galgos.
18,00 h.- En el Pabellón Municipal. Final del Campeonato Local de Baloncesto Masculino y Femenino.
20,00 h.- Apertura de la Exposición de Pintura en el Hall del Auditorio a cargo de los alumnos del Talles Local.
22,30 h.- Salve Solemne a la Virgen del Socorro.
23,00 h.- Quema de Fuegos Artificiales ofrecida por la Hermandad de la Virgen.
24,00 h.- Verbena Popular.
MARTES 8 DE SEPTIEMBRE
12,00 h.- Misa Mayor en honor de Ntra. Patrona la «Virgen del Socomo» presidida pro D. Salustiano García-Vaquero.
18,00 h.- En el Campo de Fútbol. II Torneo de Fútbol Ayto. de Miguel Esteban: A.D. Miguel Esteban - F.C. Getafe.
20,30 h.- Misa y a continuación procesión con el recorrido tradicional. 24,00 h.- Gran Concierto Baile a cargo de «El 
Consorcio» y Baile amenizado por la Orquesta «Maestronic»
MIÉRCOLES S DE SEPTIEMBRE
09,00 H.- Santa Misa y procesión de la Imagen hasta la plaza.
12,00 H.- Tradicional Ofrenda de Reina y Damas y posterior Subasta. A continuación procesión desde la plaza hasta la 
iglesia...,, 
17,30 H.-Extraordinaria Corrida de Toros. 6 toros de la ganadería de D. Antonio Pérez de San Fernando, para los diestros: 
Julio Norte, Cristina Sánchez y Aníbal Ruiz.
24,00 h.- Gran Baile a cargo de la Orquesta-Atracción (una de las mejores del Momento) «La Central de Música» y 
«Santiago».
JUEVES 1 O DE SEPTIEMBRE
10,00 h.- Campeonato de Caliche y Carrera de Cintas.
12,00 h.- Inicio del tradicional concurso de Calderetas en el parque. También habrá un Premio Especial para la cuadrilla 
que lleve el mejor «Arroz con Duz»
12,30 h.- En el Centro Social Polivalente IV Campeonato Local de Pulso.
15,00 h.- Tradicional Comida Popular de Calderetas.
17,30 h.- Gran Novillada de promoción. 5 toros de la ganadería de D. José Manuel Escolar. Uno para José Ignacio Ortega 
y los cuatro restantes para: Jorge Arellano y Luis Pastor.
22,00 h.- Entrega de Trofeos a cargo de la Reina y Damas. • * / ♦
23,00 h.- En el Auditorio Municipal. Actuación del Gran Cantante; «Alejandro Conde», junto con su revista (entrada 
gratuita).
Finalizado este acto, se quemará La Traca Fin de Fiestas.
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kl futuro instituto de Yuncos estará situado en tas inmediaciones del campo de fútbol. El parque de la Medra consolida las zonas verdes en el municipio de Yuncos.
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^ lo largo de la actual legislatura numerosas obras públicas se han llevado a cabo en la localidad

Yuncos, en busca de la renovación para 
mejorar la calidad de vida de los vecinos

Oscar SAN MARTIN

A lo largo de los últimos me- 
,ses en Yuncos se han producido, 
y siguen haciéndolo, una serie de 
obras para mejorar los servicios 
y la infraestructura de la locali
dad. El objetivo es ofrecer una 
nueva imagen y que todos, veci
nos y visitantes, se encuentren 
cómodos y disfrutando de los 
servicios necesarios e 
,infraestructuras que requiere una 
población que no deja de mirar al 
futuro.

Entre esas obras que podemos 
.destacar se encuentra la unifi
cación de los dos cementerios a 
las que ya se están dando los 
lúltimos retoques. Se ha construido 
una puerta principal, de estilo cas
tellano, así como una capilla. Al 
mismo tiempo se ha urbanizado 
una calle.

Las previsiones apuntan a que 
¡será a mediados de octubre cuan- 
(do todo haya concluido de tal forma 
’que el 1 de noviembre, festividad 
ide todos los santos, el cemente- 
,rio esté listo para recibir la visita 
de cientos de vecinos que acudi
rán a recordar a sus familiares y 
allegados fallecidos.

Esta obra ha sido financiada 
con ayuda de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha, 
que hizo una aportación de 
2.200.000 ptas., y la Diputación 
Provincial de Toledo con 
2.250.000 Ptas.

Por lo demás los agricultores 
podrán seguir accediendo a sus 
tierras por los nuevos caminos de 
la concentración parcelaría cons- 

1truidos hace 5 años por la Junta 
1y cuya construcción costó 40 
millones de ptas.

Los vecinos amantes de los 
paseos pueden seguir haciéndo
lo por los senderos creados en el 
pinar, en un entorno inmejorable. 

que franquea el cementerio y 
alejados del tránsito ,de vehícu
los.

Otra de las grandes obras 
municipales se centra en la se
gunda fase del acerado de la Calle 
Real. Una obra que concluyo hace, 
prácticamente, unos días y que 
ha supuesto el acerado de 800 
metros lineales de vía pública; 
arreglo del entorno de la fuente, 
una pasarela sobre el arroyo, 
ajardinamiento, señalización, 
obras en la red de aguas etc.

En definitiva un trabajo com
plejo pero que obtiene como re
compensa una mayor comodidad 
para los vecinos, independiente
mente de que se consigue una 
mejor estética para la zona. Una 
vez concluida esta segunda fase, 
se iniciará la tercera y última que 
comprende desde la calle Lope 
de Vega hasta el extremo Norte 
de la población.

Para la realización de esta obra 
se han recibido ayudas de la Junta 
de Comunidades mediante el Plan 
de Fomento al Empleo y de la 
Diputación Provincial, a través de 
los Planes Provinciales.

Si bien hay muchas cosas que 
ya se han realizado el objetivo del 
ayuntamiento y de su alcalde, Jesús 
Perezagua, es seguir dotando a 
la localidad denuevos argumen
tos para acrecentar su calidad de 
vida y atraer nuevos vecinos a 
Yuncos. Por esta razón varios son 
los proyectos de futuro a corto 
plazo:

La cercanía a Madrid hace que 
la Sagra, y con ella Yuncos, crezca 
a buen ritmo. Por esta razón se 
están buscando terrenos para la 
construcción de un nuevo cole
gio que en pocos años será ne
cesario en el municipio.

De la misma forma se va a 
aumentar la zona de parques con 
la creación de otro nuevo junto a

Como todos los años, Yuncos elige a su reina y damas de las fiestas.

la Pista Deportiva.
El 2 de septiembre se adjudi

caron en la Consejería de Obras 
Públicas las obras de construc
ción de un Polideportivo cubier-^ 
to con un presupuesto cercano a 
los 50 millones de ptas. Por últi
mo a mediados de septiembre se 
van a adjudicar la construcción 
de 20 viviendas sociales que, por 
cierto, serán las primeras que se 
realizarán en Yuncos.

Como se puede observar el 
ayuntamiento tiene muchas prio
ridades que va realizando con la 
mayor premura posible sin olvi
darse de un aspecto fundamen
tal para el desarrollo de una lo
calidad: el entorno medioam
biental. Así durante los últimos 

años se han plantado centenares 
de árboles y especies vegetales 
por parques, jardines y aceras; 
se ha consolidado el Parque de 
la Medra; se han vigorizado to
das las zonas verdes del pueblo; 
se ha insistido en la limpieza de 
arroyos y caminos y, sobre todo, 
se ha recuperado el pinar como 
zona de esparcimiento para to
dos los vecinos.

Se han conseguido 14.000 
metros cuadrados de suelo para 
nuevos parques merced al desa
rrollo de las normas urbanísticas 
aprobadas el año pasado y se han 
obtenido 1000 metros cuadrados 
de suelo en el Cerro de la Hor
ca, 4000 al final de la calle del 
Dr. Higueras y 9000 cerca del

Campo de Fútbol, al lado del fu
turo instituto, todos ellos dedica
dos a la construcción de parques 
y jardines para un mayor disfru
te de todos los vecinos.

Por lo que se refiere al, ya 
mencionado, nuevo instituto cuen
ta con un terreno de 12.000 me
tros cuadrados de suelo sin cos
te alguno para el pueblo y situa
do junto al campo de fútbol. Es
tos terrenos se han conseguido 
gracias al desarrollo de 100.000 
metros cuadrados de suelo pro
piedad de una veintena de pro
pietarios que, por primera vez en 
Yuncos, se han unido para reali
zar el convenio urbanístico más 
importante realizado hasta la 
fecha.
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Jesús Perezagua Delgado, alcalde presidente de Yuncos, analiza la gestión municipal

”En una comarca de clara expansión el 
fiitnro de Yuncos se antoja prometedor”

La Tribuna

Jesús Perezagua, es un alcalde 
que no ha dudado en ningún 
momento en hacer una apuesta 
clara por su pueblo e intenta desde 
su gobierno municipal conseguir 
el máximo de bienestar para to
dos sus vecinos.

Una labor encomiable que ha 
tenido como recompensa la con
fianza de los vecinos los que el 
alcalde les desea una Felices 
Fiestas en estos días dedicados 
a la diversión y la alegría ade
más de recordatorio de la vene
ración que en Yuncos se tiene 
por la Virgen del Consuelo.

Recogemos seguidamente las 
palabras que Jesús Perezagua 
dirige a sus vecinos;

"Este año con motivo de las 
Fiestas Patronales, sale a la luz 

un libro recopilatorio de fotogra
fías antiguas sobre nuestro pue
blo,. Quiere ser una serena mi
rada atrás a lo que Yuncos y sus 
gentes fueron en las primeras 
décadas de este siglo: sus formas 
de vida, sus costumbres, fiestas, 
tradiciones... En suma, una parte 
de nuestra historia que nos trae 
el recuerdo de tantos vecinos y 
vecinas que trabajaron porque 
Yuncos fuera cada día mejor.

Y si el pasado se nos antoja 
nostálgico, el futuro de nuestro 
pueblo se nos revela muy 
esperanzador: en una comarca en 
clara expansión, situados en un 
punto geográfico estratégico, y 
con una población joven deseo

Yuncos está en disposición de 
afrontar el reto de los próximos años

sa de trabajar y triunfar, Yuncos 
mejora de día en día gracias al 
esfuerzo de todos y se encuen
tra en muy buena disposición de 
afrontar el reto de los próximos 
años.

Queremos animaros a seguir 
trabajando y luchando por este 
municipio hermoso que nos aco
ge y en el que vamos desgranan
do nuestras vidas; a defender los 
intereses generales del pueblo y 
a ganar el futuro para todos.

Y en el presente a disfrutar 
de las Fiestas Patronales que, 
como expresión cultural de un 
pueblo, tiene mucho de pasado 
de presente y de futuro.

Felices Fiestas".

Jesús Perezagua Delgado, alcalde de Yuncos.

DEÍ 3 Al DE SEPTIEMBRE DE 199B

Feria y 
fiestaj 

de
YUNCOS 

1998

JUEVES DÍA 3
20,30.- En la Casa de la Cultura a cargo de Justo Tomás Zambrana 
Pineda, Consejero de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Sancha) presentación del libro de Yuncos: «imágenes para el 
Recuerdo»,, e inauguración de /la ¡ Exposición de Fotografías antiguas 
«Yuncos: 60 aposten imágenes»^ / /
A continuactón,pregón , de Fiestas y chup^ anunciador del comienzo 
de las Fiestas '1098,,\:
21,30.-. 
Toledo.

isica.Folk «Espartos» de Mora de

JUEVES DÍA 1O ,\\ \\ Ij
18,00.- Desfile de Carrozas y Comparsas, por^^lS’finerano^habity
acompañadas por el Grupo de Cornetas, Tambor^z ^Maídrefe 
Talavera de la Reina. ■*
23,00.- Chupinazo que da comienzo a la ya clásica^hj^fl^e^i^ 
Plaza de la Villa, acompañados por la «Charanga Pfatipi^^ j5 
Acabará la Charanga en la Plaza de Toros, dondé á ^'^^fCÚ^k se 
procederá a la suelta de vaquillas para los aficionados.

Excmo. Ayto 
de YUNCK

22,3Úz 'Eleú cion /y/Córon acjQn4e lasTRernas y Damas de Honor, infantiles 
y juvenjtesZenTa 'Pláza W
Verbena corfla,,orquesta «Kansma»r '"'

. //\\\\x> -

SABADO DIA 5 \
11,00.- Juegos y Concursos pára mayores en el Parque: Petanca, tiro de 
barra y cuerda. (Colabora Caja de Castilla La Mancha).
11,30.- Tradicional simultánea de Ajedrez, en la Plaza y con el ya habitual 
Fernando Rojas, para todos los aficionados. Colabora Castellano 
Manchega de Limpiezas.“
24,00.- Concierto de Rock. «Tahúres Zurdos» en la Plaza de Toros. Venta 
anticipada: 1000 Ptas. Venta en Taquilla: 1200 Ptas.

DOMINGO DÍA 6
10,00.- Día de la Pella?
21,00.- Espectáculo Cómico Taurino con la Compañía «Córdoba Taurina». 
Al final suelta de una becerrada para los niños y adolescentes. (Precio en 
taquilla. Abono)

LUNES DÍA 7
11,00.- Juegos Infantiles y concursos de habilidad con bicicleta en el 

Parque del Prado. Divertida y emocionante «Búsqueda del Tesoro». Con la 
colaboración de la Asociación de Padres de Alumnos. (Patrocina SICE, 
empresa de mantenimiento del alumbrado y semáforos).

MARTES DÍA 8
Fiestas Infantil: Hinchables, Karts y Tren Infantil con salida desde la Plaza 
Nueva. Totalmente gratuito.
Horario: Mañana: de 11 h. a 14 h. Tarde: de 17,30 h. a 20,30 h.

MIÉRCOLES DÍA 9
20,00.- Visita y Concurso de Calles y peñas, acompañados por la 
Charanga del «Tio Cañas».

(Precio en taquilla. Abono)

VIERNES DÍA 1 1
09,00.- Toro del Aguardiente

f

18,00.- Presentación de la Banda de Música de Añover de Tajo, con 
pasacalles, acompañada de las Reinas y Damas, Gigantes y Cabezudos, 
obsequiando a los más mayores.
20,30.- Salve y Ofrenda de Flores
23,00.- Verbena en la Plaza Nueva con la Video-Orquesta «Ernesto y la
Vieja banda».
24,00.- Fuegos Artificiales a cargo 
«Disconfa»

de la acreditada Pirotécnica

SÁBADO DÍA 1 2
08,30.- Diana Floreada
09,30.- Celebración de la Eucaristía ,( j / // //
12,00.- Solemne celebración de la Santa Misa presidda/ppcO. Francisco 
Javier Salazar Sancís. Intervendrá la Coral dé //uncos-^Ai-finalizar; 
concierto en la Plaza y refresco a cargo^dq laTÍerMahdad///^^<^^ 
20,00.- Solemne Procesión a la Imagen 'de NtraHSrar/déf Gonsue^
23,00.- Verbena, en la Plaza Nueva con ,e£grupy «Mantíin^^^

DOMINGO DÍA 13
09,00.- Tradicional Encierro de las reses_que^Jidi^án/éri ’ía''''h ,ovillada de 
la tarde. H '
18,00.- Novillada sin picadores de 6 bravos 'novillos tie la ganadería de D. 
Agustín Sánchez Ortega. //‘
(Precio en Taquilla. Abono)
22,30.- Espectáculo de Humos y Variedades con el artista televisivo Paco 
Calonge, en la Plaza Nueva

LUNES DÍA 1 4
09,00.- Tradicional Encierro de las reses que se lidiarán en la novillada de 
la tarde.
18,00.- Novillada sin picadores de 4 bravos novillos de la ganadería de D. 
Agustín Sánchez Ortega para dos <destacados alumnos de la Escuela 
Taurina de la Diputación provincial de Toledo.
(Precio en Taquilla. Abono).
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na El delegado de la Junta en Talavera 

cree que el concejal de Patrimonio ha 
"montado un espectáculo circense sólo 
para hacerse valer ante su jefe"’ Ma

i''Testarudez” y "despistes” fueron otros de los calificativos contra el edil del Patrimomio

iRivas Maliene que Muñoz GaUego 
está "desorientado" con las Murallas
El delegado de la Junta en 
Talavera, José Francisco 
Rivas, sostuvo ayer que el 
concejal de Patrimonio está 
completamente "desorienta
do ”, que actúa con ”testaru~ 
dez” y que ”no quiere enten
der ni escuchar argumentos” 
en el asunto de las Murallas, 
última polémica y objeto de 
acusaciones con la que Jun
ta y Ayuntamiento retoman 
el nuevo curso político.

Aurora DE PABLOS

Ayuntamiento y Junta inician 
la actividad política del último 
tramo de legislatura, tras el pe
riodo vacacional, igual que lo de
jaron, es decir, con acusaciones 
y descalificaciones mutuas. En 
esta ocasión la polémica ha sur
gido en torno a las Murallas y los 
proyectos de recuperación que 
ambos contemplan.

Ayer, en rueda de prensa, el 
delegado de la Junta en la ciudad 
salió al paso de las acusaciones 
de "falta de voluntad" y "obstruc
cionismo" para el patrimonio his
tórico local vertidas contra la 
Junta por el edil la semana pasa
da.

Rivas le acusó de "montar un 
espectáculo circense lleno de 
inoportunidades y vaguedades" 
sólo para hacerse valer ante su 
"jefe" y de estar "totalmente 
desorientado y despistado en el 
análisis y valoración de los pro-

Rivas asegura que la Junta quiere cooperar con el Ayuntamiento. PENA

blemas".
Para el delegado, el concejal 

de Patrimonio se encuentra en 
una situación "dramática" dentro 
del equipo de Gobierno y "prue
ba de ello es que el propio alcal
de tuvo que hacerse cargo per
sonalmente del conflicto por la 
ubicación de la Escuela Oficial 
de Idiomas", añadiQ.

En el caso concreto de las

Murallas, el representante de la 
Junta en Talavera aseveró que 
Muñoz Gallego "o no entiende, o 
no escucha o simplemente es un 
testarudo" al tiempo que argumen
taba que el Gobierno regional a 
pedido al Ayuntamiento que ins
te al Ministerio de Fomento para 
que actúe en el tramo de Mura
llas situado entre las calles Mérida 
y de Herrerías, y que correspon

dería a la primera fase del sector 
de la calle Charcón.

Rivas ha señalado además que 
las expropiaciones pendientes - 
que el Ayuntamiento reclama a 
la Junta-, no afectarían a esta 
primera actuación, en la que rei
teró, que el Ejecutivo autónomo 
está dispuesto a aportar el 50 por 
ciento de su coste, presupuesta
do en 42 millones de pesetas.

La Junta ha 
destinado 164 

millones al 
Patrimonio

En lo que va de legislatura 
la Junta de Comunidades ha 
invertido en el Patrimonio 
histórico de Talavera 164 
millones de pesetas. Según 
informó ayer José Francisco 
Rivas, 78 de estos 164 millones 
fueron destinados a la consoli
dación estructural de San 
Prudencio, "monumento -dijo- 
para el que el Gobierno regio
nal estudia ya una restauración 
completa". El resto, se ha 
gastado en la rehabilitación de 
la torre de La Colegial, (30 
millones), la consolidación de 
El Salvador (49 millones) y las 
pinturas de la calle Corredera, 
una obra que se hará el próxi
mo año con un presupuesto 
aproximado de unos 10 millo
nes de pesetas. El delegado 
mantiene que la Junta quiere 
ser "cooperante y colaborado
ra con los proyectos" y ha 
agregado que en el Gobierno 
regional nadie trabaja contra 
Talavera y que la ciudad 
"cuenta" para el Ejecutivo 
autónomo.

El Ayuntamiento continúa 
supervisando la depuradora

A.P.

Los técnicos del Ayuntamien
to continúan supervisando las 
obras de la depuradora de aguas 
residuales, según manifestó ayer 
e1 alcalde accidental Jaime Ra
mos. "No se trata de dar largas, 
sino de salvaguardar los intere
ses municipales", señaló en re
ferencia a las ya numerosas pe
ticiones de la Junta para la re
cepción de las obras.

En la actualidad diversos téc
nicos están trabajando sobre el 
asunto y todo parece indicar que 

el Ayuntamiento tardará aún un 
tiempo en recibir la depuradora.

El delegado de la Junta, por 
su parte, ha indicado que al go
bierno regional sólo le que queda 
"esperar", descartando así el ini
cio de posibles acciones legales 
anunciadas a principios de vera
no.

Rivas ha vuelto a pedir "dosis 
de cordialidad para que este ser
vicio cumpla su función y bene
ficie a los talaveranos" aunque ha 
recordado que en marzo se co
municó al Ayuntamiento que se 
iniciaba el periodo de pruebas y 
que dispondrían de 60 días para 

las comprobaciones oportunas, 
"sin que haya habido avances en 
este sentido".

"Sería imperdonable que la 
depuradora no cumpliera su co
metido sólo por la tozudez y el 
pulso que el Ayuntamiento está 
echando a la Junta", matizó el 
delegado.

El Gobierno regional espera
ba que el Ayuntamiento 
recepcionase las obras el día 1 
de agosto, pero el Consistorio, tal 
y como anunció en su día el al
calde, "se está tomado su tiem
po" en la supervisión de las mis
mas.

’W

La depuradora debe ser recepcionada por el Ayuntamiento. PEÑA
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'-Con motivo de lasXIX 
Fiestas Populares y laXV 
Semana CÍ^ultural del ba
rrio de’ San Antón y Aveni
da de Europa, se celebra 
lioy, a las 1^:00 horas, lal 
Milla Urbana Popular de 
la Asociación de vecinos 
"La Verdad", con trofeos 

¡ para todas las categorías, 
' incluida una especial para 

participantes del barrio.

- Dentro de las activi
dades organizadas por la 
Asociación de Vecinos 
"La Verdad", se incluye 
también clGran Juego del 
Barrio, a las 22 horas.

1 -La Asociación Cultural 
Taboracromorganiza el II 
'Certamen Nacional de 
1Fotografía "Ciudad de 
'Talavera".Las fotografías 

deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 

’ 24x30y un máximo de 30x45 
i sin soporte ni enmarcado en 
Ila Escuela de Arte de 
'Talavera, calle Segurilla, 

número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
1Talavera convoca elXXIII 

Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal", 

i El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.00Ópesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.

M'^ 89 ¡ 90

88 89.4
2COPE RADIO 5
Y Talavera

jLaTi-ibunat.■ de Toledo
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MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: "GODZILLA".?: 2Ü;ÜÜ y23:00
SALA 2: "EL CHICO IDEAL"
SALA 31 "EXPEDIENTE X"
SALA 4; "CHA CHA CHÁ"
Pases: 20:05 y 22:40

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMA LETAL 4"
SALA B: "SEIS DIAS. SIETE NOCHES"
SALAJ:i "NOHA Y PELOTAS"
SALAD: "LOS VISITANTES REGRESANPOR EL TUNEL
DEL TIEMPO"
P:20:00 y 23:00.

MUSEOS

TílLEDíl

/>17.^ r'E/^I>£:JLAN/SLI\L4

MULTICINESCALDERQN
SALA 1: "GODZILLA"
SALA 2: "ARMA LETAL"
SALA 3: "SEIS DIAS. SIETE NOCHES" 
P: 17:30,20:30y22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

IKIKVISIONKS
(ANAI

rELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al día.l“ edc
16:00 La^ película:
"Amor imposible"

17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 Poldark
20:00 Las recetas de J.J.

20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas
21:00 Documental
21:30 Toledo al día.Z^ edc
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día. 2“ edc,
24:45 Teleagenda

10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:30 CuhlíLJ- noticias
14:30 Agenda de empleo
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Canal 4 noticias
19:10 Documental
20:00 El m. en media hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:50 Especial fútbol. Copa
del Rey
"Talavera- Toledo"
23:30 Canal 4 Noticias

Canal 4 Toledo

06:00 Tesoros de la Iglesia’ 
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas 
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la 
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yo:
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis 
22:00 Pyieblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el 
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
Padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELJIlBaSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUD
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUmLAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VIIJ.ACAÑÁS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXEOSICIGNES

Archivo Histórico Provincial
-C/ Trinidad, 10. Exposición "Papeles y palabras" que recoge 
los trabajos de Luis rabio Gómez y Jesús Cobo. A partir del 
8 de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baeza s/n. A partir del próximo día 14 acogerá 
dos exposiciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.
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"En varias ocasiones, he mantenido esta necesidad, 
este Centro que recoja todos los esfuerzos y 
valores culturales de esta extensa y antigua región"
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Crónicas de Talavera y su tierra

El necesario Centro de Estudios
FERNANDO 
JIMÉNEZ 
DE 
GREGORIO

La nuestra es una ciudad con la suficiente fuerza 
económica y, sobre todo, cultural, como para 
tener, necesitar, un Centro de Estudios de Talavera 
y su Tierra. En varias ocasiones, una por la palabra 
escrita, otras en actuaciones habladas, he man
tenido esta necesidad, este Centro que recoja 
todos los esfuerzos y valores culturales de esta 
extensa y antigua región.

Talavera con sus numerosos centros de en
señanza de todos los grados, tanto públicos como 
privados, es una de las bases de sustentación 
de este proyectado Centro de Estudios que pro
ponga y con el que están de acuerdo una buena 
parte de los valores talaveranos.

Ahora, se habla de la fundación de una Uni
versidad Privada, algo que, ya en principio, es 
bueno. Los primeros que se felicitan del pro
yecto son los propios docentes, los que de de
dican su tiempo, su inteligencia y voluntad al 
servicio de la cultura y del bien común. Pero la 
fundación de esta Universidad debe ir precedi
da de las construcciones adecuadas o de los 
edificios restaurados que ofrezcan esa adecua
ción, porque no podemos empezar en preca
rio. Aparte de dotarla de las facultades que tengan 
garra y estén de acuerdo con nuestras tradicio
nes culturales: tanto artísticas como literarias y 
técnicas. Talavera es una ciudad de poetas, de 
historiadores, de agricultores, de ganaderos, de 
comerciantes, de ceramistas, de pintores, pues 
bien, deben crearse facultades que abarquen estas 
tradicionales formas de vida y de cultura, pero 
nunca facultades "marías" que a pocos o a na
die interesan. La antigua Granj a Escuela es un 
magnífico precedente y uno de los aciertos de 
la docencia práctica, que se vincula a la perso
na y obra del gran tratadista Alonso de Herrera. 
Por eso, nada más saludable que conocer el 
pasado para no errar en el presente.

Volviendo al Centro de Estudios, estaría res
paldado, en el plano económico, por las insti
tuciones financieras locales, y con esta base, hasta’ 
las nacionales. Que en este aspecto no tenga
mos que sentir envidia de otros países que ayu
dan con sus aportaciones económicas a institu
ciones de todo tipo para el desarroUo de su ciudad 
o de su región.

Creo que Talavera ha llegado a uno de los 
momentos de madurez que se dan en los pue
blos, en el cual todos los colectivos, las asocia

ciones, los movimientos ciudadanos, están dispues
tos a servir el procomún. Creo que Talavera pasa 
por uno de sus momento áureos, con todas las quiebras 
que se quiera propias del diario vivir. ¡ Aproveche
mos este momento ! ¡ Estamos en un momento crea
dor, con una juventud ilusionada y comprometida 
con Talavera y su tierra!

Uno de estos jóvenes valores me decía a propó
sito de su grupo de promover una nueva publica-i 
ción, que viniese a respaldar este afán de muchos, | 
de hacer patria tala verana.

Una de las varias misiones de este proyectado 
Centro de Estudios es formular una relación de edi
ficios, lo más completa posible, que deban ser res
taurados y aplicados a las nuevas necesidades de la 
cultura, para darles un destino útil y provechoso, a 
la vez que se conservan, como testimonio del pasa
do arquitectónico de la ciudad.

Ni un momento más sin abordar la conservación 
y utilización del Puente Viejo, de estaentiañable obra 
de los muchos pasados talaveranos, que tiene sus 
raíces en la primitiva obra romana y llega hasta nuestro 
días. Por este puente pasaron nuestro abuelos a las 
ferias y mercados, las gente que venían de Sevilla o 
iban a Andalucía. Las murallas, una de las muestrasi 
arquitectónicas de la Talavera medieval, sobre todo 
esas magníficas torres albarranas, tan característi
cas de nuestro paisaje urbano. 1

Ya sé que Talavera tiene tantos valores arquitec- j 
tónicos, a pesar de los muchos perdidos, que se ve 
y se desea por mantenerlos: puente, murallas, mo-; 
nasterios, conventos, casonas palaciegas, templos,; 
sin olvidar las excavaciones que tanto rendimiento ¡ 
y utilidad ya han producido.!

Talavera cuenta con grupos juveniles que están1 
deseando trabajar por su ciudad y su tierra, natural! 
o de adopción.I

No hace mucho me decía un antiguo profesor quej 
ejerció la enseñanza en nuestra ciudad, su admira-i 
ción por la juventud talaverana, por el movimientoi 
cultural que promueve; él, que vivió unos tiempos 
desérticos e inoperantes. Hoy, añadía, no un grupo, 
sino varios, son los que muestran con sus obras, con 
su voluntad de saber y de poner este saber a con
tribución de Talavera y su tierra, de esta unidad urbana 
y rural, binomio que no debe perderse, al contrario, 
quedebe sercada vez más fuertey activo, más unitario, 
constructivo y eficaz: movimiento que no se propo
ne reinventar Talavera, sino mantenerla en alto, en 
ejercicio.

"Creo que Talavera ha llegado a 
uno de los momentos de madurez 
que se dan en los pueblos, en el 

cual todos los colectivos, las 
asociaciones, los movimientos 
ciudadanos, están dispuestos a 

servir el procomún"
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Reforma sí, reforma no

MARIO 
MOLINOS

D
espués de siete años de reforma sí, re 
forma no, Rusia parece pender del hilo 
de la reforma. Mientras el presidente 
ruso, Boris Yeltsin, hizo que los mercados 

se derrumbasen al designar a Victor 
Chernomyrdin de nuevo para primer minis
tro, la Duma cumplió su amenaza y rechazó 
por aplastante mayoría la candidatura de 
Chernomyrdin.

Un sonoro revés para Boris Yeltsin que, a 
pesar del rechazo, amenaza con volver a 
presentar a Chernomyrdin. En medio de esta 
delicada situación política y de una crisis 
financiera sin precedentes llega a Rusia el 
presidente estadounidense, Bill Clinton, que 
quiere ver sobre el terreno dónde han ido a 
parar las millonarias ayudas internacionales. 
Clinton sabe que no puede abandonar a Ru
sia, así lo dijo él mismo antes de partir hacia 
Moscú, pero también es cierto que su apoyo 
ha de ir acompañado, a la fuerza, por la re
forma.

Y en Rusia hay dos circunscripciones dis
tintas, pero ambas tienen en común el des
agrado hacia los mercados libres gobernados 
por la ley y la libre competencia. Prefieren lo 
que en Rusia ha venido en llamarse «capita
lismo latinoamericano», un concepto que es 
un insulto para Latinoamérica.

Es un sistema en el que apenas se distin
guen los hombres de negocios de los buró
cratas, en el que los tratos de favor y la co
rrupción están a la orden del día y la inver
sión extranjera es cada vez menor. Ambas 
camarillas, oligarcas y comunistas, compar
ten el deseo de que el Estado comience a 
imprimir de nuevo rublos, y rápido - en el 
caso de los oligarcas para salvar sus bancos 
en quiebra y en el caso de los comunistas para 
rescatar a los directivos que dieron forma a 
las empresas de la era soviética y que ahora 
quieren afíanzarse en sus puestos.

El resultado de una política económica ba
sada en estos deseos sería una vuelta a la 
hiperinflación, y el empobrecimiento de la 
mayoría de los ruso?. La situación es cada 

vez más dura para la población, que sufre por 
la subida de precios sin que al poder parezca 
importarle mucho.

Esta situación tan triste levanta, natural
mente, dos cuestiones. La primera es: ¿qué 
es lo que ha ido mal? Algunos dirán que Oc
cidente proporcionó una ayuda muy escasa; 
otros, que dio demasiado. Puede que Occi
dente empujara a Rusia a una reforma para la 
que el país no estaba reparado. Pero la receta 
no fue el error, lo fue la falta de constancia 
con la que se puso en marcha. Muchos son, 
pues, los que comparten la responsabilidad 
por la actual situación: Yeltsin, entre otras 
cosas, por su errática puesta en escena de la 
guerra contra Chechenia; los reformistas, por 
su arrogancia y su incapacidad para debilitar 
la corrupción; los «barones del robo», por equi
parar su propia riqueza con la del Estado; la 
oposición, por estar más interesada en enri
quecerse a sí misma y en esquivar los proble
mas que en ayudar a los oprimidos a quienes 
se supone representan.

Países que fueron capaces de seguir la 
prescripción de la reforma

Países como Polonia, Estonia y la Repú
blica Checa, unidos en sus puntos de vista sobre 
la democracia y esperanzados en su futuro eu
ropeo, fueron capaces de seguir la prescrip
ción de la reforma. Para ellos, la democracia 
fue una fuente de fuerza en los momentos más 
difíciles de la transición. Para Rusia, bastan
te más dividida, la democracia ha traído ines
tabilidad.

Rusia probablemente retomará al camino 
de la reforma, puesto que no hay otro camino 
para la prosperidad. Pero llevará días o me
ses o años lograr el consenso. Debemos aplau
dir a Rusia por permanecer dentro del cami
no constitucional en momentos de crisis, y 
respetar las elecciones de su sistema demo
crático. Pero no existe obligación ni razón para 
proporcionar apoyo financiero a las políticas 
destinadas al fracaso.

GUENADI ZIUGANOV
lider del Partido comunista ruso: ¡1 

«Yeltsin dirige a Rusia hacia la guerra J 
Icivil». !]

TONY BLAIR
primer ministro británico: «El Sinn

Fein merece ser tomado con seriedadI 
en sus compromiso con métodos ex- iÍ 
elusivamente pacíficos». ||

1 JOSE MANUEL ROMAY l 
1BECCARIAl 

| ministro de Sanidad: «El i 
¡ medicamentazo es muy conveniente en 
1España, donde gastamos en fármacos 
j más que la media de los países euro

peos».

iCARLOS GARAIKOETXEA
11presidente de EA: «Los Jaúregui, 
jIturgaiz y compañía lanzan el mensaje 
1de que preferimos hacer aproximacio-| 
i nes a los terroristas antes que a los i ¡ 
1 demócratas». j।

IIADOLFO MARSILLACH 
ídirector y autor teatral: «La gente || 
idejará la droga que es la televisión para \\ 
i volver a los espectáculos vivos». !i

¡ALICIA ALONSO |! 
fundadora del Ballet Nacional de j| 

| Cuba: «Entre españoles y cubanos, un j| 
guiño basta». ¡j

MANOEL DE OLIVEIRA 
director de cine: «Es contradictorio, H 

pero nuestra única garantía de nacer es H 
11 la muerte». *}

JUAN MANUEL DE PRADA ¡| 
escritor: «La cultura de la imagen ii 

1está cada vez quitándole más =| 
protagonismo a la palabra». i

.... i ■ .......—i - . =ai

Paradojas del verano
4

ANTONIO 
GUERRA
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E
l verano ha sido pródigo en noticias 
y muchas de ellas han debido sentar 
le como un tiro a Felipe González a 
la vuelta de su periplo tangerino. Por ejem

plo, que importantes personajes del PSOE 
como Manuel de la Rocha y Santesmases, 
miembros del Comité Federal, hayan de
clarado que el partido debe pedir perdón a 
la sociedad por el secuestro de Marey y la 
guerra sucia de los GAL, a pesar de que 
los mayores delitos todavía están por juz
gar. A esta petición de perdón se ha unido 
Odón Elorza, alcalde de San Sebastián, un 
socialista que se distingue por su sentido 
de la realidad en la permanente crisis del 
PSOE. Por si ésto fuera poco, José Borrell 
también ha aconsejado a González, con bue
nas palabras pero sin recato, que se mar
che a la Unión Europea, que él vale mucho 
para eso. Pero también han ocurrido en el 
verano extrañas paradojas que confirman 
la difícil situación, personal y política, de 
este nuevo abogado en ejercicio. Mientras 
Borrell mantenía en Alemania una larga 
entrevista con el candidato socialdemócrata 

alemán a las próximas elecciones, Gerhard 
Schroder, en una coherente puesta a punto 
de lo que puede ser la Europa de una nue
va y moderna izquierda (Jospin, Blair, Prodi, 
Schroder y posiblemente Borrell), Felipe 
González se entrevistaba de tapadillo en 
Bonn con Helmut Kohl para asegurar su 
éxito en las elecciones presidenciales a la 
Comisión Europea. La paradoja ha sido 
mayúscula pero ha pasado desapercibida 
tal vez por las altas temperaturas del vera
no: un González apoyándose en la dere
cha más significativa de Alemania (Kohl), 
mientras Borrell (hoy en Uruguay con 
Sanguinetti) busca acuerdos con la izquier
da. Es cierto que las camas redondas que 
se organizan para alcanzar el poder —sin 
distinción de sexo ni del origen de los que 
participan en la coyunda— son frecuen
tes. Sobre todo en el caso de políticos como 
González, que no tienen escrúpulos con tal 
de alcanzar el ordeno y mando y volver al 
chófer, al cabezazo genuflexo, al taconazo 
de la guardia de gala y al mullido de las 
alfombras de todos los palacios que por el 

mundo son. González pactó con la dere
cha financiera más recalcitrante de Espa
ña para mantenerse en el poder, no le im
portó despreciar a los sindicatos, que le 
hicieron dos merecidas huelgas, y se en
tregó inútilmente a las insaciables apeten
cias de una patronal que condujo al país a 
más de tres millones de parados. De todas 
formas, eso de que importantes líderes de 
su partido le recuerden cada día el camino 
hacia Bruselas, con tal de quitárselo de 
encima, le debe llegar al alma al nuevo 
abogado en ejercicio. Quién te ha visto y 
quién te ve.

La paradoja ha sido mayúscula: 
un González apoyándose en la 
derecha más significativa de 
Alemania (Kohl), mientras 
Borrell busca acuerdos con la 
izquierda
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Crónica personal Firma invitada

25-0, primera cita electoral

PILAR 
CERNUDA

E
l 25 de octubre están convocados los 
vascos para acudir a las urnas. Vivi 
mos ya en pleno proceso electoral 
aunque las fechas oficiales de campaña son 

todavía lejanas, y el habitualmente enrare
cido panorama vasco se encuentra en estos 
días todavía más enrarecido por esa cita que 
es fundamental no sólo para los vascos sino 
para España entera. El fenómeno dramáti
co del terrorismo enturbia todo lo que su
cede en el País Vasco y se convierte en pro
tagonista del panorama político. Esas elec
ciones se analizan en clave de nacionalis
tas contra no nacionalistas, y la posible 
creación de dos bloques enfrentados según 
esas características no revestiría la menor 
importancia si no fuera porque detrás de uno 
de los partidos nacionalistas se encuentra 
Eta, y porque toda la estrategia de los par
tidos vascos se mueve en tomo al compor
tamiento que debe darse ante Eta y ante Herri 
Batasuna. En los últimos tiempos se han 
escuchado frases que hieren la sensibilidad 
de cualquiera a los que angustie la trayec
toria y los atentados de Eta. El máximo 
dirigente del PNV, Javier Arzallus, ha di
cho que Al PP y al Psoe les preocupa la 
posible desaparición de Eta, dando a entender 
que su predicamento -creciente- en la so
ciedad vasca está basado en su postura ina
movible e inflexible contra los terroristas. 
Ardanza por su parte hace responsables a 
los partidos no nacionalistas de la práctica 
desarticulación de la Mesa de Ajuria Enea, 
y el candidato socialista Nicolás Redondo 
ha lanzado una pregunta al aire que da que 
pensar: si el PNV gobernase en el futuro con 
HB o con la ayuda de HB, ¿cual sería la 
política que aplicase ese gobierno desde su

Cuenta de resultados
CARMEN FERRERAS
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T
odos los años por estas fechas El Corte 
Inglés hace pública su cuenta de re 
sultados. Y todos los años, para no va
riar, el balance que arroja no puede ser mejor. 

El incremento en los beneficios es la nota 
dominante. Es como si con este grupo es
pañol no fueran las crisis, la caída de la bolsa 
(por algo no cotiza en la misma) y esas cues
tiones de índole financiera que hacen tem
blar a los inversores. Yo me alegro por don 
Isidoro Alvarez, un jefe de los que ya no 
quedan, por los accionistas y, en cierto modo, 
por todos los españoles. Él Corte Inglés 
somos todos. Todos los que tengamos esa 
tarjetita de plástico que, a modo de dinero, 
utilizamos inmisericordemente siempre que 
traspasamos el umbral de los grandes alma
cenes. Anosotros, en particular, senos deben 
tan magníficos resultados. Me alegro tam
bién porque en la casa tengo buenos ami
gos, como Juan Ramón Jiménez, Director 
del centro de Valladolid. Un hombre que 
además de dotes como director de empresa 
sabe lo suyo de toros y de letras, y no sólo 
de las de cambio. Don Isidoro debiera plan
tearse dar clases prácticas dirigidas a sus 
competidores para evitar así tanto cierre, 
tanta caída en picado, tanta suspensión de 
pagos como han sido el comienzo del fin de

Consejería de Interior? La sensación de que 
se están configurando dos bloques contra
puestos viene dada exclusivamente por la 
coincidencia de posturas de los partidos 
nacionalistas respecto a la política terroris
ta: acercamiento de los presos, diálogo con 
Herri Batasuna, reinserción social de los 
etarras, contrariedad ante el cierre del dia
rio «Egin», menor presencia de la.guardia 
civil y policía nacional en las calles vascas. 
El PP y el Psoe por su parte mantienen una 
posición absolutamente contraria a cualquier 
tipo de tentación de condescendencia con 
Eta y no quieren ni oír hablar de diálogo ni 
de acercamiento mientras Eta no abandone 
previamente las armas. Todo esto llena de 
crispación la vida política. Nadie cede un 
milímetro en sus posiciones, mientras se ex
tiende el rumor de que, para complicar to
davía más las cosas. Eta va a anunciar una 
tregua antes de que se inicie la campaña 
electoral. No porque le interese dejar los 
atentados sino, simplemente, para favore
cer a su brazo político, Herri Batasuna; y 
para conseguir que en esa campaña se siga 
hablando, casi en exclusividad, de Eta. Que 
es lo que más le conviene.

En los últimos tiempos se 
han escuchado frases que 
hieren la sensibilidad de 
cualquiera a los que angustie 
la trayectoria y los atentados 
de Eta

tantas firmas de toda la vida. La única que 
sobrevive, y con ganancias, es El Corte. Si 
trascenderá su fama nuestras fronteras que 
en las películas extranjeras que se ruedan en 
suelo español, es raro que no salga el prota
gonista con una bolsa de la firma o entrando 
o saliendo de cualquiera de sus grandes al
macenes. En todo aquello que el grupo que 
lidera don Isidoro se mete, sale airoso. Ahí 
tiene usted para muestra el botón de Hipercor, 
Supercor y Telecor. Este señor debe ser algo 
así como una especie de rey Midas versión 
comercial.

Esta vez el grupo obtuvo un beneficio neto 
de 40.080 millones de pesetas. Su cifra de 
negocios tuvo una expansión más que nota
ble al situarse en 1.246 millones de pesetas 
y alrededor de 1,1 billones las ventas de bienes 
de consumo. ¿Hay acaso quien consiga más 
en esta España que va bien por lo menos para 
El Corte Inglés?. El grupo es la prueba pal
pable de que el presidente Aznar lleva ra
zón. Hace tiempo que el Inem debiera haber 
reconocido a El Corte Inglés como patrimo
nio laboral de España, clasificándolo con 
todos los honores, con decoración incluida, 
como empresa modelo de España. A la cuenta 
de resultados, que es lo que importa, le re
mito.

Coaliciones, no 
trincheras

JUAN PANDO

C
onvocadas ya las elecciones en el País 
Vasco para finales de octubre, se 
percibe un claro afán de «finalizar» 
el mandato popular: afirmar que tales o 

cuales partidos formarán coalición de go
bierno. Al ser dos esos bloques —nacio
nalistas y centralistas—, el debate muere 
nada más abrirse, porque ese empeño des
truiría la ya escasa estabilidad institucional 
vasca. Las palabras de Arzallus, como siem
pre, provocativas e inútiles, aunque sin mer
ma alguna de peligrosidad. Insistir en que 
el PNV «pueda» gobernar conjuntamente 
con HB, es añadir gasolina a un fuego 
rupturista que no cesa. Ardanza, que de
bería dar una lección de ecuanimidad al 
abandonar la responsabilidad gubernamen
tal, persevera en esa ví' a arzullista. Sigue 
desairado por no haberse admitido su paz 
de hace meses, nacida muerta. 
Garaicoechea, el más comedido —en es
tos momentos, el político con mayor futu
ro institucional, aunque con más débiles 
mimbres de partido—, aporta matices co
herentes, pero habría que verle en la noche 
de las elecciones y ante el tablero de los 
números vascos. En el otro lado, los parti
dos llamados «españolistas» o centralistas, 
que estaría bien pudiesen definirse, a sí 
mismos, como racionalistas, esto es, de
fender una mayoría de la razón: la concor
dia y el progreso. La intención de Carlos 
Iturgaiz, de componer alianza gubernamen
tal con el PSOE de Redondo Terreros —y 
tal vez con Unidad Alavesa—, es, en su 
desnudez defensiva, una réplica funesta a 
este otro desnudo político del arzullismo: 
los nacionalistas contra los españolistas. 
Invertir esa orientación supondría una mi
litarización ideologizada de la política vas
ca. Iturgaiz ha hablado de «tragedia» para 
Euskadi si los nacionalistas formaran blo
que gubernativo, pero si el centralismo o 
españolismo le opusiera el suyo, tendría
mos dos frentes dispuestos al choque: uno 
desde el gobierno, y otro desde la oposi
ción, y los dos peleándose en el Parlamen
to de Guernica y hasta en la calle. No se 
puede ofrecer peores expectativas para que 
el civismo vasco, hasta ahora tan resisten
te y tan decidido a defender la paz, se rom
piera en dos mitades cuchilleras. Pactar con 
HB no es posible mientras esa organiza
ción no abjure de su apoyo a ETA. La nueva 
justificación procedimental del juez Gar
zón —otra vez este hombre, modelo de 
pundonor y de eficacia judicial—, al pre
cisar que, «al menos en once ocasiones», 
hubo «causa efecto» entre las campañas 
difamatorias del diario «Egin» contra otras 
tantas personas y los asesinatos de esos 
ciudadanos por los matarifes etarras, ha 
acogotado a los falsarios defensores de -la 
«libertad de expresión», y callado el 
dogmatismo torpón de Arzallus. Lo que pro
cede, y lo que desearía una inmensa mayo
ría de la sociedad vasca, es que los demó
cratas se uniesen para llevar a buen puerto 
la gobernación de Euskadi. Coaliciones, sí, 
nunca trincheras. ¿Pueden unirse, en un 
mismo gobierno, el PNV, EA, PP, PSOE, 
IU y UA?. Claro que pueden. Él problema 
es que quieran. Hacen falta cuatro años de 
paz. Una legislatura de la razón.
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Gonzalo Payo cree que estas maniobras socialistas devalúan el Debate

El portavoz del Grupo Parlamentario Popular^ Gonzalo 
Payo, mostró ayer su preocupación por que el Debate sobre 
el Estado de la Región pueda quedar devaluado por las 
«maniobras dilatorias del PSOE» y la posibilidad de que los 
vídeos que se distribuyen a las televisiones locales «se 
hagan amañados».

El PP, molesto por la dilación del 
debate sobre el estado de la región

E.G,M. - Toledo

Payo, que ayer dio una rueda 
de prensa en Toledo acompaña
do por el portavoz regional del 
PP, Miguel Angel Montserrat, 
dijo que a su partido le preocu
pa que los socialistas hayan re
trasado la celebración de este de
bate hasta finales de septiembre 
u octubre.

La razón, indicó Payo, es que 
el presidente de la región, José 
Bono, estará ausente con ante
rioridad, por lo que «condicio
na un tema importante como es 
este debate a sus intereses per
sonales».

Añadió que su grupo no está 
dispuesto a que los vídeos que 
se distribuyen a las televisiones 
locales sobre el debate «se ha
gan amañados, porque es inde
cente que manipulen las mani
festaciones de la oposición».

Aunque Payo no quiso'dvan- 
zar cuales serán los principales 
asuntos que centrarán las críti
cas del PP a la gestión socialista 
en la comunidad, destacó que esta 
será la primera vez en 16 años 
que el Gobierno regional y Bono 
«serán examinados por el pue
blo y sus representantes». En ma

teria hidráulica, el portavoz del 
grupo «popular» expresó su sa
tisfacción por la inversión cer
cana a los 10 millones de pese
tas que recibirá Castilla-La 
Mancha, que «demuestra que el 
Gobierno del PP cumple lo que 
promete». Gonzalo Payo también 
repasó las principales iniciativas 
que se debatirán en las Cortes au
tonómicas durante el próximo pe
riodo de sesiones, entre ellas el 
proyecto de Ley de Presupues
tos para 1999 que, a su juicio, el 
Gobierno regional ha elaborado 
«sin hacer ningún trabajo, ya que 
han cogido los del año anterior y 
han aumentado un poco cada 
partida».

La reforma electoral, la 
mayor barbaridad

En cuanto al II Plan Regio
nal de Carreteras dijo que solo 
sirve para resolver las actuacio
nes en carreteras importantes que 
se hacen con fondos europeos 
sin atender al resto de la red de 
comunicaciones de la región. El 
portavoz del Grupo Parlamenta
rio Popular se refirió además a 
la posibilidad de reformar la Ley

Payo no avanzó los temas sobre los que se centrará el PP en el Debate.

El Debate sobre el Estado de la Región se 
aplaza hasta finales de septiembre u octubre

Electoral, que calificó como la 
«barbaridad más importante du
rante el periodo de Gobierno de 
José Bono, junto con la Ley de 
Cajas, y que si se hiciera es por-

que el presidente regional no está 
seguro de que con la actual ley 
vaya a ganar las próximas elec
ciones autonómicas», en junio de 
1999.

Joaquín Almunia 
inaugurará el día 
11 la sede del 
PSOE en 
Albacete

A.M. - Albace

El secretario general del Pe 
tido Socialista, Joaquín Almt 
nia, inaugurará oficialmente 
nueva sede del PSOE en Albace 
el próximo 11 de septiembre, ci 
incidiendo con la celebraciónc 
la feria local, entre el 7 y el 1 
de este mes.

Según informó a Efe el s( 
cretario de la agrupación prt 
vincial del Partido Socialist 
Manuel Aguilar, está previst 
también en esos días la asisten 
cia del candidato socialista a la 
elecciones generales. Jos 
Borrell, y la del secretario de Oí 
ganización, Cipriá Ciscar, ade 
más de otros miembros de 1 
Ejecutiva federal.

El presidente de la regiór 
José Bono, como es tradiciona] 
visitará durante unos días la feri 
albaceteña y está prevista si 
asistencia a partir del jueves 1< 
de septiembre.

Durante estos días, ademá 
de actos institucionales progra 
mados desde la Delegación di 
la Junta, el presidente castella 
no-manchego asistirá a la in 
auguración de la Casa del Pue 
blo en Albacete.

Entre otros actos de los con 
sej eros del Gobierno regiona 
figuran la inauguración del Co 
legio de Ingenieros por el titu 
lar de Industria y Trabajo, Josi 
Fernando Sánchez Bódalo, y L 
asistencia a la final de la XVII 
edición del Trofeo Internacio 
nal de Tenis de Albacete del con 
sejero de Educación y Cultur; 
de la Junta de Comunidades, Jus 
to Zambrana.

El importe de pensiones por 
incapacidad, inferior a la media

P.C. - Madrid/Toledo

El importe medio de las pen
siones por incapacidad permanen
te en Castilla-La Mancha fue de 
71.300 pesetas entre los meses 
de enero y abril de este año, can
tidad inferior a la media nacio
nal, que se situó en 80.500 pese
tas. Según los datos del boletín 
de Estadísticas Laborales del Mi
nisterio de Trabajo, el número de 
beneficiarios de estas pensiones 
durante los citados meses fue de 
26.500, cifra sensiblemente in
ferior a los 63.000 que recibie
ron estas ayudas en el mismo 
periodo del año anterior. Sin 

embargo, la cuantía de estas pen
siones en la región por incapaci
dad permanente experimentó una 
subida del 6,7 por ciento respec
to a los mismos meses de 1997, 
mientras que el aumento medio 
de estas prestaciones a nivel na
cional fue del 9,8 por ciento. A 
nivel nacional, vascos, asturia
nos y madrileños son los que 
reciben las pensiones de incapa
cidad permanente más altas, en 
tanto que los que menos cobran 
son los murcianos, gallegos y 
extremeños.

Según datos del Boletín de 
Estadísticas Laborales del Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales, durante los meses de ene

ro-abril de este año el importe me
dio al mes de las pensiones de 
incapacidad permanente en Es
paña fue de 80.500 pesetas, lo que 
supone una subida del 9,8 por 
ciento respecto a las 73.300 pe
setas del mismo periodo de 1997. 
A partir del mes de diciembre de 
1997, inclusive, las pensiones de 
incapacidad permanente de bene
ficiarios de 65 y más años figu
ran incluidas en las pensiones de 
jubilación. Por ello, el número de 
beneficiarios de pensiones de in
capacidad permanente ha descen
dido de 1.693.600, en el periodo 
enero-abril de 1997, a 811.900, 
en el periodo enero-abril de 1998. 
La pensión media de incapacidad

PENSIONES DE INVALIDEZ PERMANENTE EN ESPAÑA
Importe

Enero-abril 1998 En número PtasZme
Dif. importe 

5 98/97
Andalucía [ ________________^______________ 172.3001 76.700 + 8,7%

Cataluña [ ______ __________^" 150.5001 78.900 + 9,8%
C. Valenciana L 71.600] 71.300 + 7,3%

Madrid V 65.6001 99.800 + 10,1%
Galicia L 59.9001

C. y León L 47.600J
País Vasco L 43.1OOJ 
_______ Murcia L 31.6001_________

N® total de pensiones!--------  
811.900 ■--------

Importe medio

65.900
82.900

107.800
64.300

+ 10,7%
+ 11,8%

+ 9,8%
+ 0,0%

Asturias L 31.0001_________
C.-La Mancha F 26.500]

80.500 ptas. 103.200 

71.300
+ 8,5%
+ 6,7%

Canarias [ 24.6001 73.100 + 4.2%
_______Aragón [22.1001____________ ZílL_____91.200 + 13.1%

Extremadura [ ___ Ji9.800 66.100 + 3.4%
Baleares 1__ Jl6.700 /

___
75.600 + 9.8%

Cantabria ( __^11.200/ 81.700 + 12,2%
Navarra 1__ 19.900 98.400 + 11,9%
La Rioja Q6.300 80.100 + 7.6% i

Ceuta/Meiiila Qi.700 94.100 + 4,0% |

Fuente: Ministerio de Trabajo Variación respecto al mismo periodo de 1997 Infografía EFE O j

permanente en este último periodo 
fue en el País Vasco de 107.800 
pesetas, en Asturias de 103.200 
y en Madrid de 99.800, frente a 
las 64.300 pesetas que cobraron 
los murcianos, las 65.900 de los 
gallegos y las 66.100 de los 

extremeños. Por encima de lí 
media, además del País Vasco 
Asturias y Madrid, se sitúan Na 
varra (98.400 pesetas), Ceuta 3 
Melilla (94.100), Aragór 
(91.200), Castilla y León (82.900^ 
y Cantabria (81.700).
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a petición la hará Matilde Valentín, que debatirá el asunto con otras CCAA

Pastilla-La Mancha pedirá un nuevo 
ebate sobre el "medicamento)”

E.C. - Toledo

Castilla-La Mancha pedirá al 
bierno Central en la próxima 
inión del Consejo Interterri- 
ial de Salud un nuevo debate 
icional sobre la política de 
edicamentos después de la 
¡onfusión» que ha generado el 
nominado «medicamentazo». 
sí lo manifestó ayer la habitual 
leda de prensa semanal el con- 
jero Portavoz del Gobierno Re
ona!, Emiliano García-Pago, 
den indicó que la petición la 
irá la consejera de Sanidad, 
Íatilde Valentín, quien también 
;pondrá en contacto con otras 
dmunidades Autónomas para 
•atar el asunto.

Además de la exclusión de más 
e 800 medicamentos de la fi- 
anciación pública sanitaria, la 
□nsejera de Sanidad también 
jclamará de nuevo al Gobierno 
1transferencia a la Junta de las 
Dmpetencias sanitarias.

El consejero Portavoz justi- 
có la petición del nuevo debate 
)bre el «medicamentazo» la in- 
fícacia y el rechazo que ha pro- 
ocado esta medida entre los 
suarios y por la confusión ge- 
erada al haber anunciado An- 
alucía y Navarra que financia- 
ín los medicamentos excluidos. 
íarcía-Page volvió a calificar de 
injusta» la distribución de fon
os del sistema de financiación 
anitaria a las Comunidades 
mtónomas porque regiones 
orno Castilla-La Mancha han de 
agar los «excesos» de otras 
ígiones como Cataluña, según

1 PSOE de Albacete 
efíende la opción de traída 
e agua desde El Picazo

Medicus Mundi de Albacete 
pone en marcha un programa 
escolar para Burkina Faso

L.H. - Albacete

El Partido Socialista en el 
ayuntamiento de Albacete ha 
olicitado al equipo de Gobier- 
o que se mantenga la propues- 
a aprobada por el Pleno en abril 
iC 1997 para la traída de aguas 
¡el Júcar desde la localidad 
onquense de El Picazo, en lu- 
^ar de hacerlo desde el trasvase 
rajo-Segura, que es la opción 
degida por el Ministerio de 
4edio Ambiente.

Según informó ayer a Efe el 
lortavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Rafael López Cabe- 
;uelo, en la propuesta del Mi- 
listerio el coste de explotación 
esultará más caro, aunque el 
jroyecto de obra sea más bara- 
0. Añadió que la calidad de agua 
¡xtraída de la cámara de carga 
iel embalse de El Picazo es mejor

Entre diciembre y enero se habrá terminado la selección de famarcias.

dijo. Además, antes de que aca
be la legislatura, el Gobierno 
Regional quiere tener aprobada 
la Ley de Ordenación Sanitaria 
de Castilla-la Mancha, que será 
la «columna vertebral» del mo
delo sanitario de la región una 
vez asumidas las transferencias 
en la materia.

2.300 aspirantes optan a 
286 oficinas de farmacia

Un total de 2.300 solicitudes 
se han registrado en la Consejería 
de Sanidad para optar a una de

que la del trasvase, ya que en el 
recorrido de ochenta kilómetros 
a cielo abierto el agua recibe todo 
tipo de impactos.

Solicitar la realización del 
proyecto aprobado en pleno

«Por ello -dijo- vamos a so
licitar que se realicen las obras 
de abastecimiento a Albacete 
según el proyecto aprobado por 
el Pleno municipal con el con
senso de todos los grupos», in
dependientemente de la opción 
elegida por el Ministerio.

La moción del PSOE propo
ne que se empiecen las obras con 
urgencia y se suscriba un con
venio con la Junta de Comuni
dades y el Ministerio de Medio 
Ambiente, según el cual cada una 
de las partes se comprometa a 
aportar la cantidad que le corres
ponde.

las nuevas 286 oficinas de far
macia autorizadas en la región 
por el Gobierno Regional,

Según dijo el consejero Por
tavoz del Gobierno Regional, 
Emiliano García-Pago, entre di
ciembre y enero se habrá termi
nado el proceso de selección 
según el baremo establecido tras 
la aprobación de la Ley de Or
denación del Servicio Farma
ceútico y que ha sido criticado 
por los colegios farmacéuticos de 
la región, que han anunciado 
recursos contra la medida. Esta 
«masiva» petición de solicitudes

L, H, - Albacete

La organización internacio
nal Medicus Mundi de Albacete 
puso hoy en marcha un progra
ma de apoyo escolar a Burkina- 
Faso con el objeto de proporcio
nar a los niños una educación 
básica. El programa, según in
formó el responsable de la or
ganización en Albacete, Elías 
García, consiste en facilitar 
material escolar a 347 niños de 
Houndé, que aunque disfrutan 
de una educación gratuita, tie
nen que costear el material es
colar, lo que en muchas oca
siones resulta imposible.

Para ello, explicó García, los 
ciudadanos de Albacete encon
trarán en todos los puntos de 
venta relacionados con el equi
pamiento escolar una hucha en 
la que depositar sus donativos. 
Además el programa contempla

500 solicitudes 
para las 22 

emisoras de FM
La Consejería de Industria y 

Turismo de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha ha 
recibido un total de 500 solici
tudes de cincuenta empresas de 
comunicación para las 22 nue
vas emisiones de frecuencia mo
dulada de la región aprobadas 
el pasado mes de julio por el Go
bierno Regional. A finales de oc
tubre podrían adjudicarse las con
cesiones de nuevas emisoras, 
aunque la fecha no está determi
nada, dijo el consejero.

Por otra parte, entre los pro
yectos legislativos que se tiene 
previsto aprobar antes de que aca
be esta legislatura el consejero 
Portavoz citó los de Comercio 
Minorista, Presupuestos y Plan 
de Desarrollo Regional.

Otros proyectos en 
elaboración

También están en elaboración 
los proyectos de la Ley del Cré
dito Suplementario del Feoga, la 
Ley del Menor, la Ley de Con
servación de la Naturaleza e Im
pacto Ambiental, el II Plan Re
gional de Carreteras y la Ley de 
Ordenación Sanitaria, entre 
otras.

la realización de un juego infantil 
solidario que se enviará a los 
colegios de la provincia y que 
consiste en conocer la historia 
de Mousa Adú, una zona rural 
de Burkina-Faso, para compa
rar la calidad de vida de los niños 
de aquella zona y los de Albacete, 
«pero sin ningún dramatismo», 
puntualizo Elías García. En la 
campaña intervienen el Minis
terio de Asuntos Exteriores, a 
través de la Secretaría de Esta
do para la Cooperación Inter
nacional y para Iberoamérica, 
además de la Junta de Comu
nidades. En dicho juego se trans
miten al niño los modos de vida 
de una zona rural africana de 
Burkina-Faso y se establece una 
comparación de los diferentes 
hábitos, modos de vida y opor
tunidades entre ellos, intentando 
crear una concien-ciación de las 
desigualdades existentes.

El PSOE quiere 
dotar con 1,5 
billones a 
municipios y 
provincias

EV. -Madrid

El PSOE presentará próxi
mamente una serie de iniciati
vas parlamentarias con la pre
tensión de asegurar a munici
pios y provincias una financia
ción «suficiente y estable», que 
cifra en 1,5 billones de pesetas, 
según su responsable de Políti
ca Municipal, Alfonso Perales.

De esta cantidad, que supo
ne un incremento en la financia
ción de estos entes superior al 
15 por ciento, un billón de pe
setas iría destinado a los muni
cipios y 500.000 millones a las 
provincias.

Con las iniciativas parlamen
tarias que tiene previsto presen
tar en este período de sesiones, 
el PSOE pretende que el Gobier
no negocie con la FEMP (Fe
deración Española de Munici
pios y Provincias) y los parti
dos políticos el nuevo sistema 
de participación de municipios 
y provincias en los ingresos del 
Estado que tendrá que regir en 
el próximo quinquenio 1999- 
2003.

En un comunicado difundi
do por su partido, Alfonso Pe
rales advierte que, teniendo en 
cuenta que la vigencia del ac
tual sistema de financiación 
municipal finaliza este mismo 
año, «nos tememos que el Eje
cutivo del señor Aznar preten
de decidir unilateralmente qué 
fondos van a llegar a los entes 
locales, en una nueva muestra 
del desprecio que manifiesta este 
gobierno hacia el mundo local».

Perales se ha hecho eco de la 
preocupación de los municipios 
ante el hecho «de que ni el 
Ministerio de Administraciones 
Públicas ni el de Economía y 
Hacienda contemplen propues
tas de actualización suficiente 
en las partidas presupuestarias 
de los entes locales».

La Guía de Medio 
Ambiente busca 
evitar la 
contaminación 
industrial

E.C. - Toledo

Detectar e identificar proble
mas medioambientales, que pue
den ser ocasionados por las in
dustrias agroalimentarias, y 
buscar soluciones para evitar 
contaminaciones de los acuíferos 
son los principales objetivos de 
la guía «La gestión medioam
biental en La Mancha». La guía 
fue presentada ayer por el con
sejero de Agricultura, Alejandro 
Alonso, quien destacó que «es 
un instrumento de trabajo y 
análisis importante tanto para las 
empresas como para la Admi
nistración, ya que está dedica
do a definir estrategias para la 
mejora de la gestión medioam
biental en la industria agroa
limentaria».

M.C.D.2022
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otro presunto colaborador de ETA, al 
día siguiente del comienzo de la 
operación antiterrorista

El Tribunal Correccional de París condenó a la máxima pena a varios de ellos

La justicia francesa impone
fuertes condenas a 9 etarras
La Justicia francesa impu

so ayer, miércoles, fuertes 
penas a varios ex cabecillas 
de ETA Juzgados en París 
en Junio pasado, mientras 
que otra persona fue deteni
da en la operación policial 
contra las redes de apoyo a 
la banda armada en el sur 
de Francia que comenzó el 
martes.

Efe-París

El Tribunal Correccional de 
París condenó ayer a diez años 
de prisión al cabecilla etarra Juan 
María Insausti Múgica, alias 
«Karpov», considerado como el 
jefe del aparato de adiestramien
to de la banda terrorista hasta su 
detención en Burdeos (suroes
te), el 19 de noviembre de 1997.

El Tribunal impuso la mis
ma pena, la máxima prevista por 
la legislación francesa para el 
delito de «asociación de malhe
chores para preparar un acto 
terrorista», a otros dos miembros 
de ETA: Alvaro Juan Arri 
Pascual, presunto ex miembro 
del «comando Madrid», y 
Fermín Sánchez Aguruza.

José Ramón Naveiro Gómez, 
alias «Gabarra», considerado 
como uno de los responsables 
del aparato logístico de ETA 
hasta su detención en La 
Rochelle (oeste), en noviembre 
de 1997, fue condenado a nue
ve años de prisión.

Jokin Zubieta Valencia, pre
sunto ex miembro del «coman-

EEUU trabajará con España para
conseguir la extradición de Aldasoro

EferMadriíi

El Gobierno de Estados 
Unidos continuará trabajando 
con el de España para conseguir 
la extradición del presunto etarra 
Ramón Aldasoro Maguncelaya, 
paralizada por un juez estado
unidense, según una nota de la 
Embajada de EEUU en Madrid.

«La reciente decisión de un 
Juez Federal de Distrito estado
unidense de conceder la petición

Los tribunales franceses han condenado a los ex-cabecillas de ETA.

do Nafarroa», fue condenado a 
ocho años de prisión; Mónica 
Martínez López a siete años, e 
Ignacio Echevarría Martín, alias 
«Mortadelo», y Francisco 
Iribaren Lacunza, alias 
«Ximino», a seis años de cárcel.

A Jesús María Puy 
Lecumberri y María Mercedes 
Chivite Berango, juzgados en 
rebeldía puesto que aún no han 
sido detenidos, el Tribunal Co
rreccional de París los condenó 
a cinco años de prisión.

Los doce franceses acusados 
de haber alojado a miembros de 
ETA en la región de Bretaña 
fueron condenados a penas de 
prisión provisional que oscilan 
entre cuatro meses y tres años.

de babeas corpus en el caso de 
Ramón Aldasoro Maguncelaya 
se enmarca dentro de las garan
tías procesales aplicables a to
dos los acusados tanto en Espa
ña como en los Estados Unidos 
de América», se indica en el 
comunicado.

No obstante, se afirma que «el 
Gobierno de los Estados Unidos 
se mantiene firme junto al Go
bierno de España para combatir 
el terrorismo en todo el mundo, 
y continuará trabajando con el

Los colaboradores franceses 
de ETA sólo tendrán que cum
plir las condenas en el caso de 

• que se les imponga otra pena por 
comisión de otro delito en el 
pUzo de cinco años.

En el juicio contra esta red 
de apoyo lógistico a la organi
zación terrorista ETA en la re
gión de Bretaña celebrado en 
París, a fínales del pasado mes 
de junio, la físcal del Tribunal 
Correccional, Irene Stoller, ha
bía pedido 10 años de prisión 
para siete de los diez inculpa
dos de nacionalidad española.

Por otra parte, la policía fran
cesa detuvo ayer, miércoles, a 
otro presunto colaborador de 
ETA, al día siguiente del comien-

Gobierno español para denegar 
cobijo a todo terrorista de ETA 
que busque refugio en los Esta
dos Unidos».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, ya expresó el 
martes su confianza tanto en el 
Gobierno estadounidense como 
«en la respuesta fínal del Esta
do de Derecho norteamericano».

Por otra parte, un informe 
forense descarta que los terro
ristas que implicaron en accio
nes de ETA al presunto miem-

zo de la operación dirigida por 
la juez antiterrorista Laurence 
Le Vert contra las redes de apoyo 
a la banda armada en el sur de 
Francia.

Fuentes policiales dijeron 
que el detenido es un español e 
informaron de que el arresto se 
practicó en Urrugne, en el de
partamento (provincia) de los 
Pirineos Atlánticos, donde la 
operación policial se saldó el 
martes con catorce detenidos.

(En Madrid, fuientes 
policiales españolas identifica
ron al detenido como Antoine 
Echeveste Arzuaga), - Ocho 
de las personas que fueron arres
tadas el martes continuaban ayer 
detenidas en las dependencias 
policiales, luego de que en las 
últimas horas fueran puestos en 
libertad sin cargos seis de los 
presuntos colaboradores de la 
organización terrorista.

Entre los liberados figura 
José María Pagoaga 
Gallastegui, hermano del vete
rano etarra José Manuel 
Pagoaga Gallastegui, alias 
«Peixoto», que fue expulsado 
a España tras su liberación.

También han sido puestos en 
libertad el francés Marcel 
Iturburua, propietario de la vi
vienda en la que se alojaban 
otros de los detenidos, así como 
Begoña Jauregui Errasti, 
Arantzazu Otamendi Muñagorri 
y Feliciano Sarriegui Múgica.

Según la legislación 
antiterrorista vigente en Fran
cia, los detenidos pueden per
manecer incomunicados en 
comisaria hasta cuatro días.

bro de esta organización Ramón 
Aldasoro declararan bajo tortu
ras, en contra de lo que sostu
vieron aquellos, lo que ha lle
vado a un juez de Miami a re
trasar la extradición del presunto 
etarra, reclamado por España.

Fuentes jurídicas explicaron 
ayer que la Audiencia Nacio
nal espera ahora que el juez es
tadounidense curse la petición 
correspondiente para saber cuá
les son los nuevos datos nece
sarios para la extradición.

Martí Fluxá cree 
que cuando ETA 
quiera dejar la 
violencia lo dirái 
forma clara

Efe-Madi

El secretario de Estado 
Seguridad, Ricardo Martí Flii 
declaró ayer que cuando la< 
ganización terrorista ETA quie 
abandonar la violencia «lo m 
nifestará con la máxima contu 
dencia y la máxima claridad 
por lo que pidió que se deje< 
especular sobre la posibilidad< 
que establezca una tregua.'

Tras visitar una comisar 
madrileña donde se ha impla: 
tado el sistema de denuncias pi 
teléfono para delitos menore 
Fluxá advirtió que ante ET 
«tenemos que tener la cabe; 
fría», en vez de haci 
disquisiciones sobre las pretei 
siones de la organización, 
«estar preparados sobre toe 
para no dejar ningún resquic: 
por donde pueda entrar la bai 
da terrorista».

El «número dos» de Interic 
dijo que tras el acuerdo d 
Stormont sobre Irlanda del Nort 
y el abandono de las armas po 
parte del IRA «tenemos que tene 
siempre esperanzas de que hay 
un día en que ETA tambié: 
decida abandonar la violencia» 
pero puntualizó que «por des 
gracia yo me temo que no esta 
mos en las vísperas de eso 
acontecimientos».No obstante 
señaló que este es un asunto e: 
el que «nos gustaría mucho equi 
vocarnos a todos».

Respecto al último comuni 
cado de ETA, en el que sólo si 
refiere a la lengua vasca y no haci 
referencia a atentados, el secre 
tario de Estado rehusó hace 
interpretaciones e insistió en qui 
«hacer disquisiciones sobre ui 
grupo como ETA siempre e 
muy difícil».

Desactivan una 
bomba colocada 
en la sede social 
del PNV en 
Durango

Efe-Bilba

Expertos en explosivos de la 
Ertzaintza desactivaron a prime
ras horas de la tarde de ayer una 
bomba que había sido colocada 
en el interior del «batzoki» (sede 
social) del PNV de la localidad 
vizcaína de Durango.

La Policía vasca inició su 
operativo tras recibirse una lla
mada anónima, sobre las 12:20 
horas, en una sede de la Asocia
ción de Ayuda en Carretera- 
DYA, dando cuenta en la colo
cación del artefacto en el referi
do lugar.i

mZ.d.
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ice que su abandono de la Secretaría General del PP la pidió hace un año

Efe-Madríd

ascos: ”E1 Gobierno está unido y 
abaja para acabar la legislatura"

constantemente, porque «desde 
el centro se ganan las eleccio
nes».

Cuestionado sobre si repre
senta un lastre para la consoli
dación de ese perfil centrista, 
Cascos manifestó a la COPE que 
«la política es claridad» y pun
tualizó que «lo que me importa 
es la estimación y la valoración 
de mis compañeros de partido; 
yo no me caracterizo por tener 
vocación de elogio liacia los 
adversarios».

Cascos reiteró que su preten
sión de abandonar la secretaría 
general del PP en el XIII Con
greso fue adoptada liace más de 
un año y afirmó que esta «deci
sión personal» ha sido aprove
chada por algunos para poner en 
circulación rumores sobre una 
crisis de Gobierno, hipótesis que 
calificó de «rotundamente 
falsa».A diferencia de lo que a 
juicio de Alvarez Cascos ocu
rrió en el XXXIV Congreso del 
PSOE, la cita de enero de Parti
do Popular no girará en tomo a 
las «peripecias personales» y 
«carreras aceleradas» para bus
car a última hora recambios en 
la dirección.

"Se están dando facilidades 
para que nadie dramatice las 
decisiones personales y para que 
el debate se centre en los conte
nidos; por supuesto se abren toda 
clase de quinielas, pero el pre
sidente Aznar es un hombre 
prudente que sabe elegir los 
momentos y los tiempos".

El vicepresidente primero, 
incisco Alvarez Cascos, ase- 
ró ayer que «el Gobierno está 
;n, unido, y trabaja a tope para 
'ontar la segunda parte de la 
igislatura», y agregó que él se 
cuentra «a gusto y honrado» 
rmando parte del equipo de 
sé María Aznar.
«No es verdad que la Legis- 

Lura esté agotada», porque el 
ecutivo está trabajando en 
oyectos muy importantes, 
•mo la reforma del IRPF, los 
esupuestario generales y la 
ofesionalización de las Fuer- 
is Armadas, subrayó en decla- 
ciones a la COPE el vicepre- 
dente, quien calificó de «fal- 
L» una supuesta crisis de Go- 
emo.
«Precisamente porque que- 

1 mucho de Legislatura, es 
igico que para que no se cree 
Ba sensación de que habiendo 
echo tanto en la primera parte, 
2 ha agotado, el presidente 
iznar haya decidido dar un 
npulso político que coincide 
demás con el que desde el par
do vamos a hacer eñ el congre- 
p» que se celebrará en enero 
róximo, añadió..

«Esa es la clave de los esce- 
arios políticos que van a mar- 
ir por lo menos la actividad del 
tobierno y del Partido Popular 
a los próximos dos años», in- 
ístió el «número dos» del Eje- 
Litivo.

nasagasti niega que haya algún tipo de
cuerdo entre el PNV y Herri Batasuna

Efe-BUbao

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
egó ayer la existencia de cual- 
uier tipo de acuerdo entre su 
artido y HB y aseguró que «no 
amos a hacer nunca nada con 
;ente que no condene la violen
ta».

Anasagasti aseguró que las 
lugerencias en sentido contra
to hechas por los máximos res- 
)onsables de los partidos socia- 
ista y popular en el País Vasco, 
ticolás Redondo y Carlos 
turgaiz, no son más que «ver- 
)orrea», porque «como no tie- 
len ni programa ni nada, tienen 
tj ación con el PNV».

«Nosotros hemos dicho pú- 
31icamente que no tenemos nin
gún acuerdo con HB y que ve- 
uos muy difícil que HB tenga 
capacidad de gobernar.

Decir lo contrario es tratar de 
engañar», aseguró el portavoz 
nacionalista en declaraciones a

Alvarez Cascos dice que la legislatura está agotada.

1

Preguntado sobre la encues
ta-barómetro del Centro de In
vestigaciones Sociológicas 
(CIS) correspondiente ai mes de 
julio, que fue difundida la sema
na pasada y en la que Alvarez 
Cascos figura como el miembro 
del Ejecutivo peor valorado, el 
vicepresidente primero comen
tó que no le importa estar «den
tro del pelotón» en un equipo que 
es bien valorado por la sociedad.

En cuanto al hecho de que el 
PP se distancie sólo medio pun
to con respecto al PSOE, Cas
cos subrayó que «lo importante 
es que la diferencia se materia-

EFE Televisión.
Anasagasti criticó el «desga

rramiento de vestiduras» de 
Nicolás Redondo ante un hipo
tético acuerdo entre PNV y HB 
«cuando sigue apoyando» al ex 
ministro de Interior José 
Barrionuevo, «que va a ser en
carcelado en breve» por su re
lación con el secuestro de Segun
do Marey.

«Hay una sentencia firme en 
el Tribunal Supremo y yo no le 
he visto ningún desgarramien
to de vestiduras a Nicolás Re
dondo ante lo que fue aquella 
salvajada. Eso si que es violen
cia», recalcó.

Acusaciones a Mayor 
Oreja

El dirigente nacionalista acu
só al ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, de «actuar 
como un dirigente del PP en 
campaña electoral». Afirmó que 
sus declaraciones «no están en 

lice el día de las elecciones», al 
tiempo que se mostró conven
cido de que la valoración satis
factoria de la situación econó
mica y de la gestión del Gobier
no que hacen los ciudadanos se 
plasmará en votos cuando sé 
celebren comicios.

El vicepresidente primero 
sostuvo que la vocación centrista 
del PP «no surge de la noche a 
la mañana», sino que es la 
plasmación de la política que 
viene aplicando el Gobierno de 
José María Aznar, y agregó que 
se trata de un «proceso dinámi-’ 
co» que es necesario actualizar 

una línea profesional, de un 
ministro, sino en una línea po
lítica, de un candidato».

«Se alegró mucho cuando se 
encarceló a la cúpula de HB y 
cuando se cerró Egin, por lo que 
me imagino que ese mundo dirá 
que con ese hombre, obsesionado 
con ellos, y que está siendo tan 
jaleado, no es descartable que se 
le ocurra presionar para 
ilegalizar a HB», añadió.

Interior actúa contra Herri 
Batasuna

Opinó que el ministerio del 
Interior «está actuando contra 
HB y que mientras los de HB 
«quieren estar en las institucio
nes, Mayor Oreja está haciendo 
lo posible para que no sea así».

«Mayor Oreja está tan satis
fecho consigo mismo que pue
de tratar de ilegalizar a HB y, 
además, no va a tener ningún tipo 
de crítica, pero me parece pro- 
fundamente antidemocrático que 

se cercene la libertad de expre
sión de un 15 por ciento de la 
población».

Sobre la operación policial 
desarrollada en Francia que ha 
permitido la detención de varias 
personas presuntamente relacio
nadas con ETA, el portavoz 
nacionalista señaló que «nunca 
hemos criticado la cooperación 
internacional», aunque «nos 
parece que es un poco de cara a 
la galería. Lo que hay que hacer 
es evitar el asesinato y el secues
tro, y crear las condiciones para 
que ETA deje de matar», recal
có.

El secretario de la ejecutiva 
del Partido Nacionalista Vasco, 
Ricardo Ansótegi, a través de un 
óomunicado, reiteró también que 
su partido «no tiene ningún tipo 
de acuerdo con HB» y recordó 
que sigue instando a esta forma
ción a que «condena la violen
cia y acepte las reglas democrá
ticas de juego».

IU dice que el 
PSOE ha 
impedido a José 
Borrell dar un 
giro a la Izquierda

Efe-Madríd

Izquierda Unida sostiene que 
la dirección del PSOE ha im
pedido «el giro a la izquierda 
que pretendía» dar al partido el 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno, José Borrell, lo que 
supone una «contradicción» con 
el deseo expresado por la ma
yoría de los militantes socialis
tas en las elecciones primarias.

«El PSOE tiene una contra
dicción, porque los militantes 
eligieron un candidato para dar 
un giro a la izquierda y la di
rección del partido ha decidido 
girar a la derecha para ocupar 
el centro político», dijo el coor
dinador de la Presidencia de IU, 
Víctor Ríos, en unas declaracio
nes a Efe.

Ríos recordó que Borrell se 
presentó a sí mismo en las pri
marias del PSOE como «el cen
tro de la izquierda», mientras 
que se refería al secretario ge
neral socialista, Joaquín Almu
nia, como «la izquierda del 
centro».

El dirigente de IU añadió que 
Borrell dijo además que «mi
raría a la izquierda» en sus alian
zas electorales, al contrario de 
lo que hizo en su día Felipe 
González, quien -añadió Ríos- 
prefirió «mirar a la derecha» y 
pactar con los nacionalistas 
catalanes.

Ríos afirmó que IU se man
tiene «a la expectativa, deseo
sa de que el PSOE esté dispuesto 
a elaborar programas que supon
gan compromisos para políti
cas de izquierdas», ante las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas, aunque pre
cisó que los socialistas tendrán 
que resolver su actual «contra
dicción».

La UCE exige 
que se exponga al 
público la lista de 
medicamentos 
excluidos

Efe-Madríd

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) exigió ayer al 
Ministerio de Sanidad y a las 
consejerías de las comunidades 
donde ha entrado en vigor el de
nominado «medicamentazo» 
que sea expuesta al público la 
lista de medicamentos de las es
pecialidades excluidas de la fi
nanciación.

Esta asociación, una de las 
más representativas, informó 
ayer de que se ha dirigido al 
ministro de Sanidad, José Ma
nuel Romay, y a los consejeros 
de sanidad de Cataluña, Cana
rias, Galicia, País Vasco y Va
lencia para exigirles que esa lista 
sea expuesta en los centros sa
nitarios de atención primaria y 
en las oficinas de farmacia del 
territorio Insalud.
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La Sala Segunda del Supremo estudiará el próximo martes los recursos de aclaración

Sancristóbal pedirá hoy el indulto 
y la suspensión de la condena

Efe-Madrid

El ex director de la Seguri
dad del Estado Julián 
Sancristóbal y los inspectores 
Luis Hens y Juan Ramón Corujo 
pedirán hoy en el Ministerio de 
Justicia el indulto y en el Supre
mo la suspensión cautelar de la 
sentencia que les condenó en el 
«caso GAL» mientras el mismo 
se resuelve.

Fuentes jurídicas han seña
lado a Efe que José María Stampa 
Braun, abogado de Sancristóbal, 
condenado a diez años de cár
cel, y Andrés Planas, letrado de 
Hens y Corujo, a cada uno de los 
cuales el Tribunal impuso cin
co años por el secuestro de Se
gundo Marey, formulan las so
licitudes de indulto ante el Mi
nisterio de Justicia.

Además, presentarán un es
crito ante la Sala de lo Penal del 
Supremo para que el Tribunal 
acuerde la suspensión cautelar 
de la sentencia mientras se tra
mita la petición de indulto y 
resuelve el Consejo de Ministros, 
para que el mismo no sea inútil 
en el caso de que sea concedi
do.

La petición de indulto para 
estos tres condenados se basa en 
el tiempo transcuriádo desde que 
cometieron los hechos hasta el 
momento de la sentencia, quin
ce años.

La solicitud recuerda que los 
tres reconocieron los hechos en 
el juicio y además Hens y Corujo 
pidieron perdón a Segundo 
Marey y éste se lo concedió.

Garzón mantiene el secreto 
sobre el cierre del diario Egin

Rubalcaba dice que el PP 
bloquea la renovación del TC

■.Mas

Julián Sancristobal pedirá hoy el indulto.

Además, los tres depositaron 
el martes la cantidad que les co
rresponde en concepto de indem- 
nización a Marey, 3.658.000 
Sancristóbal y un millón cada 
uno de los otros dos, del total de 
30 millones que se les impuso a 
los doce condenados por este 
concepto.

Los abogados defensores 
recuerdan que en su día se con
cedió un indulto «sui géneris» a 
miembros de ETA Político- 
Militar que abandonaron las 
armas, por lo que estiman que 
sería uña injusticia que unas 
personas que cometieron unos 
hechos creyendo que era un ser
vicio del Estado español ingre

sen en prisión quince años des
pués.

Alegan además que ninguno 
de ellos ha obtenido beneficio 
personal alguno por estos 
hechos.Asimismo, en el escrito 
relativo a Hens y Corujo se re
cuerda que el fiscal, en el infor
me que emitió en la vista oral, 
estimó que debía concederse el 
indulto para ambos.

Recurso de aclaración
La Sala Segunda del Tribu

nal Supremo se reunirá el próxi
mo martes día 8 para estudiar los 
recursos de aclaración presen
tados por los doce condenados 

por el secuestro de Segundo 
Marey a la sentencia, informa
ron hoy a Efe fuentes jurídicas.

Todos los defensores del 
«caso GAL» han presentado 
escritos de aclaración ante el 
Tribunal Supremo, que deberá 
pronunciarse sobre ellos antes 
de declarar firme la sentencia 
dictada el pasado mes de julio.

La firmeza de la sentencia 
supondría el ingreso en prisión 
de los condenados por los deli
tos de detención ilegal y malver
sación de caudales públicos, 
entre ellos el ex ministro del 
Interior José Barrionuevo y el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera, quienes 
han pedido en sus recursos al 
Tribunal Constitucional que 
suspenda la ejecución del fallo.

Los escritos de aclaración 
fueron presentados a principios 
del pasado mes ante el Supre
mo por todos los condenados, a 
excepción del ex jefe del Man
do Unico para la Lucha 
Contraterrorista Francisco 
Alvarez, cuyo abogado, Manuel 
Murillo, lo hizo hoy.

Alvarez pidió además al Tri
bunal Supremo la suspensión 
cautelar de la ejecución de la 
sentencia mientras se tramita la 
petición de indulto presentada 
para su defendido ante el Minis
terio de Justicia.

También acreditó ayer 
Alvarez ante este tribunal que 
ha depositado las 3.642.858 
pesetas que le corresponde pa
gar en concepto de indemniza
ción a Marey.

El Congreso 
debate el martes a 
autoriza a Felipe I 
González a ejerce 
la abogacía1

Efe-Madr

La comisión del Estatuto c 
Diputado del Congreso estudi 
rá el próximo martes, día 8,J 
autoriza al ex presidente q 
Gobierno Felipe González 
ejercer la abogacía compatiq 
lizándola con su condición< 
parlamentario, informaron a H 
fuentes parlamentarias.

González remitió el mi 
pasado una comunicación 
registro de la Cámara en la qi 
expresaba su intención de ve 
ver al ejercicio activo de 
abogacía, decisión adoptada tr 
conocerse la sentencia del Ti 
bunal Supremo por el caso d 
secuestro de Segundo Mare;

El ex secretario general d 
PSOE se dio de alta en el Col 
gio de abogados de Madrid 
firmó el recurso presentado an 
el Tribunal Constitucional p 
José Barrionuevo y Rafael Ver 
condenados en esa causa juc 
cial.

Al tener la condición < 
parlamentario, para qi 
González pueda ejercer de ab 
gado tiene que obtener el pe 
miso del Congreso, decisión qt 
le corresponde analizar a 
comisión del Estatuto del E 
putado, aunque es posterio 
mente el pleno de la Cámara 
que concede o deniega la aut( 
rización.

Fuentes parlamentarias i 
formaron a Efe de qu 
previsiblemente, el ex líd^ 
socialista no tendrá problema 
para pasar ese trámite, ya qi 
ambas actividades, en principi 
no son incompatibles y, de h 
cho, hay muchos parlamentaria 
que las compaginan.

Serra quiere 
preparar un 
nuevo cuadro de, 
exenciones del| 
Servicio Militar

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón ha 
decidido mantener el secreto de 
las investigaciones sobre el cie
rre del diario Egin, la emisora 
Egin Irratia y las empresas re
lacionadas con estos medios de 
comunicación, a las que consi
dera instrumentos de ETA, para 
garantizar el éxito de las inda
gaciones.

En un auto, el magistrado 
sostiene que el secreto es la 
«única medida posible para 
preservar el buen fin de la in
vestigación penal» y, por otra 
parte, rechaza que esta medida 
vulnere el derecho de defensa 
de los detenidos por su presun
ta vinculación con estas empre
sas.

Garzón, quien el pasado lu
nes confirmó el cierre de Egin, 
Egin Irratia y otras empresas, 

entre ellas la editora Orain, 
Ardatza y Hernani 
Imprimategia, desestima aho
ra, en un nuevo auto, un recur
so contra la prórroga del secre
to presentado por las defensas.

La investigación, según el 
juez «trata de abarcar todo el 
entramado de empresas, socie
dades y entidades que forman 
la compleja organización terro
rista ETA-KAS», que ha cau
sado «cientos de muertes y miles 
de heridos, secuestros y ataques 
al patrimonio», lo que, en su 
opinión, «impone una medida 
de este tipo».

Para el magistrado, no se 
pueden declarar secretos deter
minados aspectos relativos a la 
libertad de las personas, a la 
responsabilidad civil o resolu
ciones interlocutorias porque 
ello «privaría absolutamente de 
toda posibilidad de defensa».

El juez niega que se hayan

Efe-Madrid

El portavoz de la Ejecutiva 
socialista, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, manifestó ayer que 
«si el Gobierno decide abando
nar las posiciones sectarias y 
decide pactar en claves distin
tas del amiguismo, en cuestión 
de horas habrá acuerdo» para 
renovar el Tribunal Constitu
cional.

«Me llena de optimismo oír 
al ministro portavoz que se 
puede resolver de forma inme
diata, porque eso significaría 
que se han decidido a abando
nar la posición sectaria que han 
mantenido hasta ahora, en la que 
primaba más la voluntad de 
meter algún amigo, que el fun
cionamiento del tribunal», de
claró Rubalcaba a la cadena 
SER-

El secretario socialista de 
Relaciones con los Medios ase

guró que su partido «no va a 
poner ninguna traba; al contra
rio, estamos empujando para 
que esto se cierre cuanto antes», 
añadió.

Sobre la entrevista entre el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y el.secretario 
general del PSOE,' Joaquín 
Almunia, el portavoz socialis
ta comentó que «el problema 
no es la fecha, ni tan siquiera 
la agenda, el problema es la 
concepción».«Tengo la impre
sión de que al PP y al Gobierno 
le interesa que se diga que va a 
haber entrevista, que se refuerce 
esa imagen de diálogo que quie
ren expresar, pero muy poco el 
contenido de la misma», seña
ló.

Tras cuestionar el proyecto 
centrista del PP, el dirigente 
socialista^firmó que «Aznar 
preside Jn Gobierno de dere
chas y nace política de dere
chas».

Efe-Madr]

El ministro de Defens 
Eduardo Serra, espera ten] 
preparado un nuevo cuadro 
exenciones del Servicio Mil 
tar obligatorio que evite recl 
rrir sólo al sistema del sortfl 
como fórmula para determini 
los excedentes de cupo.1

Serra indicó a la prensa qu 
el Consejo de Estado dictan^ 
na ahora el proyecto remitid 
por Defensa para «modificar 11 
causas de exención del Serví 
cío Militar obligatorio pal 
acomodar así las necesidadea 
las disponibilidades por 
medio distinto al del azar». |

Recordó que se trata J 
ajustar mejor el número de jl 
venes con la menor cantidad 1 
soldados que se requiere con| 
proceso de profesionalizacii 
de las Fuerzas Armadas, pe| 
no entró en detalles. |
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mm
La cumbre entre Clinton y Yeltsin ha 
tenido lugar en un momento que 
Clinton definió como de «inseguridad» 
porque Rusia tiene que hacer frente a 
«muchos retos».

ugova estudia la 
Ferta sobre la 
utonomía 
provisional de
LOSOVO

■El líder albano-kosovar, 
Irahim Rugova, estudia una 
hrta yugoslava de conceder la 
ftonomía provisional a 
psovo, que le fue entregada 
ter, miércoles, por el media- 
hr extraoficial estadouniden- 
|, Christopher Hill.
L«Examinamos la posibilidad 
r alcanzar un acuerdo provi- 
pnal entre Pristina (capital 
hsovar) y Belgrado para esta- 
hizar la situación en Kosovo. 
.documento tendría tres años 
b vigencia y su principal ob- 
Itivo sería estabilizar la situa- 
[ón global en la región y res- 
!,blecer el funcionamiento de 
Is instituciones», según comu- 
cado de Rugova.

L Se espera que la firma de 
tcho acuerdo provisional crea
ra las condiciones «para una 
'4ución definitiva del estatu- 
; de Kosovo», según dicha nota 
a prensa.

La propuesta que Hill llevó 
^^er a Rugova le fue entregada 
1martes por el presidente de 
Lugoslavia, Slobodan 
tilosevic.
[El gabinete de Rugova pro
bó que en su reunión ayer con 
Lili el «presidente» kosovar 
^igió el inmediato cese de las 
aciones de las fuerzas de se- 
tiridad serbias en Kosovo como 
bndición previa al regreso de 
p decenas de miles de despla- 
rdos a sus hogares.

La comunidad internacional 
Linsistido los últimos días en 
pe una solución política a la 
rtual crisis debe encontrarse 
Lun plazo breve, como máxi- 
p dentro de seis semanas, 
firque la llegada del invierno 
hdría ser nefasta para las de- 
|nas de miles de desplazados 
líe viven a la intemperie en 
Lsques o montes de la región.

'reparativos militares de 
la OTAN

I La Organización del Trata- 
h del Atlántico Norte (OTAN) 
Aclarará oficialmente conclui- 
hs la próxima semana sus pre- 
iirativos militares para una 
hentual intervención en la crisis 
p Kosovo, anunciaron ayer , 
miércoles, fuentes aliadas.
ILa decisión que tomará el 
ronsejo Atlántico -integrado 
lír los embajadores de los 16 
pises de la OTAN- en su re- 
pión regular semanal no sig- 
Ifica que fuerzas de la Alian- 
|1 Atlántica vayan a participar 
militarmente en el conflicto de 
^sovo, pues los aliados siguen 
postando por una solución 
plítica negociada en esa pro- 
1ncia meridional serbia, de 
fayoría albanesa.

Ayer concluyó la cumbre entre Bill Clinton y Boris Yeltsin

EEUU ayudara a Rusia 
si completa las reformas

Delia MILLÁN

Efe-Prístina Efe-Moscú

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, se com
prometió ayer , miércoles, a 
prestar un «fuerte apoyo» a 
Rusia si este país sigue adelan
te con las reformas y resiste a 
la tentación de volver a prácti
cas económicas de la era comu
nista.

Al término de una cumbre de 
dos días con el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, Clinton dejó claro 
que a lo que ha venido a Moscú 
es a transmitir a toda la socie
dad, inclusive a los «líderes de 
la Duma», el mensaje de que 
«hay luz al final del túnel», y 
de que EEUU «y otros apoyan 
y están dispuesto a seguir apo
yando el proceso de reformas».

La cumbre entre Clinton y 
Yeltsin ha tenido lugar en un 
momento que Clinton definió 
como de «inseguridad» porque 
Rusia tiene que hacer frente a 
«muchos retos».

El país, en efecto, atraviesa 
una grave crisis económica que 
está causando inestabilidad en 
otros mercados, y se encuentra 
en un momento de virtual va
cío de poder en que se pide la 
dimisión del presidente, y la 
Duma, parlamento ruso, no 
acaba de confirmar al primer 
ministro designado, Víctor 
Chernomirdin.

En la rueda de prensa, Yeltsin 
-que está abocado a buscar un 
compromiso con fuerzas polí
ticas, como los comunistas, 
opuestos a los cambios- reafir
mó que «todavía necesitamos 
concluir las reformas y lograr 
resultados».

Pero la supervivencia polí
tica del líder ruso es dudosa y 
Clinton por ello declaró una y 
otra vez que su apoyo será para 
quienes estén dispuestos a com
pletar las reformas que convier
tan a Rusia en un país «con un 
sistema fiscal justo, en que se 
aplica la ley», se cumplen las 
obligaciones, y existe una red 
social.

Si Rusia sigue las recetas de 
reforma que Clinton ha repeti
do una y otra vez durante su 
visita, el presidente pondrá, dijo, 
toda la carne en el asador para 
que este país consiga ayudas no 
sólo de EEUU, sino de otras 
potencias económicas y de las 
instituciones financieras inter
nacionales.

Clinton insistió en que el 
devenir de Rusia dependerá 
únicamente de Rusia, pero, dijo

EFEClinton y Yeltsin, ayer, durante la rueda de prensa.

que «al menos todo el mundo 
sabe que estamos dispuestos a 
hacer lo que nos corresponde 
para apoyar este proceso».

El presidente aprovechó tam
bién para lanzar un mensaje a 
sus compatriotas, a quienes 
advirtió de que la fortaleza de 
la economía de EEUU le crea 
una obligación moral de lide
rar las iniciativas internaciona
les para fomentar el crecimiento 
en todos los países.

A los mercados de EEUU 
aseguró que en lo que se tienen 
que fijar es en el hecho de que 
las políticas económicas de 
Washington ahora y a largo 
plazo son «acertadas».

Los dos líderes se refirieron 
poco a lo que puede ocurrir en 
Rusia aunque Clinton insistió 
en que lo primero que se debe 
conseguir el Rusia es el nom
bramiento de un primer minis
tro.

Yeltsin eludió incluso una 
preguntado sobre si está dis
puesto a considerar otro candi
dato que no sea Chernomirdin.

«Bueno, tengo que decir que 
tendremos que ser testigos de 
bastantes acontecimientos para 
que podamos lograr todos esos 
resultados, eso es todo», fue la 
críptica respuesta de Yeltsin que 
despertó las risas de los perio
distas.
.Clinton, que seguidamente 

fue preguntado una vez más por 
su propia crisis, el escándalo 
Lewinsky, elogió con envidia 
la capacidad de no contestar 
preguntas incómodas de su 
colega.

No obstante, también él lo
gro evitar pedir explícitamen
te disculpas por el asunto 
Lewinsky, como sugerían los 
periodistas que debía hacer.

El presidente, en tono de 
pocos amigos, explicó que con
sidera haber dicho ya todo lo que 
debía sobre el tema y se decla
ró «alentado por la repuesta de 
los estadounidenses» y de los 
lideres del mundo que quieren 
que se centre en su trabajo.

Tanto Clinton como Yeltsin 
insistieron mucho en los resul
tados logrados en la cumbre en 
materia de seguridad -un acuer
do para la reducción de los al
macenes de plutonio y otro sobre 
intercambio de información 
sobre lanzamiento de misiles- 
y afirmaron que, como en otras 
reuniones suyas, se habían di
sipado «tensiones».

La rueda de prensa se cele
bró en una recién renovada sala 
neoclásica del Kremlin, blan
ca y azul añil y llena de colum
nas como una tarta de bodas, y 
no, como en anteriores ocasio
nes, en un anfiteatro oscuro con 
sabor soviético.

La Duma pide a 
Chernomirdin 
que renuncie a ser 
primer ministro 
de Rusia

La Duma o cámara baja del 
Parlamento pidió ayer a Víctor 
Chernomirdin que retire volun
tariamente su candidatura a 
primer ministro de Rusia, mien
tras un asesor próximo al 
Kremlin aludió por primer vez 
a la dimisión del presidente 
Boris Yeltsin.

«Su renuncia voluntaria 
podría descrispar considerable
mente la situación y obligaría 
a buscar un compromiso», 
declaró la Duma, en referen
cia a la candidatura de 
Chernomirdin, en una resolu
ción aprobaba con los votos de 
255 diputados a favor y 40 en 
contra.

La resolución de la Duma 
se aprobó casi simultáneamente 
con una inesperada declaración 
del magnate Boris Berezovski, 
una de las figuras más influyen
tes de la política rusa, de que 
Yeltsin «debería dimitir».

Berezovski, representante 
de los «oligarcas», los princi
pales clanes político-financie
ros rusos, consideró posible la 
dimisión de Yeltsin «en caso 
de que en Rusia se forme un 
sólido poder político».

En caso contrario, Yeltsin 
también «debería dimitir para 
dejar el camino despejado para 
un poder así», dijo el financie
ro, pero evitó pronunciarse 
sobre si el presidente ruso po
dría convertirse en el núcleo de 
una amplia coalición política.

Adams acepta el 
proceso de 
desarme en el 
Ulster al nombrar 
a MacGuinnes

EíerBidl^

El líder del Sinn Fein, Gerry 
Adams, nombró ayer, miérco
les, a Martin McGuinnes nego
ciador del proceso de dc’sarme 
del Ejército Republicano Irlan
dés (IRA), lo que constituye un 
paso histórico para la paz en Ir
landa del Norte.

McGuinness, quien partici
pó en las negociaciones de los 
acuerdos de paz del Ulster en 
representación del Sinn Fein, 
fue nombrado ayer interinedia- 
rio entre el IRÁ y la comisión 
internacional independiente 
para la entrega de las armas.

«Trabajaremos de forma 
constructiva y con buena vo
luntad» en la mencionada co
misión, dijo Adams al anunciar 
la designación de McGuinnes.
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región 12.000 kilos de esta planta 
con una cotización de 110,000 a 
120.000 pesetas el kilo
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También habrá una tendencia al alza de los precios en la DO

La cosecha de azafrán
Loyola de Palaci 
inaugura hoy en 
Segovia la Feria 
de la Mujer Rur

manchego aumentará un 1(1%
La próxima cosecha de azafrán en Castilla-La Mancha 
experimentará un aumento de un 10 por ciento respecto al 
año anterior y una tendencia al alza de los precios debido 
a que la producción ya se puede acoger a la Denominación 
de Origen (DO).

Efeagro

El presidente del Consejo 
Regulador de la Denominación 
Origen del Azafrán de La Man
cha, Antonio García, dijo ayer 
que el año pasado se produjeron 
en la región 12.000 kilos de esta 
planta con una cotización de 
110.000 a 120.000 pesetas el kilo.

Sin embargo, esta tempora
da los agricultores han sembra
do más bulbos ante las buenas 
expectativas que ha levantado la 
entrada en vigor de dicha garantía 
de origen.

El azafrán, que se recogerá a 
finales de octubre y principios 
de noviembre, se cultiva princi
palmente en Albacete y en me
nor extensión en Toledo, Ciu
dad Real y Cuenca, donde la 
meteorología ha sido muy favo
rable, de manera que el aumen
to de la cosecha de este año va 
a mejorar la de 1997, que ya fue 
considerada buena y generó unos

Las cooperativas lácteas piden una
entrevista para tratar el sistema de cuotas

Efeagro

Las cooperativas del sector 
lácteo de vacuno agrupadas en 
la Unión de Cooperativas Agra
rias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) han solicitado al 
consejero de Agricultura una 
entrevista para analizar los «im
portantes cambios» que en el 
sistema de cuotas acarreará la 
aplicación del real decreto so
bre modernización y mejora de 
la competitividad.

En un comunicado de pren
sa, UCAMAN indica que el sec
tor pretende con este encuentro 
demandar de la Administración 
Regional un mayor compromi
so financiero para la adquisición 
de cuota regional.

Las cooperativas lácteas con
sideran que una adecuada dota
ción presupuestaria por parte de 
la Administración vendría a 

ingresos de unos 1.500 millones 
de pesetas.

«La gente está muy optimis
ta con la aprobación de la deno
minación de origen y todos apos
tamos por una subida de precios, 
ya que el azafrán manchego va 
a tener su etiqueta inconfundi
ble y no se van a producir los 
fraudes que había hasta ahora, 
con otros de importación y me
nor calidad», dijo García.

Recordó que, antes de que 
comenzaran las importaciones y 
los fraudes, el llamado «oro 
manchego» cotizaba por encima 
de las 160.000 pesetas y se cul
tivaba en una superficie equiva
lente al triple de la actual, algo 
que se podría recuperar con el 
tiempo gracias a la nueva etapa 
que abre la garantía de origen.

«El azafrán manchego es el 
mejor del mundo -añadió Anto
nio García- y tiene que recupe
rar su prestigio nacional e inter
nacional a través de unos bue- 

nos controles y una etiqueta que 
vamos a poner en circulación ya 
en esta temporada».

Para finales de este mes está 
previsto que se constituya la 
Fundación de la Denominación

paliar el déficit existente en 
derechos de producción de le
che en Castilla-La Mancha, 
puesto que las explotaciones 
ganaderas de la región producen 
más cantidad que la cuota de 
referencia asignada.

Dos preocupaciones
Dos son, además, las preocu

paciones de las explotaciones 
ganaderas y cooperativas en 
relación con la mencionada nor
ma, la relativa a la firma de con
venios entre el ministerio de 
Agricultura y las Comunidades 
Autónomas prevista en el real 
decreto 1486/98 de 10 de julio 
para cofinanciar los planes de 
abandono de cuota y la 
retroactividad del mismo.

Hasta el momento, el MAPA 
no dispone todavía del texto 
jurídico del convenio y se des-

Esta temporada los agricultores han sembrado más bulbos.

de Origen del Azafrán de La 
Mancha y el año próximo se 
celebrarán elecciones para cons
tituir un nuevo consejo regula
dor que sustituya al actual, que 
tiene carácter provisional.

Las cuotas acarrearán cambios.

conocen las intenciones políti
cas y económicas de las Admi
nistraciones Autónomas al res
pecto.

El real decreto no alude a la 
situación de las transferencias o 
cesiones temporales de cuota 
entre ganaderos castellano-man
chegos de diferentes Comunida
des Autónomas que han sido 
solicitadas entre el 1 de abril, 
fecha dle inicio de la campaña, 
y el 12 de julio de este año, cuando 
entró en vigor el real decreto.

UCAMAN reclama a la 
consejería de Agricultura y 
Medio ambiente la puesta en 
marcha de un programa similar 
al que la organización ya desa
rrolló con fondos comunitarios 
durante los años 1994/1995 des
tinado a la mejora d ela calidad 
y las condiciones higi^ico-sa- 
nitarias ones ga
naderas y la priducción lechera.

La ministra de Agricultu 
Pesca y Alimentación, Loy( 
de Palacio, inaugurará hoy| 
Segovia la I Feria Internaci' 
nal de la Mujer Rural, bajo 
lema: "La Alimentación Nat 
ral y Artesanal".

La Federación Nacional i 
la Mujer Rural organiza este 
Feria, que se desarrollará de 
de hoy hasta el día 6, con 
objetivo de unir esfuerzos en 
promoción de los productos el 
horados por las mujeres rur 
les.

Los expositores de la Fer 
ocuparán más de 20 casetas 
serán principalmente las propi 
mujeres de ámbito rural las qi 
expondrán sus productos y 1 
organismos de igualdad de c 
ferentes Comunidades Autón 
mas quienes harán de prese 
tadores.

De Palacio y 
Lucas visitarán 
la feria 
agropecuaria de 
Salamanca

Eí^ag]

La ministra de Agricultu; 
Loyola de Palacio, y el pre: 
dente de la Junta de Castillí 
León, Juan José Lucas visi 
rán la XV Feria Agropecua; 
de Salamanca y X Exposici 
de Ganado Puro que se celebi 
rán del 8 al 13 de septiembi

El presidente de la Instií 
ción Ferial de Salamanca, 2^ 
fonso Fernández Mañuec 
confirmó ayer en conferenc 
de prensa, que el Lucas ina, 
gurará la feria el día 8 y quej 
ministra acudirá el domingo 1 
jomada en la que también e 
tarán presente los consejeros 
Agricultura de todas las com 
nidades autónomas.'

Fernández Mañueco desí 
có que la presencia de estas a 
toridades obedece a «las cara 
terísticas de profesionalidad 
especialización de 1< 
expositores», así como por « 
predominio en la calidad de L 
productos y ganado que 
muestran».

El presupuesto de este ai 
es de 114 millones de peseta 
similar ai de la pasada edició 
aunque han aumentado 1< 
expositores comerciales a 2■ 
y serán alrededor de 500 los i 
ganado, que van a ocupar p 
completo los 21.500 metr 
cuadrados del recinto ferial c 
Mercado de Ganados < 
Salamanca.

M.C.D.2022
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a exportación total alcanzó las 124.600 toneladas

La exportación de aceite 
rayó un 8,6% hasta julio

Efeagro

La exportación total de acei- 
1de oliva alcanzó las 124.600 
[neladas hasta julio, lo que su
me un descenso del 8,63 por 
liento en relación al mismo 
triodo de 1997, debido a la 
lída de las ventas a Italia prin- 
•palmente, según informó ayer 
1Asociación Española de la
idustria el Comercio
xportador del Aceite de Oliva 
iksoliva).
iEn los siete primeros meses, 
)S ventas al exterior de aceite 
;oliva envasado superaron las 
5.820 toneladas, un 7,09 por 
iento más que en ejercicio an- 
irior, mientras que la exporta
lón del producto a granel cayó 
i14,67 por ciento, con 78.810 
meladas.
'Fuentes de Asoliva explica- 
n que el motivo de este des- 
mso es la caída superior a un

Baja la exportación de aceite.

30 por ciento de las ventas 
granel con destino a Italia.

a

En lo que va de campaña, es 
decir, desde el 1 de noviembre 
al 31 de julio, la exportación de 
aceite de oliva envasado creció 
un 14,41 por ciento, con más de 
46.700 toneladas, y la venta a 
granel bajó un 9,25 por ciento.

Así, durante esta campaña las 
ventas totales al exterior de aceite 
de oliva español bajaron casi un 
3 por ciento.

En el mes de julio, la expor
tación de aceite de oliva, tanto 
a granel como envasado, supe
ró las 1 8.000 toneladas, un 26,41 
por ciento menos en relación al 
mismo mes del año anterior, 
cuando se vendieron más de 
24.000 toneladas.

Asoliva, que agrupa a 68 
empresas, representa el 95 por 
ciento de las operaciones de 
exportación de aceite de oliva 
envasado, mientras que en el 
aceite a granel se sitúa en un 40 
por ciento.

OVINO Semana anteriorEís/Kgr

PRECIOS INDICATIVOS: 2 de septiembre de 1998

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 770 770
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 660 660
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 500 500
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 440 440
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 420 420
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 370 370
De vida y abasto de más de 34 Kg 330 330
Oveja talaverana de abasto 55 55
Oveja merina de abasto 45 45
Cabrito leclial de 7 a 10 Kg 775 775

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 14.000 14.000
Oveja vida merina 13.000 13.000
Maclio reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cría 16.000 16.000
Cabras sin cría...................................... 14.000 14.000

VACUNO Eís/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 420-430 425-435
Ternero del país (base 200 kg) 315 320
Ternera cruzada (base 200 Kg) 320-330 325-335
Ternera del país (base 200 Kg) 275 380
Ternera cruzada de 400-450 kilos 295 305
Ternera del paiS 255 260
Añojo cruzado de 450-500 kilos 295 305
Añojo del país 250 260
Toro del país 100 100
Toro charo laise 140 140
Vacas de distintas razas 55-85 55-85
Vacas charolaise................................... Pt//bnidad 155

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 24.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 Kg S/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 Kg S/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

EQRCINÜ Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

SI ministro austríaco confirma
me la crisis rusa tendrá efectos 
jn la agricultura de la UE
lYolanda PEREZ TOVAR

íEl ministro austriaco de 
rgricultura, Wilhelm Molterer, 
infirmó ayer que la crisis eco- 
lomica y política rusa tiene 
bnsecuencias negativas para las 
[portaciones de grano, cerdos 
Lcarne de vacuno de la Unión 
tropea (UE) a Rusia.
f Molterer dijo a la prensa que 
r >pondrá en contacto con el 
hmisario europeo de Agricul- 
Iira, su compatriota Franz 
Ischler, «para intentar paliar la 
luación» y «ver cómo la UE 
l'ede influir positivamente en

la estabilidad y desarrollo polí
tico en Rusia».

Los ministros de Agicultura 
de los Quince estudiarán, pro
bablemente, esta cuestión en la 
reunión que mantendrán en la 
segunda quincena de septiembre 
en St. Wolfgang (Austria).

Exportaciones
Los Quince exportaron a 

Rusia productos agrícolas por un 
valor de 5.400 millones de ecus 
(6.100 millones de dólares) en 
1997, según analistas comuni
tarios especializados.

Entre 1995 y 1997, Rusia fue 
el segundo mayor importador del 
mundo de productos agrícolas de 
la UE, tras Estados Unidos.

Rusia compró el 44 por ciento 
de las exportaciones vacunas, el 
32 por ciento de las porcinas y 
el 29 por ciento de los produc
tos de aves de corral de la UE en 
1997.

A ello se suma que el merca
do ruso ha demostrado ser muy 
útil a los Quince tras la caída de 
la demanda de carne de vacuno 
por el miedo al contagio del lla
mado mal de las «vacas locas», 
añaden los analistas.

empieza la campaña de recogida de 
ava en las cooperativas de Tomelloso

La campaña de recogida de 
¡a tinta empezó ayer en la Coo- 
Lrativa Vinícola de Tomelloso 
itoy lo hará la de la Virgen de 
hViñas, ambas con una previ- 
Lm de calidad excelente, aun- 
re en menor cantidad que la 
Isada campaña.
l Según fuentes de las coope- 
|.ivas, la vendimia de uva blanca

comenzará el 21 y de igual ma
nera será de muy buena calidad, 
pero entre un 20 ó un 30 por 
ciento inferior a la del año pa
sado.

Menos cantidad
El hecho de haber menos 

cantidad se debe a los ciclos que 
hacen que las cosechas suban o 
bajen cada año, independiente
mente de las condiciones meteo-

rológicas, al tiempo que no sue
len repetirse en años consecuti
vos grandes cosechas como la de 
1997.

La cooperativa Virgen de las 
Viñas recogió el año pasado 127 
millones de kilos de uva y 
Vinícola de Tomelloso 10 mi
llones de kilos, mientras que las 
previsiones de este año son de 
100 y ocho millones de kilos 
respectivamente.

Descienden los precios del ganado de vida y abasto: 
El precio del ganado vacuno de vida y abasto sufrieron un 
descenso generalizado muestra de un incremento de la ofer
ta.
Por otro lado los precios del cordero volvieron a permane
cer estables debido al equilibrio oferta y demanda.

N

1 PRECIOS Indicativos del 2 de septiembre de 1998

CEREALES EíasZKgi : Semana anterior
Cebada maltería 19,50-20 ■ 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 19-19,50 18,50-19
Pienso (- 62 Kg/Hl) 18-18,50 17,50-18
Trigo blando: Rinconada 26-26,50 26,50
Trigos extensibles: Chamorro 25,25-25,75 25-25,50
Trigos panificables: Astral 22-22,50 22-22,50
Trigos forrajeros (Pané, Anza). 21-21,50 21-22
Avena 21-22 21-22
Centeno 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales 21-21,50 21-22
Maíz secadero.............................. S/C 25-25,25

LEGUMINOSAS
Heno de veza ................................ S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.).. 18,50-19 17
Veza grano (10-15% Cereal)...... 26,50-27 24-25
Yero grano ..................................... 22-23 24-25
Guisante ........................................ ......22,50-23 23,50-24
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas).....S/C S/C

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

LI]122



Jueves, 3 de septiembre de 1998 35Los inversores ignoraron los 
acontecimientos y aprovecharon los 
buenos precios del mercado para 
provocar la mayor subida del año ECONO»

Pese a las ganancias generalizadas, la incertidumbre sigue por la situación de Rusia

La fuerte recuperación de fVall Street, que comenzó la 
sesión al alza tras anotarse en la víspera la segunda mayor 
subida de la historia en puntos, fue la excusa que utilizaron 
los inversores para provocar la mayor subida del año en las 
bolsas españolas. Pese a las ganancias, que fueron genera- 
lizadas en todos los mercados europeos, la incertidumbre

continuó por la situación de Rusia, donde no se divisa una 
solución al nombramiento del primer ministro y se hace 
cada vez más latente el vacío de poder en este país, sumido 
en una grave crisis económica y /inanciera. Esta situación 
se unió ayer a la decisión del banco central de Colombia 
de devaluar su moneda, el peso.

Las Bolsas del país registraron 
la mayor subida del año

EfedMadúd

Una medida para hacer frente 
a los efectos de la crisis de Asia 
y Rusia, lo que se podría refle
jar de forma negativa en las 
empresas españolas con intere
ses en la región Latinoamérica 
a medio plazo, según los exper
tos.

Pero los inversores ignoraron 
estos acontecimientos y aprove
charon los buenos precios del 
mercado para provocar la ma
yor subida del año.

Así, el índice general de la 
Bolsa de Madrid ganó 23,98 
puntos, un 3,28 por ciento, has
ta colocar su índice general en 
755,52 puntos, mientras que el 
lbex-35 se revalorizó 309,50 
puntos, un 3,76 por ciento, para 
situarse en 8.548,70 puntos.

Según los operadores, la re
cuperación de ayer responde a 
un repunte técnico que era «ló
gico y necesario» tras varias se
siones de fuertes descensos que 
hicieron perder al mercado 
madrileño la mitad de las ganan
cias conseguidas a lo largo del 
año.

En cuanto a la situación en 
Rusia, el presidente de EEUU, 
Bill Clinton, prometió ayudas a 
este país siempre que continúe 
por el camino de la economía de

1

LM»»/

r.

Las bolsas se dieron ayer un repiro y cerraron con la mayor subida del 98.

mercado y las reformas.
Clinton, que no realizó nin

guna declaración explícita de 
apoyo a Yeltsin ni a 
Chernomirdin, aprovechó su 
estancia en Moscú para animar 
a los líderes rusos a trabajar 

juntos y superar de esta manera 
la crisis, que se ha agudizado ante 
el enfrentamiento de la Duma 
con el presidente ruso.

Según los analistas, la ma
yor amenaza para los mercados 
españoles es la agudización de 

la crisis en Latinoamérica, y 
opinan que tras la devaluación 
del peso en Colombia, medidas 
de este tipo se podrían extender 
a otros países del área, lo que 
afectaría a los resultados de las 
empresas con intereses en esa 
región.

Los inversores movieron ayer 
en el mercado continuo 189.888 
millones de pesetas, de los que 
Telefónica acumuló 45.486 
millones con una ganancia del 
2,64 por ciento, seguida de 
Iberdrola, que contrató 28.823 
millones tras revalorizarse un 
5,39 por ciento.

Los más negociados
Los bancos Santander y BBV 

siguieron en la lista de los más 
negociados con 18.000 millones 
cada uno y subidas del 6,18 y 
tres por ciento, respectivamen
te. La entidad vasca disminuyó 
las ganancias tras el anuncio de 
la devaluación del peso colom
biano debido a la participación 
que posee en el Banco Ganade
ro de este país.

En la Bolsa de Madrid, to
dos los sectores cotizaron al alza, 
sobre todo, otras industrias, que 
subieron un 5,21 por ciento; las 
eléctricas, un 4,48 por ciento; 
alimentación, un 3,45 por cien
to, y bancos, un 3,44 .

Rato dice que hay 
que mejorar la 
competitividad 
contra la crisis 
fínanciera

Efe-Tenerife

El vicepresidente segundo 
del Gobierno, Rodrigo Rato, afir
mó ayer que la crisis de los paí
ses asiáticos y Rusia provocará 
una ralentización del crecimiento 
mundial, especialmente en los 
mercados emergentes, ante lo 
que España debe acelerar sus 
reformas para mejorar su 
competitividad.

Rato reiteró que el Gobierno 
no se ha planteado una revisión 
del cuadro macroeconómico, 
pidió a los inversores una acti
tud «prudente y estable» y su
brayó que tanto la situación 
económica española como la 
europea tienen «fundamentos 
sólidos».

Para evitar que la crisis ten
ga repercusiones en el crecimien
to económico español es nece
sario profundizar en la 
competitividad mediante la con
tención del déficit público y la 
adecuación de los costes y los 
salarios al entorno de baja infla
ción, dijo Rato en declaraciones 
a los periodistas.

Dada la evolución de la de
manda interna, tanto del consu
mo como de la inversión, el 
Gobierno no se plantea una re
visión macroeconómica para el 
presente año ni tampoco inicial- 
mente para 1999, explicó el vi
cepresidente.

El cuadro macroeconómico 
para 1998 «tiene total vigencia» 
y, por tanto, se mantiene la pre
visión de crecimiento del 3,7 por 
ciento, una inflación del 2,1 por 
ciento y un déficit público del 
2,2 por ciento para el conjunto 
de las administraciones públicas 
y del 1,8 por ciento para el 
Estado.Para 1999, el cuadro 
macroeconómico sitúa el creci
miento en el 3,9 por ciento, la 
inflación en el 1,8 y el déficit 
público del 1,7 por ciento.

Retevisión ofrecerá llamadas 
provinciales a partir del 15

Las matriculaciones en el mercado de 
turismos aumentaron en agosto un 17%

Efe-Madrid

La operadora de telefonía fija 
Retevisión, ofrecerá llamadas 
provinciales a través del prefi
jo 050 a partir del 15 de septiem
bre en las comunidades autóno
mas de Madrid y Asturias y en 
las provincias de Barcelona, 
Málaga y La Coruña, a precios 
más bajos que los actuales de 
Telefónica.

Retevisión ofrece actualmen
te llamadas interprovinciales e 
internacionales con el 050 des
de el mes de enero y cuenta ya 
con 600.000 clientes que a par

tir del 15 de septiembre también 
podrán llamar a poblaciones de 
su misma provincia.

Esta operadora informó ayer 
que el establecimiento de la lla
mada provincial, a través del 
050, costará 15 pesetas, lo mis
mo que ofrece Telefónica, que 
recientemente bajó estas tarifas 
un 5 por ciento; las llamadas en 
horario comercial será de 12 pe
setas (frente a las 13,44 del 
operador actual); las realizadas 
en hora punta, 14 pesetas (fren
te a 15,45), y en horario reduci
do 6 pesetas el minuto (frente a 
las 6,71 del operador dominan
te).

Efe-Madrid

Las matriculaciones de au
tomóviles de turismo en el mes 
de agosto alcanzaron un regis
tro próximo a las 69.000 unida
des, un 17 por ciento superior 
al del mismo mes del pasado año, 
informaron ayer a Efe fuentes 
del sector.

Este resultado sitúa el acu
mulado anual en el entorno de 
las 795.000 unidades, (una ci
fra superior ya a la de todo el 
ejercicio de 1993) que supon
drían un aumento del 15,2 por 
ciento respecto a las 690.000 

unidades del mismo periodo de 
1997.

Las fuentes informantes in
formaron a Efe que este resul
tado de agosto confirma el di
namismo del mercado automo
vilístico español, pese a que se 
ha roto la tendencia mensual de 
superar las 100.000 unidades que 
se ha registrado durante cinco 
meses consecutivos.

Agosto es tradicionalmente 
el mes menos intensivo en de
manda del año, pero en el ejer
cicio actual el registro es el más 
importante de los últimos años 
y, a excepción de las aproxima- 
damante 5.000 unidades matri

culadas para las empresas de 
alquiler (un 7,2 por ciento del 
total de matriculaciones), el resto 
(64.000 unidades) corresponde 
a la demanda interna.

Por marcas, en agosto Renault 
ha sido líder del mercado, con 
unas 9.400 unidades (13,7 por 
ciento de cuota de mercado), 
seguida de Seat, con 7.200 
(10,5%); Citroen, con 7.100 
(10,3%); Ford (9,4%); Opel, con 
6.150 (9%) y Peugeot con 5.400 
(7,9%).

Por modelos, el Renault 
Megane y el Seat Ibiza, con 3.900 
han sido, un mes más, los de 
mayor aceptación. ________
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El primer rebote ai alza, 
devuelve
momentáneamente la calma

La fuerte subida de las bolsas en la sesión de ayer ha 
devuelto momentáneamente la calma a los mercados financieros 
y ha pennitido que el dólar detuviera su depreciación, aunque los 
vaivenes de la Bolsa de Nueva York poco después de la apertura 
alentaron las compras de deuda, según los analistas.

La ganancia acumulada del 5 por ciento del índice Dow 
Jones neoyorquino desde anteayer hasta media sesión de ayer 
propició que la divisa estadounidense, que en la última semana ha 
perdido casi 5 pesetas, detuviera la caída de su cotización. Ade
más, en la recuperación del valor cambiario del dólar ha influido 
también la inteiTupción de la recogida de beneficios de los inver
sores japoneses, que días atrás estuvieron vendiendo activos de
nominados en dólares para repatriar plusvalías ante el cierre de la 
mitad del año fiscal en Japón.

El selectivo Ibex-35 subió 309’50 puntos, equivalente al 
3’76 por ciento, para cerrar en 8.48’70 puntos, mientras que el 
índice General de la Bolsa de Madrid ganó 23’98 puntos, un 3’28 
por ciento, hasta los 755’52 puntos.

La tendencia en el mercado de deuda ha mostrado, al igual 
§ue en las sesiones pasadas, un sentido inverso al de las bolsas. El 

ía comenzó con ventas por el trasvase de fondos de la deuda hacia 
el mercado de acciones, ante la subida que experimentaba las 
bolsas por el avance del 3’8 por ciento conseguido el día anterior 
por la plaza neoyorquina.

El precio de los contratos de futuros concluía la sesión con 
un avance de siete centésimas, hasta el 112’45 por ciento, mientras 
3ue el diferencial con la deuda alemana a largo plazo bajaba de 

’41 a 0’40 puntos.
S.D.Fl.
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Banco Herrero 10.640 -14,88
Zardoya Otis 3.900 -2,50
Pescanova 2.300 -1,92

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7P1AS
__________ Vnlnmen______ EfeeJptas %
IBE 12.577.973 15,93 TEF 45.486.470.000 23,95
BBV 8.212.645 10,40 IBE 28.823.444.000 15,18
TEF 7.700.186 9,75 SAN 18.487.653.000 9,74
SAN 6.370.079 8,07 BBV 17.167.120.000 9,04

MERCADO CONTINUO
NOMINA!. ANTER. UUTM. DIF.% VOI.LIM. NOMINA!. ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.UM.

Mapfre Vida 250 5.790 6.000 3,63 14.077 Acerinox S.A. 160 2.950 2.955 0,17 244.368
■BANCOS Picking Pack 25 71 74 4,23 1.934.066 Amper 300 2.735 2.825 3,29 145.044
Argentaría 125 2.830 2.870 1.41 2.164.904 Pryca 100 3.155 3.500 10,94 535.730 Asturiana del Zinc 525 1.380 1.405 1,81 172.374
Banco Andalucía 125 7.240 7.390 2,07 437 Superdiplo, S.A. 100 3.600 3.720 3,33 87.208 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.700 4.890 4,04 6.946
Banco Atlántico 1.000 5.810 6.000 3,27 410 Española del Zinc 500 864 925 7,06 24.306■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.000 2.060 3,00 8.212.645 Global Steel 400 370 390 5,41 138.268

250 4.490 4.525 0,78 142.572Banco Guipuzcoano 500 7.500 7.600 1,33 1.691 ACS Indus. del Besós 200 645 640 -0,78 1.157
Agromán 100 1.190 3,03 39.629Banco Herrero 500 12.500 10.640 -14.88 284 1.155

699
Metal.Duro Felguera 500 1.325 1.375 3,77 60.723

Bami S.A. 310 2,58 47.306Banco Pastor 500 7.680 7.700 0,26 54.270 717
Nicolás Correa 200 2.615 2.580 -1,34 15.664

Banco Popular 125 10.000 10.340 3.40 238.265 Cementos Portland 250 5.000 5.080 1,60 9.191
Nueva Montaña 500 150 2.04 173.707

Banco Santander 115 2.750 2.920 6,18 6.370.079 Construcciones Lain 100 354 355 0,28 309.859
147

Tubacex 85 334 344 2,99 672.043
Banco Simeón 1.000 6.590 Cristaleria Españ. 1.000 10,700 10.860 1,50 10.341—— — — ——.—

Zardoya Otis 160 4.000 3.900 -2,50 59.746
Banco Vasconia 50 2.180 2.260 3,67 3.379 Dragados 500 3.575 3.770 5,45 209.657
Banco Zaragozano 500 4.590 4.725 2,94 6.183 Filo 100 408 434 6,37 52.827 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 4.100 4.190 2,20 5.984 Financiera y Minera 500 2.960 2.975 0,51 5.516 Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 50 3.290 3.350 1,82 1.170 Fomen. Cons. Contr. 250 6.650 6.830 2,71 101.188 Tudor 500 1.895 1.995 5,28 10.425
Banco de Valencia 500 4.300 4.355 1,28 12.072 Grupo Acciona 1.000 33.810 34.150 1,01 13.625 Volkswagen 50 11.040 11.820 7,07 757
Banesto 400 1.875 1.875 — 419.344 Hisalba 1.000 1.750 1.770 1,14 1.050
Bankinter 250 4.670 4.660 -0,21 225.136 Huarte 500 699 750 7,30 315.078 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 2.975 3.050 2,52 1.510 Inmob. Zabálburu 250 1.600 1.570 -1,88 63.652 Autopistas 500 2.090 2.150 2,87 455.726
B.Central Hispano 84 1.385 1.465 5,78 5.329.568 I.Urbis 500 1.700 1.725 1.47 109.979 Autopistas Mare Nos. 970 3.000 3.090 3,00 183.916
Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 13.750 13.750 — ______ 50 Estación. Subter. 500 4.500 — — —

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón

250
100

3.480
1.300

3.500
1.350

0,57
3,85

74.143
86.094

Europistas 
Iberpistas

874 1.135
3.750

1.130 -0,44 18.686

Aguas de Barcelona 500 6.650 6.770 1,80 48.742 250 3.710 -I.07 2.115
Porti. Valderrivas 500 15.740 15.620 -0,76 4.942 Radiotrónica 8.940Cantábrico 1.000 6.310 6.460 2,38 89.123 500 9.130 2,13 55.321
Prima Inmobiliaria 1.000 995 1.015 2,01 134.085 TelefónicaEléc. R. Zaragoza 500 6.000 6.170 2,83 2.925 500 5.690 5.840 2,64 7.700.186
Sotogrande S.A. 100 415 420 1,20 92.954Endesa 500 2.885 3.030 5,03 5.396.151
Uniland 1.000 10.500 I1.100 5,71 1.750 ■ rtTRrt <:.‘!irnvTr''ir >s

Enher 1.000 2.910 2.940 1,03 2.519
Uralita S.A. 400 1.535 1.525 -0,65 510.371 Abengoa 167 3.455 3.680 6,51 30.402

E. de Viesgo 1.250 5.500 5.400 -1,82 1.000
Valenciana Cementos 200 3.365 3.375 0,30 6.355 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.940 17.360 2,48 20.963

Fecsa 1.000 1.340 1.420 5,97 2.079.563
Vallehermoso 165 1.440 1.505 Dogi 100 2^240 2.370 5,80 36.800

Gas Natural SDG 500 9.130 9.210 0,88 4,51 446.340193.152
Vidrala 170 1.650 1.660 Grupo Anaya 500 5.500 6.170 12,18 17.194

Gas y Electricidad 1.000 11.250 11.250 0,61 94.249— 14.216 Indo Intern. 1.000 7.800 7.800 3.525
Iberdrola 500 2.225 2.345 ■inversión5,39 12.577.973 MOBILIARIA Meliá Inv. 5 4 750 4 900 3 16 25 242Saltos del Nansa 
Sevillana

1.500
500

13.220 13.220 — ________5 Cía. Gener. Invers. 28 115 124 7,83 51.445 Midesa 100 3.000 3.015 0,50 15.884
1.515 1.625 7,26 1.239.070 Cofir 400 1.770 1.825 3,11 197.631 Prosegur 100 1.800 1.770 -1,67 93.021Unión Elec. Fenosa 500 1.750 1.920 9,71 936.753 Corpor. Banesto 500 1.760 1.770 0,57 493 Sol Meliá 100 5.880 5.900 0,34 92.021

■alimentación Dinamia 500 1.925 1.940 0,78 9.115 Tele Pizza, S.A. 5 1.305 1.380 5,75 918.797
Azucarera Ebro Agríc. 100 4.160 4.265 2,52 47.331

Faxtibex 1.000 7.400 7.700 4,05 1.117 V. Leonesa 510 1.750 1.810 3,43 24.128
Baron de Ley 100 4.590 5.000 8.93 5.763 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.875 1.900 1.33 5.795 Empr. Nae.Celulosas 750 2.230 2.255 1,12 49.806 DIVISAS ^^1
Bodegas y Bebidas 250 1.900 1.900 — 5.274 F.uropean Paper 500 72 72 27 878

Compra ______Venta

Campofrío S.A. 167 2.390 2.550 6.69 97.007 Iberpapel 100 2.250 2.285 1,56 10.510
1 Corona Danesa 22,278 22,322
1 Corona NoruegaCia.Vinícola N.Esp. 200 6.800 7.090 4,26 2.782 Sarrió 500 540 540 74.346 19,311 19,349

El Aguila S.A. 500 1.280 1.320 3,13 101.666 Seda Barcelona 500 900 930 3,33 72.614 1 Corona Sueca 18,772 18,810
Koipe 500 4.960 5.070 2.22 10.211 Sniace 500 294 302 2 72 175 681 1 Chelín Austriaco 12,055 12,079
OMSA Alimentación 250 1.125 1.210 7.56 38.590 Tableros de Fibra 500 2.000 2.000 13.653 1 Dólar Australiano 86,817 86,991
Pescanova 1.000 2.345 2.300 -I.92 106.487 Tavex Algodonera 500 1.695 1.680 -0,88 54.981 1 Dólar Canadiense 95,898 96,090
Puleva-Uniasa 500 4.190 4.270 1,91 132.173 Unipapel 500 4.060 4.140 1.97 4.216 1 Dólar USA 148,863 149,161
SOS Arana 1.000 1.670 1.690 1,20 13.733 1 Dracma Griego 0,497 0,498
Tabacalera 100 2.950 3.070 4,07 798.182 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu I67 263 167 597
Viscofán 100 5.490 5.690 3,64 85.849 Bayer 5 5.770 5.810 0,69 466 1 Escudo Portugal 0,828 0,829

Carburos Metálicos■comercio Y 1.000 6.920 ---- — — 1 Florín Holandés 75,146 75,296^tL<j U KO» C'pp^íi A A\C\ zl <<A
AGF U. Fénix 100 1.570 1.680 7,01 41.881 Ercros 60 172 170

0,1/ 
-1,16 758.602

1 Franco Belga 4,112 4,120
Adolfo Domínguez 100 3.985 4.170 4,64 1 Franco Francés 25,299 25,34949.603 E. 1. Aragonesas 1.000 981 1.020 3,98 68.773Aldeasa 200 5.090 5.190 1,96 63.131 1 Franco Suizo 102,913 103.119Faes 50 2.275 2.295 0,88 97.918Azkoyen 1.000 21.100 22.300 5,69 6.574 1 Libra Esterlina 248,532Grupo Fosforera 1.000 243 253 4,12 26.876 248,036
Catalana Occ. 500 4.000 4.025 0,63 8.130 1 Libra IrlandesaMiquel y Costas 500 5.490 5.490 1.325 212,889 213,315
Continente___________ 100 3.925 4.225 7,64 70.856 Repsol S.A. 500 6 620 6 680 0^1 1 Marco Alemán 84,822 84,992
Corp. Mapire 250 3.710 3.880 4,58 76.222 1 Marco Finlandés 27,888 27,944
Cortefiel 50 3.400 3.385 -0,44 79.682 ■siDEROMETALURGICAS 1 Yen Japonés 1,076 1,078
Finanzauto 350 2.025 2.100 3,70 10.162 Aceraba 1.000 1.685 1.685 — 247.239 100 Liras Italianas 8,589 8.607
| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno, (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. ___ J

2022
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID
NOMINAL IIOY

■ ALIMENTACION
Naarden I. I.(KX)

Pascual Unos 250 110,00

San Miguel 3.000

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B

■ CONSTRUCCION
Ali. Familiar 1.000

Alcázar 500

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000

Max.Ceni.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000

■inversión MOBILIARIA

DIF.

10,00

INDICE

610

MADRID (Cont.)
NOMINAL H

Prim S.A

■ MINERAS
H.C’oio Corte 206 3.000.66 -56.00
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 50() — ——
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 4.800.00 -400.00
■otros SERVICIOS
Ínypsa 1.000 — • —

500

bansaliber

Banzano 500
AMPLIACIONES DE CAPITAL

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Carmosa 500 9.175.00

FFINAIECOMIF.NZO

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 1 191 2.750,00
Am.Santand. 11-ago-98 15-sep-98 1 50 2.750,00 2.750,00

Ceivasa 500 7.840,00 DIVIDENDOS
Cevasa A 1.000 VAI.OR CONCEPTO BRUTO NETO

Chafisa 1.000 Un.Resiner.E único
Fiponsa 500 6.840.00 -10.00 Faes
Inverpastor 1.000 Argentaría

A cuenta
A cuenta

200,00
12,00
20,00

150,00
9,00

15,00

3/09/98
7/09/98

14/09/98

PAGO

METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.494,37 15,25
Plata Manufacturada 31,74 0,71
Platino 2.759,93 34,51
Paladio 2.140,58 55,15

Inv.Herrero 500 7.050.00 -150.00 INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
IAE (Bancos) TAE (Cajas) Indic. CECA Rent. Deuda P.

INTERBANCARIO
Inv.Val.Americ. 1.000 1.790.00 15.00 Periodo Míbor año| (MIBOR)
I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 4.180,00

Renfila 500

Rentinver 1.000 3.072,00 -2,00

Union Europ. 1,000 12.650,00 -50,00

NAVEGACION Y l’ESCA
r^letamentos-B

Agosto 97 
Septiembre 97 
Octubre 97 
Noviembre 97 
Diciembre 97
Enero 98
Febrero 98
Marzo 98
Abril 98 
Mayo 98
Junio 98

6,989
6,463
6.384
6.252
6.196
5.988
5.879
5.827
5,659
5,603
5,545

6,687
6,580
6,662
6,537
6,328
6,268
6,099
5,918
5,906
5,817
5,744

7,750
7,625
7,500
7,375
7,250
7,375
7,125
7.000
6.750
7.000
6.750

5.552
5.410
5.282
5.230
5.167
5.086
4.947
4.823
4.707
4.613
4,547

5,211
4,990
4.985
4.807
4.623
4.421
4.325
4,161
4,215
4,220
4,191

Pescanova 1.000

Transmedit. 500 FUTUROS IBEX-35
■ I»APELERAS Y TEXTILES FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

Pap.Navarra LüOO 18 Sep. 1998 8.364,00 8.550,00 8.622,00 8.471,00 8.605,00 33.235
UIMICAS Y ENERGIAS
jogeño

Faes 500

Gassol 500 525.00 C/NEG.MAXIMO MINIMO ULTIMOAPERTURAANTERIORFECHA

8.595,00
8.680,00

8.580,00
8.183.00

8.386.50
8.434,00

8.595,00
8.183,00

8.580,00
8.601,00

121
241

16 Oct. 1998
18 Die. 1998

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS

Nicas 155

U.Resinera 1.000
15 Sep. 98
15 Oic. 98

112,36
112,68

112,55
112,89

111,96
112,49

112,45
112,80

78.780
2.675

III’O

día

1,06

quince días .03

mes

1,04tres

año

1

s'

Ul-TIMO DIE 1-1N/97

■dinero

Altas F.I.A.M.M 177.942,67 14,40 174.836,87

A.B. Dinerplus 206.174.99 40.92 202.117,23

BBV Dinero 276.500.77 35.70 270.068,63

BBV Monetario 12.226.83 1.06 I1.965,35

BEX-Diner 181.476.76 18.00 177.975,20

Bandesco Monetario 105.621,41 12.39 104.166,42

Bankpyme Fondval. 122.381,85 I7.6I 119,623,00

Beta Dinero FIAMM 212.514,73 ___ 207.469,57

Caixa Galicia Din. 135.262,08 16.52 132.5 15,78

Cavaldiner 223.382,54 22.88 219.254,37

Cavaldiner Oro 140.039,05 19.02 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 207.564,16 78.60 203.642,07

Diner BM FIAMM 208.622,54 65.35 204.280.23

Dineractivo 212,984,97 22.60 209.083.65

Dinemavarra 183.966,73 12.66 180.634.51

Eurovalor I1I 230.184.56 53.76 225.068.25

Fondmadrid 226.560,39 ___ 222.272.73

Fondpostal Moneta. 260,890,89 34.14 255.959.11

Fonpenedes FIAMM 1.244,04 0.10 1.220.11

Ibercaja Dinero 228.026.55 223.818.29

Ibercuenta 225.735.17 20,69 221.229.78

Indosuez Oro 1.595.500.11 146,56 1.558.518.76

Indosuez Tesorería 267.210.30 28,91 261.991.23

Kutxarent 208.466.64 ___ 208.466.64

Santander Tesoreri 227.107.62 ___ 222.342.14

Su. Sant. FIAMM 231.593.25 ___ 227.822.26

Sdivi^extranjera

FONDOS
ULTIMO DIF. I-IN/97DIF.UEllMO

1.448.851.522,20Madrid Divisa FIM

HN/97

Safei Europa 10.731,82 -231,83 11.794,31

Safei Norteamirica 9.591,90 -688,66 11.564,04

■fondtesoros

A.C. Cuenta 190.933,61 35,60 186.599,61

A.C. Deuda 1.986,04 0,98 1,926.01

BM Fondtesoro 2.009.36 -0,11 1.911.15

Beta Deuda Fond. 1.817.09 ___ 1.761.25

Di nermadrid-FIAMM 189.012.37 ___ 185.058.61

Fondeuda Ahorro 21.231.40 2,41 20.695.31

Fondeuda Efectivo 205.852.35 17.36 201.380.67

Ibercaja Dinero 11 171.322.17 — 167.757.85

Indosuez Fondtesoro 21.038.99 8.91 20.240.61

Mapire Fondtesoro 1.879.25 0.19 1.843.37

Santander Dinero 185.949.09 — 182.260.60

■ MIXTO RENTA FIJA

Ahorro fondo 6.404.07 -14.45 5.949.46

Alhambra F.I.M. 2.109.72 -I3.13 2,116.15

BCH Mixto R.Fija 2.274,91 -8.69 2.14 1.49

Bandesco Divisas 14.704,15 -430,80 15.005.84

Beta Renta Plus 1.123,95 — —

Beta Valor FIM 2.587,56 — 2.337.56

Foncaixa Mixto 28 1.080,28 0,08 —

Foncenhis, F.I.M. 1,705,89 -1,81 1-62.\27_

Fondejecuiivos 189.252,05-2.086.94 I89.536.14_

Ibercaja Renta 2.242,75 -22,44 2.137.91_

Indosuez Global 126.124,72 -368,29 122.662.8_1 _

Renta 4 Internacional 1.231,11 1.48 1.17.230_

Santander 80/20 2.289,13 — 2.135.79

Sant.Ges,Mix 1.658,55 — 1.600.52

■mixto RENTA VARIABLE

1.532,33 -2,37BBV Inversisn 94 1.440,49

Beta Crecimiento 19.037.09 ____ 16.914.75

Eurovalencia VCG 1.212.38 -0,45 952.18

Eurovalor 1 525.24 -4,86 463.30

Fonbolsa 34.391.33 -235,78 30,797.72

Fon fomento FIM 15.161.18 -17,38 14.618.89

Fon patrimonio 21.861.90 -136,70 20.923.39

Fonpenedes Mixto 1.415.88 -4,51 1.392.98

Indosuez Bolsa FIM 294.655.603.913.22 267.805.38

Indosuez Universal 116.403.95-1.728,46 106.667.69

Renta 4 Bolsa 2.178,61 -20,03 1.899.38

Sant.Ren 1999 1.512,58 ___ 1.465.26

■renta FIJA_______________________________ _

BBV Ahorro 1.641,60 0,47 1.593.86

BBV Bono 2001 115.778,56 105,88 109.872.06

BBV Fondvalencia 18.898,40 8,76 18.053.66

BBV Renta 2.423,73 0,53 2.362.68

BBV Renta 91 1.603,97 0.54 1.562.54

BCH Mixto Acciones 2.640,53 -34.55 2.450.06

BM Dinerbolsa 1.384,67 0.64 1.341.53

Bandesco Ahorro 1.071,94 0.38 1.050.50

Bandesco R. Fija 1.685,01 -0.05 1.611.26

Beta Renta FIM 2.404,51 ___ 2.312.17

Credipas deuda 1.658,33 -1.91 1.686.05

Cuentafondo Ahorro 2.242,93 -6.37 2.043.71

Cuentafondo Renta 1.948,62 1.73 1.854.05

C.Catal.Prev 2.589,62 1.22 2.517.10

Foncaixa 11 2.199,25 0.12 2.139.43

ULTIMO DIF.

2.888.53 0.07 2.822.94Foncaixa 2

FIN/97

Foncaixa Mixto 25 1.087.29 -1.25 ____

Foncrecimiento 133.367,55 6.72 130.646,59

Fondonorte 363,59 -0.97 34,5,48

Fondpostal 2.845,49 -9.3I 2.716,79

Fondpostal Divisas 3.197,84 -14.91 2.995.10

Fon penedes FIM 1.364,60 0.89 1.331,07

Fonrenta Fija FIM 17.441,20 8,55 16.835,98

Fontesoreria 11.095,50 1,42 10.805,15

Iberahorro 2.348,47 ___ 2.292.60

Iberlion Ahorro 224.071,30 -403,09 216.266.48

Indosuez Patrimonio 20.151,13 -60,52 18.519,91

Interes Diario BCH 1.194,82 0,07 1.175,55

Inversabadell 2.571,76 -3,34 2,419,68

MB Fondo 3 1.948,87 -0.32 1.872,53

Renta 4 Ahorro 1.777,93 -1,33 1.684,08

Rural Gijón deuda 14.543,25 -16,29 14.992,63

Santander Ahorro 2.325,38 ___ 2.285,98

San t.Ges.Ren 1.648,99 ___ 1.567,78

■ RENTA VARIABI.E

Bandesco Renta V. 23.174.08 -121.42 20.897,67

Beta Acciones 20.772.47 ___ 17.836,34

Cuenta fondo Bolsa 1.657.73 -3.43 1.501,71

Foncaixa Bolsa 5 3.733.72 -10.17 3.372,63

Iberlion Bolsa 2.049.35 -19,36 1.829,01

BM Garantizado 1.538.66 0,39 1.462,97

Beta Euro Accio. 1.153.53 -I7.24 —

Fonbolsa Euro 11.109.95 - 194,62 —
BM Dinerdivisa 1.497.971.560.57 -12.91
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El detenido es un joven de 18 
años, al parecer delincuente 
habitual y con antecedentes 
penales

Murió el martes en el acto por una sección en la yugular con arma blanca

Joan M.G.f detenido la pasada niadragada en Santa Eulalia 
acusado de matar el pasado martes en esta localidad ibicen
ca al lider de la secta Edelweiss^ Eduardo González Arenas 
«Eddie»^ pertenece a este colectivo, informaron a Efe en 
fuentes de la investigación.

Detenido el asesino del líder de 
la secta Edelweiss en Ibiza

Efe-Madrid

Según reHeja la autopsia 
practicada al cadáver, Eduardo 
González nturió en el acto por 
una sección en la yugular con 
arma blanca, en un suceso que 
tuvo lugaren una cafetería a unos 
veinte metros del centro médi
co de Santa Eulalia.

El detenido es un joven de 18 
años, al parecer delincuente 
habitual y con antecedentes 
penales.

Tras ser arrestado, llevó a los 
agentes que le detuvieron hoy 
hasta el lugar donde arrojó el 
arma, un río que pasa por Santa 
Eulalia, y la misma fue recupe
rada.

Durante la tarde, Joan M.G. 
seguía prestando declaración 
ante la Guardia Civil, mientras 
que el Juzgado de Instrucción 
número 4 de Ibiza decretó el 
secreto del sumario y los inves
tigadores trataban de esclarecer 
el móvil del crimen.

Eduardo González fue con
denado en 1991 en a un total de 
168 años de cárcel por 28 deli
tos de corrupción de menores, y 
tras cumplir seis años le fue 
concedida la libertad condicio
nal y se instaló en Santa Eulalia, 
donde regentaba un pub junto a 
un socio.

Al abandonar la prisión se 
instaló en un piso de Santa 
Eulalia junto a su madre y abrió

Rescatados los cadáveres de tres 
submarinistas desaparecidos en Tossa

Efe-Gerona

Los equipos de salvamento 
consigueiron ayer rescatar los 
cadáveres de los dos 
submarinistas polacos que des
aparecieron el pasado lunes en 
las Islas Medas, mientras que 
otro submarinista de nacionali
dad española ha sido encontra
do muerto en una playa de Tossa 
de Mar.'

Los dos submarinistas pola

el citado establecimiento noc
turno.

En junio de 199'^. tres chicos 
de entre 11 y 14 años denuncia
ron a Eduardo González por 
haber mantenido con ellos rela
ciones sexuales y haberles pro
puesto que dejaran sus casas y 
se prostituyeran, pero tras pasar 
72 horas detenido fue puesto en 
libertad.

González aseguró entonces 
que la denuncia formaba parte 
de un intento de extorsión y se
ñaló que su intención era reha
cer su vida y permanecer en Santa 
Eulalia.

La Audiencia Provincial de 
Madrid condenó en 1991 a 
Eduardo González a 168 años de 
cárcel como autor de 28 delitos 
de corrupción de menores, con 
la agravante de reincidencia.

La Sala consideró probado 
que Eduardo González, tras cum
plir condena por estafa, escán
dalo público y corrupción de 
menores, se reincorporó en 1983 
al grupo de montaña Edelweiss 
que había creado él mismo en 
los años 70.

Añadía que bajo el pretexto 
de fomentar el deporte fue 
aglutinando a niños entre 11 y 
14 años, a los que inculcó hábi
tos y pautas de conducta «que 
les harían proclives a satisfacer 
sus propias apetencias sexuales».

Para la constitución del gru
po contaba con la colaboración 

cos formaban parte de un grupo 
de bomberos de nacionalidad 
polaca que se encontraban de 
vacaciones en L’Escala, donde 
realizaban prácticas de inmer
sión.

El cuerpo del bombero pola
co Marius Kanikowski, de 27 
años de edad, fue localizado en 
la tarde de ayer a unos 15 me
tros de distancia de donde por 
la mañana ya fue hallado el cuer
po sin vida de su compañero

EFEEste es el lugar en el que Eduardo González fue asesinado.

de otros procesados que en la 
época de los hechos juzgados 
eran monitores de los menores, 
a los que convencían de la exis
tencia de los planetas «Nazar» 
y «Delhais», donde el amor te
nía una expresión libre y homo
sexual.

Los monitores presentaban a 
Eddie como un enviado de 
«Delhais» a los niños, que eran 
controlados no sólo en las acam
padas, sino con reuniones duran
te la semana con el fin alejarles 
de su familia, con la que debían 
mantener un absoluto secreto 
sobre todo lo referente al gru
po.

Se les enseñaba que los adul
tos eran enemigos y que había 
que despreciar a la mujer, «ser 
inferior y corrupto que dada su

Waldemar Lamparki Arkadiusz, 
en el interior de la Cueva del 
Francés.

Waldwemar Lamparki 
Arkadiusz, de 38 años de edad, 
se encontraba a unos 30 metros 
de profundidad y a 80 de longi
tud desde la entrada de la cue
va. El pasado lunes sus compa
ñeros denunciaron su desapari
ción al darse cuenta de que, tras 
varias horas de haber sumergi
do no salían a la superficie. 

imperfección nunca alcanzaría 
la salvación».

Para llegar al planeta ideal, 
los menores debían mantener 
relaciones con el sexo masculi
no, siempre que estas fueran con 
los instructores, otros niños de 
Edelweiss o con Eddie.

La sentencia señalaba que los 
procesados mantuvieron relacio
nes homosexuales con niños.

Asimismo, que González 
Arenas utilizaba menores para 
satisfacer su desviado y torpe 
instinto, «culminando sus ape
tencias con niños que le creían 
un ser superior, a los que enga
ñaba y humillaba incitándoles a 
mantener relaciones, no sólo con 
él, sino que, una vez que había 
abusado de ellos, podía pasárse
los a otro monitor».

En esta misma cueva, consi
derada únicamente apta para 
submarinistas muy experimen
tados, ya falleció el pasado año 
otro submarinista francés. Según 
han explicado los miembros del 
equipo de rescate, la cueva es 
accesible para los submarinistas 
pero estos levantan el lodo del 
suelo con sus aletas y pierden por 
completo la visión y la orienta
ción, por lo que pueden extraviar
se y no encontrar la salida.

100 detenidos en 
una operación 
policial contra una 

!red de pederastia 
íen Internet
1Efe-Londres 
| Un centenar de sospechosos 

de pertenecer a una red de por
nografía infantil a través de 
Internet han sido detenidos en 
21 países en la mayor operación 
policial de su género, dirigida 

ipor agentes británicos.
1 La operación, en la que se 

han incautado bases de datos 
con más de 100.000 fotografías 
pornográficas de niños, algu
nos menores de dos años, ha 
necesitado de una cooperación 
>in precedentes entre las Poli
cías de todo el mundo, indica
ron ayer, miércoles, represen
tantes de las fuerzas del orden 
británicas.

La red. que se llamaba a sí 
misma «Wonderland» o país de 
las maravillas, comenzó a ope
raren Estados Unidos, pero sus 

!actividades no salieron a la luz 
1hasta que fueron detectadas en 

el sur del Reino Unido por la 
Policía del condado de Sussex.

Entre los países implicados 
se encuentran Australia, Aus
tria, Bélgica, Finlandia, Fran
cia, Alemania, Italia, Noruega, 
Portugal, Suecia y Estados 

, Unidos.

Diez marroquíes 
detenidos tras 
llegar en patera a 
Fuerteventura

Efe-Fuerteventura-

Una patera con diez 
inmigrantes ilegales a bordo 
llegó ayer al sur de 
Fuerteventura y sus ocupantes 
fueron inmediatamente deteni
dos por la Guardia Civil, des
velaron ayer a Efe fuentes ofi
ciales.

La embarcación, de unos seis 
metros de eslora y equipada con 
un motor fuera borda, arribó al 
mediodía de ayer a la playa de 
La Cueva, en el término muni
cipal de Antigua, donde espe
raban efectivos de la Guardia 
Civil. Los inmigrantes, de na
cionalidad marroquí, asegura
ron que su salida de la costa 
norteafricana se produjo el 
pasado 28 de agosto.

Los ocupantes de la patera 
permanecen detenidos en la 
comisaría de la capital de la isla. 
Puerto del Rosario, desde don
de se les enviará al centro de 
retención de extranjeros de Gran 
Canaria para su repatriación.

En los últimos días se ha 
incrementado notablemente la 
llegada de inmigrantes ilegales 
a la isla, la más cercana del 
archipiélago al continente afri
cano.
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Asciende a 83 el 
número de 
víctimas en el 
accidente de 
aviación a Quito

Efe-Quito

El número de víctimas mor
tales del accidente de la aero
nave de Cubana de Aviación del 
pasado sábado ascendió a 83 tras 
el fallecimiento de una ecuato
riana que tenía quemaduras en 
el 90 por ciento de su cuerpo, 
informó el director del Hospi
tal Metropolitano, Wellington 
Sandoval.

Sandoval informó, además, 
de que una ecuatoriana y un 
cubano permanecen en la sala 
de cuidados intensivos y aun
que sus vidas no corren peligro, 
están graves por quemaduras la 
primera y por fracturas el segun
do.

El cubano Alejandro Suárez 
tiene fractura de la columna y 
en todas sus extremidades, in
formó Sandoval a la ''Radio 
Quito», al tiempo de indicar que 
los restantes ocho pacientes 
continúan en recuperación.

El pasado sábado, un 
Tupolev de Cubana de Aviación 
se salió de la pista del aeropuerto 
«Mariscal Sucre», atravesó una 
avenida, y se estrelló contra un 
taller mecánico, dejando dece
nas de muertos y varios heridos.

Se ha decretado su estado de calamidad pública

H parque brasileño de Xingu, 
arrasado por el fiiego

Efe-Río de Janeiro

El incendio que amenaza el 
Parque Nacional de Xingú, la 
mayor reserva indígena de Bra
sil, obligó al municipio de Sao 
José de Xingú a decretar esta
do de calamidad pública ante la 
pérdida de más de 150.000 hec
táreas de pastizales y la muerte 
de más de 1.000 cabezas de 
ganado.

Pese a que las lluvias que 
cayeron en la tarde del martes 
en el estado de Mato Grosso 
(centro-oeste de Brasil) alivia
ron la amenaza del fuego sobre 
el Parque Nacional de Xingú, 
los daños ya provocados por las 
llamas convirtieron a Sao José 
do Xingú en un municipio de
vastado.

El municipio brasileño más 
cercano al Parque Nacional de 
Xingú, una reserva que alber
ga a 5.000 indígenas, fue prác
ticamente aislado por la llamas, 
perdió sus fuentes de alimen
tos y lucha por impedir que todo 
su ganado, amenazado por el

Imagen de la zona devastada por el fuego. EFE

hambre, termine padeciendo 
ante la falta de pasto.
, El gobierno federal de Bra

sil declaró ayer el estado de 
«alerta roja» tanto en la juris-

dicción del municipio de Sao 
José de Xingú como en todo el 
Parque Nacional de Xingú, y el 
estado de «alerta verde» en otros

Dos personas 
muertas por el 
fuego provocado 
en un chalé de 
Torrevieja

Efe-Torrevieja
Dos personas murieron ayer 

en la localidad alicantina de 
Torrevieja, una de ellas calci
nada y la otra de un infarto, 
después de que el pri mero pren
diera fuego desde el interior a 
un chalé adosado de la calle 
Calera número 35.
- Al parecer, sobre las 9.30 
horas de la mañana de ayer se 
declaró un incendio en un cha
lé, provocado posiblemente por 
el propietario del inmueble 
afectado, de 35 años, quien 
resultó muerto, según fuentes 
policiales y sanitarias.

Un vecino del chalé conti
guo, identificado como Santia
go Boch Martínez, de 50 años 
y vecino de Madrid, falleció 
también a consecuencia de un 
infarto, mientras que su nieta, 
que saltó por un balcón de la 
vivienda, resultó herida leve.

La persona muerta calcinada 
aún no ha sido identificada, 
aunque todo apunta a que se 
trata del propietario de la vi
vienda, a quien los vecinos de 
la urbanización vieron entrar 
en el inmueble con latas de 
aceite y que, con anterioridad, 
había acudido al centro de sa
lud -y a la farmacia.
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HALCON 
VIAJES

SALIDAS DEL 4 AL 25 DE SEPTIEMBRE...T0D0S LOS VIERNES

TENERIFE
Alojamiento en el Aparthotel TENERIFE VING”, en Puerto de La Cruz.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa: VAiwW

VUELOS 
MADRID-TENERIFE: 14.00 
TENERIFE-MADRID: 16.30

SANTO DOMINGO VUELOS 
MA0R1D-SAMT0 DOMINGO: 11.30 
SANTO DOMINOOMADRID: 16.30

UNICA SAUDA 13 DE SEPTIEMBRE
Alojamiento en el hotel PLAYA REAL* * ** , en Juan Dolio.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Todo Incluido: 136.500

CUBA VUELOS
MADRID-LA HABANA: 12.15
LA HABANA MADRID: 17.55

UNICA SALIDA DIA 13 DE SEPTIEMBRE
Alojamiento en el hotel VILLAS TORTUGAS * * *, en Varadero.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Media Pensión:

Tasas no Incluidas

134.500

GRAN CANARIA VUELOS 
MADRID-LAS PALMAS: 10.20 
LAS PALMAS-MADRID: 12.45

Alojamiento en el hotel ASTORIA * * *, en Las Palmas.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa: 63.800
I AIVIADRID-LANZAROTE: 13.55

WLANZAROTE-MADRIO: 16.30

Alojamiento en los Aptos. NEPTUNO tü, en Costa Teguise.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa:

Salidas 4 y 11 de Septiembre: 73.900 Salidas 18 y 25 de Septiembre: 69.800

NUESTROS PRECIOS INCLUYEN:

TRASLADOS DESDE EL PUNTO DE ORIGEN A BARAJAS Y REGRESO 
VUELOS DE LA COMPAÑIA AIR EUROPA DESDE MADRID 

ESTANCIA DE 8 DIAS/7 NOCHES EN LOS HOTELES Y REGIMENES INDICADOS 
TRASLADOS AEROPUERTO/HOTEL/AEROPUERTO EN DESTINO 

SEGURO TURISTICO
DESCUENTOS: NIÑOS Y TERCERA EDAD ASI COMO SUPLEMENTOS 

INDIVIDUALES SEGUN FOLLETO NACIONAL DE TRAVELPLAN VERANO 98 
TASAS NO INCLUIDAS

CONDICIONES GENERALES SEGUN PROGRAMACION TRAVELPLAN 
NACIONAL Y CARIBE VERANO 98

MALLORCA VUELOS 
IVIADRI[>-PALMA: 23.15 

PALMA-MADRID: a confirmar

Alojamiento en el hotel IPANEMA BELGRAVIA***, m^
OLIMPO***, AMAZONAS***, en El Arenal . 4C Cfin
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa. "VivW

OFICINAS EN CASTILLA - U MANCHA
TALAVERA TOLEDO HELLIN ALCAZ» DE SAN JUAN PUERTOLLANO

Joaquina Santander, 13 Colombia, 8 Plaza Juan XXIIi, 3 Doctor Bonardell, 13 Ricardo Cabañera. 4
Tel. 925 82 60 71 Tel. 925 25 49 12 Tel. 967 30 43 06 Tel, 926 55 07 18 Tel. 926 41 01 24
Fax 925 81 20 08 Fax 925 25 38 11 Fax 967 30 22 43 Fax 926 55 01 66 Fax 926 41 04 49

ALBACETE TOLEDO VILLARROBLEDO DAIMIEL VALDEPEÑAS
Mayor, 5 Av. Europa, 18 Plaza Ramón y Cajal, 22 Arenas. 19 Virgen. 8

Tel. 967 21 91 18 Tel, 925 26 55 36 Tel, 967 14 62 32 Tel. 926 85 41 76 Tel. 926 32 52 04
Fax 967 21 91 63 Fax 925 25 50 37 Fax 967 14 62 50 Fax 926 85 49 84 Fax 926 32 51 16

AIBACETE ALMANSA CIUDAD REAL MANZANARES CUENCA
Pedro Coca, 12 Rambla La Mancha,44 Alarcos. 17 Empedrada. 18 Culón, 26

Tel. 967 51 04 80 Tel. 967 34 33 00 Tel. 926 21 26 24 Tel. 926 62 07 76 Tel. 969 22 94 65
Fax 987 51 06 93 Fax 967 31 02 76 Fax 926 21 50 27 Fax 926 61 49 84 Fax 969 22 85 00

IBIZA
Alojamiento en el hotel PISCIS PARK * *, en San Antonio.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa:

Salidas 4 y 11 de Septiembre: 63.500 Salidas 18 y 25 de Septiembre: 57.800

VUELOS
MADRID-IBIZA: 23.20
IBIZA-MADRID: 12.10 LA FORMA MAS INTELIGENTE DE VIAJAR

■VIAJES

Teléfono de Información 
Genero! y Reservas 

902 300 600
Mq^^Z/www.halcon-viajes.es
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A Spielberg le seguirán, entre otros, Catherine 
Deneuve, Róbert de Niro, Michael Douglas, 
Melanie Griffith -acompañada de Antonio 
Banderas-, Meryl Streep, y Warren Beatty

Spielberg y su alegato contra la guerra 
inauguran hoy la "Mostra" veneciana

Steven Spielberg y su alegato contra la 
guerra, «Saving private Ryan», inauguran 
oficialmente hoy la 55 «Mostra» del Cine 
de Venecia, que en una ceremonia de 
etiqueda casi obligatoria premiará con un 
León de Oro a la carrera al cineasta polaco 
Andrej Wajda.

El segundo León a la carrera, otorgado 
a Sofía Loren, se entregará a su marido, Carlo 
Ponti, pues la diva por excelencia del cine 
italiano ha tenido problemas de salud por 
los que le aconsejaron no viajar..

Maestros de esta ceremonia, que se lle
vará a cabo en el Palacio del Cine antes del 
pase del film de Spielberg, serán el ex 
ministro francés de Cultura, Jackes Lang, 
y el cineasta Michelangelo Antonioni.

A 24 horas de la inauguración, la «ciu
dadela del cine», se veía ayer, miércoles, 
todavía desierta y la pasarela diseñada por 
Vittorio Storaro -director de la fotogafía de 
todas las películas de Bernardo Bertolucci- 
parecía bien lejos de sSr un producto aca
bado.

La pasarela ha costado unos 600.000 
dólares, poco dinero para un Festival que 
aunque este año haya reducido al mínimo 
i la cantidad de películas cuenta entre sus 
invitados al «non plus ultra» del cine inter
nacional: a Spielberg seguirán, entre otros, 
Catherine Deneuve, Robert de Niro, Michael 
Douglas, Melanie Griffith -acompañada al 
parecer por su marido Antonio Banderas-, 
Meryl Streep, y Warren Beatty.Efe
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David Summers regresa al 
mundo de la música con "En 
directo desde América"

Más de 6 millones de discos vendi
dos y quince años viajando con la gui
tarra al hombro por las carreteras de 
medio mundo, avalan la carrera de un 
músico que empezó siendo un «Hom- 
bre-G» y que ahora sencillamente es 
David Summers, un cantante con un 
nuevo trabajo, «En directo desde Amé
rica».

«En directo desde América» son 
quince temas, la mayoría de ellos gra
bados el pasado 26 de marzo durante 
una actuación en el teatro 
«Metropolitan» de México D.F., excepto 
«Te necesito» y «Si no te tengo aquí», 
que se hicieron en directo durante los 
ensayos, además de nuevas versiones 
de «Temblando» y «Tu y yo», y una 
canción totalmente nueva, «Eres tú».

Sin olvidamos de temas tan conoci
dos como «Sufre mamón» y «Voy a 
pasármelo bien»,que también aparecen 
en este CD. Pero David Summers no ha 
querido que esto fuera un «grandes éxitos 
al uso», según explicó a Efe el cantan
te, «es más una recopilación de todas 
aquellas canciones que más me han gus
tado a lo largo de mi carrera, algunas

de la época del grupo y otras más ac
tuales».

«La canción nueva, ‘Eres tú’, es mu
cho más pop que todas las demás -afir
mó- E.s un pop de los noventa, que es 
lo que me atrae en este momento. No 
quiere decir que mi música vaya a ir 
por esos derroteros, porque nunca sé 
lo que voy a hacer en el futuro, me gusta 
vivir el presente».

David Summers lleva estos últimos 
cuatro años trabajando el mercado ame
ricano, aunque ya con los «Hombres- 
G» lo había conquistado. «En Améri
ca se está viviendo un momento cul
tural impresionante, lo mismo que 
ocurrió en España en los años 80. Aquí 
ahora sufrimos un parón y una falta de 
imaginación muy * grande, 
culturalmente hablando».

«Aunque yo sea un futbolero, es tris
te que ahora sólo sean famosos los 
futbolistas y gente como Mar Flores y 
los de la prensa del corazón. Es algo 
que no comprendo. En países como 
México -afirmó- la gente acude en masa 
a los conciertos, aquí se ha perdido la 
costumbre».Efe

2022
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Robert Redford, en el 
estreno de su último film en 
la capital francesa

El ”Titamc” del año 
2000 se llamará 
"viajero de los mares"

El actor norteamericano Robert 
Redford ha asegurado en París, donde se 
estrena su últim filme, que no podría hacer 
una película si ésta no fuese muy personal.

«No me gusta la acción, los efectos 
especiales, las escenificaciones puramen
te visuales. La tecnología no me interesa. 
Necesito una historia y personajes que 
evolucionan y no podría hacer un filme que 
no me resulte muy personal», dijo Robert 
Redford que, por primera vez produce, 
realiza y actúa en un mismo filme.

Su última película, «El hombre que 
murmuraba en la oreja de los caballos», 
representa mucho para Redford, ya que «re- 
fleja el contraste entre el mundo de la na
turaleza del oeste americano, donde vivo, 
y el mundo de la ciudad de Nueva York 
que también conozco bien».

«El amor por la naturaleza y por los 
caballos, que cobran en el filme la dimen
sión de un personaje más,» fue uno de los 
principales motivos que llevó a Redford a 
adaptar el best-seller de Nicholas Evans, 
una romántica historia que el actor prota
goniza junto a la actriz británica Kristin 
Scott.

El actor, que se hospeda en el lujoso hotel 
«Crillon» de la capital francesa, dijo tam
bién haber «experimentado curiosas sen
saciones de adolescente» a su llegada a Pa
rís», donde vivió en 1957, cuando tenía 20 
años. Efe

El Titanic, su mito y su popularidad, tienen pro
porciones gigantescas desde el estreno de la película 
sobre el buque hundido por un iceberg, pero al menos 
por lo que respecta a capacidad y dimensiones, la nave 
en sí ha quedado totalmente superada en unos astille
ros de Finlandia.Un total de 3.840 personas tendrán la 
oportunidad de celebrar la llegada del año 2000 en el 
mayor barco de pasajeros del mundo, un nuevo Titanic, 
que en la actualidad se construye en los astilleros Tino- 
noruegos de Kvaerner Masa-Yards.Se trata del 
«Voyager ofthe Seas» (Viajero de los Mares) de 136.000 
toneladas, con 311 metros de eslora, 48 de manga, y 
una altura superior a un edificio de veinte pisos. Su 
precio: 500 millones de dólares.Este intrépido viaje
ro es tres veces más largo que un campo de fútbol, el 
doble de ancho que Broadway, la célebre avenida de 
Nueva York, y tiene un poder de propulsión de 42.000 
kilovatios.

En comparación, el famoso Titanic se queda bas
tante empequeñecido: 46.000 toneladas (una tercera 
parte), 270 metros de eslora (41 menos) y 28 de man
ga. Las posibilidades de que el «Viajero» tropiece en 
su camino con un iceberg son muy limitadas ya que, 
por una parte, los radares modernos han permitido a 
la navegación detectar y salvar los obstáculos en el 
camino y, por la otra, el barco efectuará cruceros de 
recreo principalmente en el Caribe.

Pero los accidentes, como el que hundió al «insu
mergible» Titanic, son algo que está en el ánimo de 
los arquitectos y diseñadores de barcos, y han sido 
motivo de largo estudio para aplicar las innovaciones 
de seguridad en los nuevos modelos.

«Ningún barco es insumergible. Todos se pueden 
destruir. Lo que procuramos es que sea lo más difícil 
posible», según Henrik Segercrantz, arquitecto 
naval.Efe

Miguel Angel Martínez inauguró el coloquio 
europeo sobre los Derechos Humanos. El presi
dente de la Unión Interparlamentaria Mundial (UIP) 
y diputa do socialista por Ciudad Peal, Miguel Ángel 
Martínez, inauguró ayer junto a la alta comisaria de 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 
Mary Robinson, un coloquio, organizado por el 
Consejo de Europa, con motivo del 50 aniversario 
de la Declaración Universal de los Derechos Huma
nos. Martínez habló sobre la efectividad de la pro
tección de los derechos del hombre a lo largo de 
estos últimos 50 años de la Declaración Universal.

El PSOE y otras fuerzas se 
suman a las protestas por la 
subida de tarifas en Internet

El PSOE anunció ayer que se sumará a la huelga de Internet, convocada para hoy por di
versas asociaciones de usuarios de la Red, y mantendrá en blanco todas sus páginas WEB.

Esta medida afectará a las páginas del Partido, de los grupos parlamentarios y de la oficina 
del candidato, José Borrell, y como apoyo complementario tampoco se atenderá el correo elec
trónico durante la jornada.

El PSOE indica en un comunicado que «el anuncio del brutal aumento auspiciado por el 
Gobierno y puesto en marcha por Telefónica de los precios en las llamadas locales hizo que 
presentara una iniciativa parlamentaria a favor de una tarifa plana y barata para los usuarios 
de Internet».

Esta proposición no de ley presentada por el PSOE contempla distintas medidas, que «de 
aplicarse supondrían una bajada considerable de la tarifa aplicada por Telefónica».

Borrell, además de solidarizarse con las protestas ciudadanas, ha solicitado que se incluya 
en el orden del día del primer pleno'del Congreso el debate de esta proposición, concluye la 
nota del PSOE.

En una nota de prensa difundida en Madrid, Borrell, quien se encuentra de viaje en Uru
guay, calificó de «escandalosa» la subida de las tarifas telefónicas para los usuarios de la red.«No 
creo -señala el comunicado de Borrell- que el señor Aznar tenga el valor de continuar presen
tándose como el adalid de la sociedad de la información después de dar su plácet a una sabida 
tarifaria injustificada y desmesurada en Internet».El candidato socialista llamó la atención 
sobre el hecho de que esta subida se 
produzca al mismo tiempo que se 
conoce la noticia de que Telefónica 
ha registrado en la primera mitad del 
año unos beneficios de casi 100.000 
millones de pesetas.También, el Par
tido Socialista de Cataluña y ERC se 
han adherido a la huelga, así como 
las Juventudes Socialistas.

ERC calificó la subida de las tari
fas de «injustificada» y 
«desproporcionada» y denunció que 
este incremento sólo se explica por 
la situación de «monopolio privile
giado» que ostenta todavía Telefónica 
con la protección del PP. Efe

«No creo que el señor Aznar tenga 
el valor de continuar presentándose 
como el adalid de la sociedad de la 

información después de dar su 
plácet a una sabida tarifaria 

injustificada y desmesurada»

M.C.D.2022
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Los príncipes Guillermo y 
Enrique piden que Diana
descanse egj^

Los príncipes Guillermo y 
Enrique pidieron a la nación 
que dejen descansar en paz a 
su madre, Diana, princesa de 
Gales, en un comunicado di
fundido ayer, miércoles, por 
el secretario de prensa del 
príncipe Carlos de Inglaterra.

En este comunicado, he
cho público dos días después 
del aniversario de la muerte 
de Diana, los príncipes anun
ciaron que el duelo por la 
pérdida de su madre ha ter
minado.

El secretario de prensa de 
Carlos de Inglaterra, Sandy 
Henney, dijo que «los prín
cipes me han pedido que agra
dezca a la gente el apoyo y 
consuelo que les han brinda
do a lo largo de todo el 
año».«Guillermo y Enrique 
creen que a su madre le gus
taría que todos los que la 
querían continúen con su vida 
y no que sufran por haberla 
perdido».Efe

"te

Un importante "capo” 
muere en su cama de 
Palermo, como siempre deseó

Salvatore Greco, el hermano de Michele Greco, durante 
muchos años considerado el jefe indiscutible de la mafia 
siciliana, logró cumplir su último sueño: morir en la cama de 
su casa en Palermo y no en la cárcel.

La noticia del fallecimiento del mafioso trascendió ayer, 
miércoles, debido a una esquela fúnebre aparecida en el dia
rio «Giornale di Sicilia» en la que se leía: «los amigos de la 
familia acompañan en el sentimiento a Michele Greco por la 
muerte de su hermano Salvatore».Salvatore Greco, apodado 
«el senador» porque a él le correspondía mantener estrechas 
relaciones con políticos, empresarios y narcotraficantes, vi
vía desde hacía varios meses en su casa palermitana tras haber 
sido excarcelado a causa del mismo cáncer que le ha causado 
la muerte.

El hermano de Michele Greco -el jefe de los jefes de Cosa 
Nostra, conocido como «el papa» y que actualmente se en
cuentra en prisión cumpliendo varias condenas de cadena 
perpetua- vivió varios años en paradero desconocido, huido 
de la ley, y en 1991 se entregó voluntariamente a la policía 
por problemas de salud.Efe

Van Gogh vuelve locos a 
los estadounidenses

Un mes antes de su inauguración, una exposición sobre 
Van Gogh ha despertado en Washington tal interés que ha 
provocado una «Van Goghmanía» con grandes filas alrede
dor de la «Nacional Gallery» de gente deseosa de lograr una 
entrada.

Nunca antes y con tanta antelación se habían formado tales 
colas ante el edificio de la National Gallery of Art desde que 
hace tres días comenzaron a venderse las entradas de la re
trospectiva del pintor holandés.

Y es que se espera que la exposición, que reúne 70 cuadros 
del Museo Van Gogh de Amsterdam y es la retrospectiva más 
grande que podrá verse fuera de Holanda, rompa todos los 
«récords» de asistencia de público en un museo en el que sólo 
se recuerda un fenómeno parecido por otro artista holandés, 
Johannes Vermeer.Efe

Un total de 24 candidatos 
optan hoy al Premio 
Príncipe de Asturias

Un total de 24 candidatos optan el Premio Príncipe de 
Asturias de los Deportes 1998, que será fallado hoy en Oviedo 
por un jurado que presidirá Juan Antonio Samaranch, máximo 
responsable del Comité Olímpico Internacional (COI).

El jurado comenzará sus deliberaciones a las 9.00 horas 
y hará público su fallo a mediodía, con lo que quedará ofi
cialmente cerrada la edición de estos premios correspon
diente a 1998.Entre los candidatos a este galardón se en
cuentran la tenista Arancha Sánchez-Vicario y el baloncestista 
estadounidense Michael Jordan, así como el jugador de 
baloncesto ‘Chichi’ Creus, ganador con el TDK manresa de 
la última edición de la Liga ACB.

El siete veces campeón del mundo de trial, Jordi Tarrés; 
la academia de Fútbol Tahuichi Aguilera de Bolivia; la 
selección española de Waterpolo; el primer escalador en 
ascender a la cima del Everest, el neozelandés Edmund Hillary, 
quien también tiene una fundación de ayuda a niños del Nepal, 
se encuentran también entre los candidatos, informaron a 
Efe fuentes cercanas.

Además de Samaranch formarán parte del jurado, entre 
otros, la duquesa de Badajoz, Doña Pilar de Borbón y el 
secretario de Estado para el Deporte, Santiago Fisas. Efe

La ONU destaca 
el fuerte 
incremento de 
población joven

El informe de la ONU 
sobre la población mundial 
en 1998, que se presentó 
ayer en Madrid, destaca 
que hay más de mil millo
nes de personas entre los 
15 y los 24 años de edad, 
que demandan educación 
y salud y que pueden ser 
un potencial de desarrollo 
en muchos países.

La directora del centro 
de información de la ONU 
en España, Isel Rivero, que 
analizó ayer el informe en 
el Ministerio de Trabajo 
con la asistencia de la Se
cretaria General de Asun
tos Sociales, Amalia 
Gómez, indicó la necesi
dad de incrementar los 
programas de planifica
ción e información sexual 
entre los jóvenes.

El informe, que se lla
ma esta año «Las nuevas 
generaciones», alude a dos 
fenómenos inéditos en el 
panorama mundial: el in
cremento de los jóvenes 
como consecuencia de las 
altas tasas de fecundidad 
del pasado y el aumento de 
la población mayor de 65 
años incluso en los países 
en desarrollo. La explosión 
demográfica en el mundo, 
según el estudio, no ha 
terminado y la población 
mundial seguirá crecien
do en más de 80 millones 
de personas por año, al 
menos durante las dos 
décadas siguientes.Efe

I’

El disco de los tres tenores del
Mundial de Francia ya ha 
vendido un millón de copias

El álbum «Tres tenores París 1998», el disco grabado en el 
último concierto ofrecido por Luciano Pavarotti, José Carre
ras y Plácido Domingo, con ocasión del Mundial de fútbol 
Francia’98, ya ha vendido un millón de copias en todo el mundo.

El anuncio fue hecho ayer, miércoles, en Roma por la casa 
discográfica Decca, que precisa que en Italia las ventas han 
alcanzado las 110.000 copias, convirtiéndose en «disco de 
platino».

El álbum, que recoge la actuación de los tenores en el «mega- 
concierto» celebrado el pasado 10 de julio en los Campos Eliseos 
de París, sólo lleva una semana a la venta y ya se encuentra en 
las clasificaciones de mayores ventas en Alemania, Francia y 
Reino Unido, entre otros países.

El éxito de «Tres tenores París 1998» sigue el camino de su 
primer disco conjunto, grabado con ocasión de otro Mundial 
de fútbol, el que se disputó en Italia en 1990.

Ese álbum, titulado «Carreras, Domingo, Pavarotti Caracalla 
1990», ha logrado hasta ahora vender 12 millones de copias, 
récord absoluto de ventas de la música clásica.Efe
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2
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HORIZONTALES.- 1: Incorrectos, deficientes.- 2: Círculo rojizo que rodea 
ciertas pústulas.- 3: Pronombre. Peana para partituras musicales. Al revés, 
nombre de consonante.- 4: Expulsión violenta del aire contenido en los pul
mones. Anillo. Deidad babilónica.- 5: Altares. Medio de transporte.- 7: Peino. 
Especie de azada.- 8: Enlace. Insulso.- 9: Rece. Al revés, juego infantil. 
Diosa egipcia.- 10: Artículo. Instrumento de labranza. Símbolo químico.- 11: 
Movimiento filosófico del siglo XVIII.

VERTICALES.- 1: Esclavo lacedemonio. Derogué.- 2. Religiosa. Principal, de 
más fuerza y vigor.- 3: Matrícula de coche española. Agita.- 4: Del verbo ser. 
Matrícula de coche española. En la baraja.- 5: Desafía. Negación. Al revés, 
prefijo.- 6:Tapiza, reviste. Rezar.- 7: Ai revés, percibíle. Contracción. Poesía.- 
6: Material de construcción. Existe. Antigua lengua de Provenza.- 9: 
Consonantes diferentes. Región de España.- 10: Nombre de consonante. 
Relativo a cierto animal.- 11: Preposición. Perciben.

HOROSCOPO

^NUMERICO ' jSOPADELETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

V S XZT = 24
PUVYQ = 20
ZXRTU = 26
UQVPR = 13
QRYY X = 30 
19 25 18 28 23 = 113
Letras clave P = 2; X = 9

OCATLANTAIB 
QUACNAMALAS 
URPIALESGAA 
ANMADRIDNDN 
COICRMTRAIT 
OABACIRACAI 
INISESSROJA 
OAIFIEDALI G 
NMPUELYONOO 
lASUNCIOREA 
ARATINASOI N

Buscar 7 
ciudades 
europeas

ANA

ARIES. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, tendrá que 
decidir sobre su futuro
TAURO. Salud muy buena. A veces 
se considera que ha fracasado, pero 
eso no es así; gracias a su enorme 
fuerza de voluntad podrá sacar ade
lante sus trabajos
GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades; sus 
proyectos pronto verán la luz. No se 
muestre pasivo en este terreno; 
usted no es así
CÁNCER. Salud pasable. La fortuna 
está de su parte; aproveche la oca- 
sión.No desilusione a su pareja; 
espera mucho de usted

LEO. Salud excelente. Dificultades 
económicas que o deben preocupar
le excesivamente. No sea tan despó
tico con su pareja

VIRGO. Salud buena. Aproveche la 
jomada para acabar un trabajo pen
diente. Muy buena jornada en el 
terreno del amor

LIBRA. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Su 
pareja está celosa; hable con ella 
ESCORPIO. Salud muy buena. Se 
producirán algunos cambios en su 
entorno que le ofrecerán la posibili
dad de trabajar con mayor libertad

SAGITARIO. Salud normal. Sus 
dotes de mando le permitirán alcan
zar el éxito. La comprensión del ser 
amado le tranquilizará

CAPRICORNIO. Salud excelente. 
No todo el mundo es capaz de 
soportar su ritmo de trabajo; ténga
lo en cuenta y no espere tanto de los 
demás. Llamada telefónica
ACUARIO. Salud muy buena. 
Ponga en práctica sus ideas; logrará 
alcanzar sus objetivos. Sin cambios 
en el amor

PISCIS. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar una decisión 
importante. No sea tan indeciso en 
el amor

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una obra famosa de 
Dumas.

1: Prolongado.- 2; Trabajo.- 3: Piso.- 4: Trecho.- 5: 
Veloz.- 6: Mando.- 7: Brinco.- 8: Zumo de uva.- 9: 
Tremolo.- 10; Lugar.- 11; Capital de Ecuador.- 12;
Solo.- 13; Paso al interior.- 14; Cincelo, esculpo.- 
15; Región de Grecia.- 16; Desgarro.- 17; Árbol 

oleáceo.- 18; Proveo.

Vocal: 0
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El presidente del Español, Daniel 
Sánchez Llibre, y Marcelo Bielsa 
aseguraron que la negociación entre 
ellos fue cordial en todo momento

Pero el club podrá retenerle si le necesita hasta el 24 de diciembre

Marcelo Bielsa rescindió su contrato como técnico del 
Espanyol y, desde ayer, puede negociar libremente con la 
Asociación de Fútbol Argentina (AFA) para hacerse cargo 
de su selección nacional. El presidente del club, Daniel 
Sánchez Llibre, y el propio Bielsa comparecieron ayer con

juntamente en conferencia de prensa para anunciar el 
acuerdo al que llegaron, tras 17 días de negociaciones, por 
el que el club blanquiazul autoriza al técnico a rescindir su 
contrato y éste se compromete a seguir entrenando el equi
po, si es preciso, hasta el 24 de diciembre como fecha tope.

Bielsa tiene vía libre para 
dirigir a la selección argentina

T.X.G. - Barcelona

El técnico argentino y sus 
ayudantes, Claudio Vivas, Luis 
María Bonini y Javier Lucho To
rrente, abandonarán el equipo 
antes de esa fecha si el club, tras 
encontrar a su sustituto, se lo so
licita.

Bielsa y Sánchez Llibre se 
deshicieron en elogios mutuos 
sobre el trato cordial que mantu
vieron estos días, aunque se ne
garon a revelar qué sucedió para 
precipitar la salida del técnico 
y el presidente españolista se ne
gó a repetir un apretón de ma
nos con el entrenador cuando se 
lo pidieron los fotógrafos.

Algunas fuentes explicaron 
que los acontecimientos se pre- 

<cipitaron en las últimas horas al 
amenazar Bielsa con marchar
se directamente a Argentina si 
no llegaba de inmediato a un 
acuerdo para rescindir su con
trato, lo que causó malestar en 
la directiva blanquiazul.

El Espanyol podría haberse 
garantizado además como con
trapartida a la marcha de Bielsa 
la disputa de un partido amisto
so contra la selección argentina 
durante la celebración de su cen
tenario dentro de dos años. Sán

chez Llibre admitió que «es posi
ble que venga la selección argen
tina para el Centenario».

El presidente del Espanyol 
destacó que en la «batalla» (se
gún su propia definición) mante
nida con Bielsa «siempre ha ha
bido cordialidad» y dejó abier
tas las puertas del club para cuan
do el técnico acabe sus compro
misos con la selección argenti
na.

Sánchez Llibre no quiso pro
nunciarse sobre qué entrenador 
podría relevar a Bielsa el frente 
del Espanyol ni sobre si se man
tendrán las decisiones técnicas 
tomadas por el argentino, como 
negociar el fichaje de Federico 
Domínguez o prescindir de los 
servicios de Florin Raducioiu.

Bielsa, por su parte, dijo mar
charse del Espanyol «con una 
sensación de deuda» y «una infi
nita gratitud hacia el presiden
te» blanquiazul, y reconoció que 
le gustaría saldar esa deuda vol
viendo al banquillo blanquiazul 
en el futuro y dándole éxitos al 
equipo.

El técnico informó de que 
probablemente aprovechará el 
parón liguero de esta semana pa
ra viaj ar a Buenos Aires y nego
ciar las condiciones de su con-

Marcelo Bielsa durante el partido del Español del pasado domingo. EFE

trato con la Asociación del Fút
bol Argentino (AFA), aunque en 
todo caso no se desplazará an
tes del próximo viernes.

Marcelo Bielsa garantizó que 
mientras no se rescinda su com
promiso con el Espanyol estará 
plenamente dedicado al club, al 
ser incompatible entrenar al 
equipo con sus futuras tareas co
mo seleccionador argentino.

W"

El entrenador admitió que po
dría estar metiéndose en «una 
hoguera» al aceptar hacerse car
go de la selección argentina des
pués de su fracaso en el recien
te Mundial de Francia, pero «este 
es el episodio máximo de mi vida 
profesional y ninguna otra cosa 
que me pase en el mundo del fút
bol será más significativa que 
ústa».

Moises asegura 
que a Brito Arceo 
le faltó valor para 
expulsar a Hierro 
en el Bernabeu
Efe - Villarreal (Castellón)

Moisés García, delantero del 
Villarreal, dijo ayer a Efe que 
el árbitro tinerfeño Brito Arceo 
«no tuvo cojones» de expulsar 
al madridista Fernando Hierro 
en el partido del pasado lunes y 
en el que el jugador villarrealense 
si que abandonó el encuentro por 
expulsión.

Según el jugador del Villa
rreal, expulsar a jugadores como 
Moises en un campo como el 
Santiago Bernabeu «es fácil, 
pero cuando se trata de otro tipo 
de jugador ya no lo es tanto».

«Durante el partido hubo en
tradas muy feas, merecedoras de 
tarjeta que no señalizó a los ju
gador del Real Madrid. A mi me 
expulsó por desplazar un balón 
y un minuto después hizo lo mis
mo Seedorf y no lo amonestó», 
dijo Moisés, quien calificó el ar
bitraje de «muy casero».

«Si llega a ser al revés y lle
gamos nosotros a lesionar a dos 
jugadores del Madrid y tienen 
que expulsar a Hierro seguro que 
no hubiéramos perdido 4-1», 
añadió.

Acata la sanción

Respecto a los dos partidos 
de sanción con los que ha sido 
castigado el jugador por su ex
pulsión en Madrid dijo que es 
algo que va a acatar. «Reconoz
co que le llamé sinvergüenza, 
pero no le dije caradura. Esto su
cedió al final del partido. Fui a 
pedirle explicaciones de los mo
tivos de la expulsión y se puso 
a chillarme por lo que no pude 
aguantar más y le dije sinver
güenza», explicó.

Hiddink afirma que no hay 
que dar ventajas al Inter

El joven Guti opina que la liga española 
parece más extranjera que nacional

R.M.B. - Madrid
El entrenador del Real Ma

drid, el holandés Guus Hiddink, 
manifestó que jugar fuera del es
tadio Santiago Bernabéu el par
tido de la Liga de Campeones 
contra el Inter de Milán sería dar 
ventajas al club italiano.

El técnico casi daba por segu
ra esta circunstancia de debutar 
en la máxima competición eu
ropea fuera del feudo madridista. 
«Creo que es un hecho, aunque 
la directiva sigue trabajando para 
ver si se puede cambiar el parti
do y cumplir la sanción ante otro 
rival», señaló.

Para Hiddink al Inter no hay 
— que darle ventajas. «Un partido 

de la importancia y trascenden
cia que tiene un Real Madrid- 
Inter de Milán hay que jugarlo 

en el estadio Santiago Bernabéu. 
Es importante tanto para la afi
ción, como deportivamente ha
blando porque nuestro estadio 
impresiona a cualquier jugador».

«El Inter es un club de mu
cha entidad y sus jugadores es
tán acostumbrados a jugar en los 
mejores estadios del mundo, 
pero siempre es importante ju
gar en nuestra casa, el apoyo de 
la afición sería mayor y saldría
mos ganando», continuó el en
trenador holandés.

Caso-de tener que actuar fuera 
de Madrid, Valencia y Sevilla 
se perfilan como las posibles 
sedes del partido. «El campo de 
Valencia le conozco muy bien 
y tendría todos mis apoyos, en 
cuanto a Sevilla, hace algunas 
temporadas que no lo he visto y 
por tanto no puedo opinar».

BJVLB>jjyia<irid
José María Gutiérrez, «Guti», 

dijo ayer que se siente muy sa
tisfecho con su renovación por 
cinco temporadas con el Real 
Madrid y que es un privilegia
do, ya que la cantera española 
cada vez cuenta con menos opor
tunidades y «la Liga parece más 
extranjera que nacional».

«Para la cantera es muy dura 
la actual situación que vive el 
fútbol español, porque cada día 
hay más extranjeros. Aunque 
trabajando duro se puede llegar 
a la cima. Guus Hiddink está de
mostrando que cuenta con los jó
venes y eso debe servir de aci
cate», dijo Guti.

Su renovación se produj o tras 
unas breves conversaciones. «El 
Real Madrid es el club donde 

siempre he querido estar y desta
co mucho el hecho de que me 
llamaran ellos para renovar. Ya 
el año pasado había habido con
versaciones, por eso ahora he
mos llegado a un rápido acuer
do», comentó.

Otros clubes
«Ahora sí que estoy a gusto 

en el club. Se han portado muy 
bien conmigo y no creo que nun
ca vuelva a hablar con otro equi
po hasta que el Madrid me diga 
que no cuenta con mis servicios», 
prosiguió el centrocampista.

Este espaldarazo desde el 
club de la calle Concha Espina 
que le ata hasta el año 2003 puede 
ser fundamental para el jugador. 
«Es una motivación para seguir 
trabajando con más ahínco si ca

be, pero no significa que vaya a 
jugar de titular, ni nada por el 
estilo. Eso sí, el que hayan con
fiado en mí en el club, es algo 
que valoro mucho».

El caso contrario, ha sido su 
amigo Víctor Sánchez del Amo, 
que finalmente tuvo que dejar 
la entidad blanca y aceptar la 
oferta del Racing de Santander. 
«El fútbol tiene estas cosas y 
Víctor ha aceptado una buena 
oferta tanto económica como 
deportiva, en vista de que aquí 
no contaban con sus servicios».

Por su parte, el defensa Fer
nando Sanz se mostró comple
tamente de acuerdo con todos 
los que defienden a los futbo
listas españoles y comentó que 
la «maldita» ley Bosman está 
acabando con la cantera de to
dos los equipos.

:2022
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Salgado y Prats ganarán más por ser internacionales

Alegre llegada a Chipre de
los pupilos de Clemente

Luis VILLAREJO

La selección española aterri
zó anoclie en el aeropuerto de 
Larnaca, desde allí se desplazó 
por carretera hasta Nicosia, y to
dos los integrantes de la expe
dición llegaron felices, especial
mente los tres nuevos -Michel 
Salgado, Prats y Ezquerro-.

Michel Salgado y Prats, ade
más tendrán un premio especial 
de sus respectivos clubes si el 
próximo día 5 debutan con el 
equipo absoluto. Michel Salgado 
debutará con toda seguridad en 
la selección de Javier Clemen
te. En su contrato con el Celta 
de Vigo se estipula que el futbo
lista gallego tendrá una prima 
especial de 5 millones de pese
tas más en su ficha. Es decir, a 
Michel le subirán el sueldo en 
Vigo cinco millones más por ca
da una de las tres temporada que 
le restan de contrato, por cum
plir el sueño de su vida, debutar 
con la selección.

Toni Prats, según pudo saber 
Efe, también cuenta con una gra- 
tificación del Real Betis. Es 
una cifra más modesta, un mi
llón de pesetas, y de momento, 
Prats, salvo una indisposición de 
última hora de Cañizares, verá 
el partido desde el banquillo.

La selección sub’21 también 
viajó en el vuelo Madrid-Larna- 
ca, que duró cuatro horas y me
dia. En el equipo de Iñaki Sáez 
se produjo la baja por lesión de 
Mingo, pero Sáez no quiso lla
mar a ningún futbolista en su lu
gar. Además de Mingo, el cen
trocampista del Alavés, Gerard 
ya era baja por lesión.

La novedad más importante 
de la selección de Javier Clemen
te es la más que probable baja 
de Juan Carlos Aguilera. El la
teral del Atlético de Madrid pa
dece una microrotura en el ab-

Guardiola no quiera precipitar su regreso para no perjudicar al equipo.

Efe - Barcelona

Cañizares, dispuesto a disfrutar de la titularidad en la selección.

ductor que le dejaría fuera de la 
alineación titular.

Si Javier Clemente sigue en 
la línea de no forzar la máquina 
a aquellos futbolistas que están 
«tocados». Aguilera estaría fuera 
del once inicial. Luis Enrique 
sufre un pequeño esguince de to
billo, y dijo a Efe que «no habrá 
problemas para lograr una recu
peración en estos días que fal
tan hasta el partido».,

Santiago Cañizares vive el 
mejor momento de su carrera 
deportiva. Es titular en el Valen
cia y el sábado jugará su undéci
mo partido como internacional. 
Cañizares es talismán siempre 
que ha jugado de inicio. En sus 
diez partidos anteriores nunca 
conoció la derrota.

Mucho ha llovido desde que 
debutara en Sevilla contra Di
namarca en el 94, en una noche 
inolvidable y en la que dio el pase 
de España a la fase final del 
Mundial en EEUU.

«Viajo con la misma ilusión 
de siempre y para mí es un parti
do más, éste no es diferente, aun
que sepa que pueda jugar de titu
lar en una nueva etapa tras la mar
cha de Zubizarreta. Siempre he 
venido a la selección feliz y con
tento para estar al servicio del 
entrenador», dijo a Efe Cañiza
res, quien señaló que «todo el 
equipo asume la responsabilidad 
en este primer partido que nece
sitamos ganar para dar una ale
gría a la afición española».

Por otra parte, Juan Padrón, 
vicepresidente económico de la 
RFEF, se reunirá anoche con los 
capitanes del equipo para pac
tar las primas de la fase de clasi
ficación para la Eurocopa.

Padrón confirmó que posible
mente Granada será el escena
rio donde se juegue el próximo 
amistoso España-Rusia, el 23 de 
septiembre, en partido a bene
ficio de la Asociación de Futbo
listas Españoles (AFE).

Guardiola considera que la 
recuperación del juego del 
Barcelona depende de todos

El centrocampista del FC 
Barcelona Josep Guardiola, que 
se encuentra recuperándos* de 
una lesión, opinó ayer que au
mentar el nivel de juego del equi
po depende del colectivo y no 
es exclusiva de uno o dos juga
dores, en referencia a los últi
mos fichajes efectuados por la 
entidad catalana.

«Nunca he sido partidario de 
que el que llega tenga que solu
cionar el posible buen nivel de 
juego por parte nuestra, aunque 
sí puede ayudar en ciertos aspec
tos», añadió el capitán barcelo
nista.

Guardiola aseguró: «Siempre 
he pensado que los que cononcen 
la casa son los que en los momen
tos difíciles y complicados de
ben ayudar a los que son nue
vos y llevan menos tiempo en el 
equipo».

Sobre la llegada de tantos 
jugadores extranjeros, el centro- 
campista catalán dijo que «se 
puede o no estar de acuerdo, pero 
las cosas son de esta manera».

«Vamos hacia una moneda 
única, una Europa unida, y aho
ra toda la historia de fichajes y 
la política de los clubes va enca
minada en este sentido -señaló- 
. Nosotros tenemos muchos ju
gadores holandeses y de otros

países, pero en los otros equi
pos de España, ¿cuántos juga
dores nacionales juegan? ¿De
cidme cuántos en el Madrid o 
en el Deportivo, por ejemplo?, 
¿tres, cuatro...?.

Guardiola de todos modo 
cree que el equipo no se encuen
tra a un nivel óptimo. «Aún nos 
falta para coger el tono, tanto 
en lo físico, como, sobre todo, 
en la tranquilidad, control del 
partido, que es lo fundamental 
y la base de nuestro fútbol».

«Ahora esperamos preparar 
las dos semanas que vienen, que 
serán durísimas, tanto en Liga 
española como en la Liga de 
Campeones de Europa, en la que 
nos debemos meter desde el 
principio», aseguró.

Sobre su estado físico y su 
vuelta a los terrenos de juego, 
Guardiola comentó que «aún 
falta un poco de tiempo. Des
pués de tanto tiempo parado se
ría peligroso forzar la zona afec
tada».

«Estamos al principio del 
cuarto mes y he realizado ya co
sas con el equipo, lo que pasa 
es que hay días en que me fati
go más que otros, pero tengo 
claro que volveré a jugar cuan
do me encuentre bien, porque 
de lo contrario perjudicaría al 
equipo y a mí mismo», subra
yó Guardiola.

a

RÍOS recuerda que lo importante es que el 
Athletic esté arriba al final de la temporada

El Mallorca reflexiona sobre 
sus errores en Salamanca

D
Efe - Lezama (Vizcaya)
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Roberto Ríos, jugador del 
Athletic de Bilbao, quiso restar 
importancia a la derrota sufrida 
por su equipo en Zaragoza el pa
sado domingo, y señaló que lo 
verdaderamente importante es 
«estar arriba al final de la Liga».

«Creo que se desproporcio
nan las derrotas, pero hay que 
saber el nivel que tenemos y que 
este no va a ser el último encuen
tro que perdamos», dijo.

Para el defensa internacional, 
el Athletic acusó el esfuerzo rea
lizado para eliminar al Dinamo 
de Tiflis. «Llevábamos prepa
rando estos dos partidos desde 
principios dejulio, muy centra

dos en esta eliminatoria duran
te mes y medio, pero ahora es
tamos en otra competición y ante 
el Zaragoza no hicimos un buen 
partido», reconoció Ríos.

El jugador del Athletic ma
nifestó que, cuando se pierde, 
«siempre estás mal». «Además, 
en un equipo como el nuestro, 
que lucha hasta el final, cuan
do no te acompaña el resultado 
te vienes un poco abajo», admi
tió.

Según Ríos, el parón liguero 
de esta semana puede venir bien 
«para recuperamos del esfuer
zo de la Liga de Campeones y 
preparar una temporada más 
larga que nunca», aunque por 
otro lado señaló que desea qui

tarse cuanto antes «el mal sabor 
de la derrota».

En el aspecto personal, el de
fensa de Portugalete expresó que 
acabó cansado, sobre todo en la 
segunda parte, en su primer par
tido oficial de la temporada, 
aunque hizo un balance positi
vo después de jugar los 90 mi
nutos, tras permanecer 20 días 
sin jugar.

Por su parte, Andoni Imaz 
reconoció que al Athletic le fal
tó «chispa» en La Romareda. 
«De todas formas, me parece que 
se ha hecho un balance de la Liga 
cuando sólo hemos jugado un 
partido fuera de casa. La tempo
rada es muy larga y acaba de em
pezar», dijo.

Efe - Palma

El técnico del Real Mallor
ca, Héctor Cúper, y la plantilla 
repasaron ayer los errores come
tidos en el partido disputado el 
pasado domingo ante el Sala
manca, que acabó con empate 0- 
0, en el transcurso del entrena
miento celebrado en las insta
laciones de Son Bibiloni.

Cúper trasladó a los jugado
res su inquietud por lo que con
sidera «falta de concentración» 
de éstos en algunas fases del par
tido, según confirmó el defensa 
Lauren, y les animó a mejorar 
en ese aspecto.

«Lo importante es admitir que 
existieron fallos, hablar con cla

ridad e intentar solucionarlos 
como ocurre en todos los equi
pos del mundo», dijo el central 
argentino Gustavo Siviero.

Unidad de la plantilla
El técnico consideró «positi

va» la actitud de los futbolistas 
de realizar esa autocrítica y se
ñaló que «todos deben estar uni
dos» para afrontar una tempo
rada muy exigente.

El Mallorca disputará maña
na un partido amistoso frente al 
Poblense, equipo de la tercera 
división balear, a la espera del 
debut en el Luis Sitjar el domin
go 13 de septiembre frente al 
EspanyoI.

M.C.D.2022
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Las veíaranas saldaron el paso a la tercera ronda con autoridad

Korda, primer favorito eliminado 
en el Abierto de Estados Unidos

Daniel ZAMORA

La vieja guardia del tenis fe
menino formada por Monica Se
les, Steffi Graf y Jana Novotna 
logró ayer su pase a la tercera 
ronda del Abierto de Estados 
Unidos con sus respectivos triun
fos, mientras que el checo Petr 
Korda, tercera cabeza de serie, 
quedó eliminado en la primera.

La primera en dar la exhibi
ción de juego fue la alemana 
Graf, que ganó el decimosexto 
partido consecutivo en el Abier
to, al vencer con un entrenamien
to 6-0 y 6-1 a su compatriota 
Marlene Weingartner.

«Me siento contento con la 
victoria, pero no estoy satisfe
cha por lo que sucedió en el cam
po ya que no tuve un rival que 
me forzase y eso no me convie
ne de cara al futuro», declaró 
Graf. La tenista alemana, que 
busca su sexto título en el Abier
to, dijo que se sentía muy bien 
y por eso nada más terminar el 
partido, que duró 41 minutos, se 
fue a la ducha para luego salir 
enseguida a continuar con un en
trenamiento.

«Necesitaba tener más acción 
para el futuro porque en el parti
do no pude realizar algunos gol
pes que necesito mejorar y lue
go todo estuvo perfecto», comen
tó Graf.

La ex número uno del mun
do tendrá como rival en la terce
ra ronda a la adolescente croata 
Mirjana Lucic, que ganó 4-6,6- 
1 y 6-1 a la japonesa Naoko 
Sawamatsu.

«Repeto a todas la rivales, pe-

El Barcelona, el mejor equipo de 
la pretemporada de baloncesto

r,A. - Barcelona

El Barcelona es el equipo de 
la Liga ACB que ha cosechado 
mejores resultados durante la 
pretemporada, puesto que ha 
ganado los cinco encuentros dis
putados, mientras que el Fórum 
Valladolid con una victoria so
bre nueve posibles es el que peor 
resultado ha firmado por el 
momento.

El equipo de Aito García 
Reneses ha realizado una prepa
ración impecable y le resta un 
encuentro -la semifinal de la Liga 
Catalana ante el TDK Manresa- 
para completar su preparación 
a cuatro días del inicio oficial 
de la temporada.

El Barcelona, con sus nuevos 
fichajes Derrick Alston y Nacho 
Rodríguez, se alzó anoche con

Mónica Seles avanza a la tercera ronda del Abierto. EFE

ro ninguna me quitan el sueño», 
comentó Graf. «Lo más impor
tante es que cada vez me siento 
mejor y he recuperado por com
pleto la confianza en mi tenis».

La misma proyección mos
tró Seles, sexta cabeza de serie, 
que no tuvo problemas para ga
nar 6-2 y 6-3 a la surafricana 
Joannette Kruger.

«Creo que realicé un buen 
partido, todo me salió bien y me 
siento muy contenta porque cada 
día voy a más en mi tenis y has
ta el momento no tengo mayor 
problema», comentó Seles.

La dos veces campeona del 
Abierto, siempre estuvo en con
trol del ritmo del partido y dijo 
que el hecho de haber cometido 

el Trofeo de Fuenlabrada tras 
derrotar al equipo local (82-95) 
y al Unicaja (98-90).

Anteriormente los azulgrana 
habían ganado en encuentros 
amistosos al Racing París (86- 
67), Girona Gavis (87-84) y 
Murcia (85-60).

Los equipos que más se han 
prodigado en la pretemporada 
han sido, con nueve encuentros 
disputados, Fórum Valladolid (1 
victoria-8 derrotas). Balonces
to Fuenlabrada (4-5) y Pamesa 
Valencia que, con seis victorias, 
es el que conjunto que más triun
fos ha logrado en la preparación.

Los dos finalistas de la pasa
da edición de la Liga ACB-TDK 
Manresa y Tau Vitoria- no han 
afinado todavía sus motores y 
han cedido cinco y cuatro vic
torias, respectivamente. 

sólo 11 errores sin forzar demos
traba la consistencia y seguridad 
en su golpes.

«La victoria en el Abierto de 
Canadá me dio una gran confian
za y me ayudó también a recu
perar la velocidad y movilidad 
en la pista», señaló Seles.

Mientras, la checa Jana No
votna, la número tres del mun
do y actual campeona de Wim- 
bledon, tuvo que realizar mayor 
esfuerzo para imponerse por 6- 
2 y 7-6 (7-1) a la francesa Amelie 
Cocheteux.

Novotna, que comenzó bien 
el partido, volvió a tener proble
mas con su concentración y tuvo 
varios fallos con el golpe de de
recha y el servicio que permitió 
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Aito García Reneses regresa a la dirección del Barcelona.

a Cocheteux, quien debutó en el 
Abierto, forzar el desempate. 
«No tenía que haber cometido 
31 errores sin forzar, será algo 
que debo corregir para el próxi
mo partido», dijo Novotna. «De 
cualquier forma logre el objeti
vo de estar en la tercera ronda».

Quien no pudo superar la pri
mera fue su compatriota Petr 
Korda, cuarta cabeza de serie, 
que vio como el número 155 del 
mundo, el alemán Bernd Karba- 
cher lo derrotaba por 2-6, 6-3, 
6-2 y 6-1. «No tengo ninguna res
puesta a lo que sucedió en el cam
po», declaró Korda. «Lo único 
que puedo decir es que me en
cuentro muy cansado tanto físi
ca como mentalmente».

Korda, de 30 años, actual 
campeón del Abierto de Austra
lia, dijo que todas las cosas le 
salieron mal en el campo y reite
ró que no tenía ninguna respuesta 
lógica a lo que había sucedido.

Todo lo contrario le sucedió 
al estadounidense Michael 
Chang, que no entró como cabe
za de serie, pero ganó fácil su 
primer partido del torneo por 6- 
1,6-3 y 6-1 frente al israelí Eyal 
Erlich.

En otros resultados de la jor
nada, el británico Tim Henman, 
decimosexto cabeza de serie, 
superó en un partido competido 
6-3, 7-6 (7-4) y 7-6 al australia
no Scott Draper; el español Félix 
Mantilla se impuso 6-3,3-6, 6- 
4 y 7-5 al neozelandés Brettt Ste
ven y el ruso Yevgeny Kafelni- 
kov, undécimo, ganó por 6-1,6- 
2 y 6-4 al holandés Dennis Van 
Scheppingen.

Media Partners 
propone dos 
competiciones 
europeas con 132 
equipos

Efe - Madrid

Media Partners, la empresa 
que promueve la creación de una 
Liga continental, anunció ayer 
su proyecto de Liga Europea, 
que estaría formada por dos tor
neos, Superliga y Copa Pro, en 
los que participarían 132 equi
pos de 51 federaciones adscri
tas a la UEFA.

Media Partners se reunió el 
lunes y martes pasado, en Lon
dres, con los representantes de 
los principales clubes europeos 
para diseñar el proyecto, que 
ayer presentó por medio de un 
comunicado.

La Superliga contará con la 
participación de 36 clubes; 18 
clubes fundadores que han sido 
seleccionados por sus méritos 
deportivos en los últimos 10 
años y 18 clubes invitados se
gún su clasificación en la tempo
rada anterior, en Ligas y Copas 
nacionales.

Los 18 clubes fundadores 
(entre los que se encontrarían 
el Barcelona y el Real Madrid) 
tendrán asegurada su participa
ción durante tres años y, pasa
do este periodo, se revisará su 
posición, de acuerdo a los re
sultados obtenidos.

En la Copa Pro, participarán 
96 clubes en una competición 
con eliminatorias a doble parti
do. Los partidos de ambos tor
neos se jugarán los martes, jue
ves y viernes para que sean com
patibles con las competiciones 
nacionales.

«La Liga europea de fútbol 
será totalmente abierta y trans
parente. Esta Liga será propie
dad al ciento por ciento de los 
clubes de fútbol. Estos están de 
acuerdo en ofrecer a la UEFA 
el papel de regulador y adminis
trador, similar al modelo inglés 
o español (Federaciones y Li
gas profesionales)», indicó Ro
dolfo Hecht, presidente de Me
dia Partners.

«También se le ha ofrecido 
a la UEFA la posibilidad de dis
tribuir el dinero que se genera
rá para la promoción del fútbol 
base», añadió.

Según este proyecto, la Liga 
europea espera generar 1.250 
millones de libras por tempo
rada (más de 312.000 millones 
de pesetas) en los primeros seis 
años de competición.

Asimismo, espera lograr más 
de 60 millones de libras (más 
de 15.000 millones de pesetas) 
para la promoción del fútbol ba
se, comparado con el medio mi
llón de libras aproximado (unos 
125 millones de pesetas) que la 
UEFA se gasta cada año en el 
fútbol base, según consta en su 
memoria de la temporada 96- 
97.

Este proyecto será presenta
do a la Comisión Europea, que 
ya expuso sus dudas sobre la le
galidad de la nueva competi
ción. «Podría tener problemas 
por restringir la libre competen
cia», señaló el comisario belga 
Karel Van Miert a la revista eco
nómica alemana Handelsblastt.
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Su Ayuntamiento quiere prolongar los beneficios de ser la salida de la Vuelta

Córdoba pide el Campeonato de 
España de Ciclismo de 1999

A.I.S, - Córdoba

El Ayuntamiento de Córdo
ba resentó ante la Federación An
daluza de Ciclismo, para su tra
mitación ante la Española, la can
didatura para la celebración en 
esta ciudad andaluza del Cam
peonato de España de Fondo en 
Carretera del próximo año.

Con esta iniciativa se preten
de prolongar los beneficios que 
reportará a la ciudad acoger la 
salida de la Vuelta Ciclista a Es
paña de este año, afirmó en una 
entrevista con Efe el presidente 
del Patronato Municipal de De
portes (PMD) de Córdoba y te
niente de alcalde de Economía 
y Hacienda, Ricardo Rojas (PP).

Rojas destacó que la celebra
ción de ese campeonato en Cór
doba implicaría la consolidación 
de los efectos positivos que ge
nera la organización de la pri
mera etapa de la Vuelta 98, que 
comenzará el próximo sábado, 
y la salida de la segunda, el do
mingo liacia Cádiz.

El teniente de alcalde cordo
bés aseguró que la celebración 
de un acontecimiento deportivo 
como la salida de la Vuelta, que 
en su opinión es el más impor
tante del siglo en Córdoba, su
pone conseguir una rentabilidad, 
además de económica, social y 
deportiva, por la gratificación 
que conlleva para los ciudada
nos y por el impulso para el de
porte de base.

En el aspecto económico, el 
presidente del PMD señaló que 
el Ayuntamiento desembolsa

ifnrn

rt 
ÍÍ 
I.

La ciudad de Córdoba considera que organizar eventos ciclistas es una buena inversión.

unos setenta millones de pese
tas por la organización de la sa
lida de la Vuelta, mientras que 
los ingresos, calculados en fun
ción del gasto medio que harán 
las cerca de 3.000 personas que 
participan en la prueba, ronda
rán los 300 millones.

A estos ingresos directos, dijo 
Rojas, se unirán los derivados 
de la promoción turística de Cór
doba, por cuyo término muni
cipal discurren unos 140 de los 
162 kilómetros de la primera 
etapa.

En este sentido agregó que, 
según los cálculos de la empre
sa Unipúblic, organizadora de la 
Vuelta, unos 500 millones de per
sonas siguen la carrera por televi
sión, además de las personas que 
lo harán a través de otros me
dios de comunicación.

Además, los incidentes extra- 
deportivos que ha habido en el 
Tour de Francia han generado 
«mucha más expectación» sobre 
la Vuelta que en ediciones ante
riores, aparte de que son muchos 
los ciclistas que no habrían parti

cipado en la carrera española si 
la ronda gala se hubiese dispu
tado con normalidad.

El presidente del PMD subra
yó que también hay que tener en 
cuenta que el diseño de la pri
mera etapa, con una primera par
te propia para rodadores y una 
segunda para escaladores, propi
ciará que el ciclista que salga de 
Córdoba como líder ostentará ese 
puesto durante muchas etapas, 
«lo que también implica que se 
recuerde a Córdoba durante más 
días», concluyó Rojas.

Fernández Ginés 
asegura que su 
reto es colaborar 
en el triunfo de 
Banesto

Efe - Granada

El ciclista granadino Manuel 
Fernández Ginés, del Banesto, 
tiene como objetivo «estar bien» 
en la Vuelta a España 98, que 
empezará el próximo sábado en 
Córdoba, y colaborar, en su ter
cera participación personal en 
la ronda española, para que su 
equipo se adjudique el triunfo 
en esta edición.

Fernández Ginés, que nació 
en 1971 en La Zubia (Granada), 
declaró a Efe que desea hacer 
una buena carrera. «Mi objeti
vo es ir bien en la Vuelta y es
tar contento conmigo mismo, y 
esto es lo que más me importa, 
lo demás lo dejo en un segundo 
plano», dijo.

El corredor granadino, que 
pasó al grupo profesional en 
1992 del grupo deportivo Avila 
Rojas de Granada dirigido por 
Emilio Estévez, indicó que se 
encuentra «en un buen momen
to» y que lo único que espera 
es «participar en una vuelta co
mo ésta», después de las tres ron
das españolas por etapas que ha 
disputado y de su presencia en 
el Tour de Francia y el Giro de 
Italia de 1996.

Fernández Ginés comentó 
que colaborará al máximo para 
que el Banesto «gane esta Vuelta 
a España, que es el objetivo con 
el que parte el equipo no sólo 
aquí, sino en todas las carreras 
en las que participa».

Sobre los incidentes ocurri
dos en el Tour de Francia por el 
dopaje y la intervención de la 
policía francesa, subrayó: «Esto 
es un asunto muy delicado, pero 
se ha montado un gran espec
táculo sobre todo ello y lo que 
pienso es que el ciclismo seguirá 
su camino».

Richard Virenque suscita la 
polémica al desmentir que 
reconociera haberse dopado

Vicente Belda da como 
favoritos para la Vuelta a 
los equipos Festina y Kelme

Efe - París

La insistencia del corredor 
francés Richard Virenque en que 
nunca utilizó fármacos dopantes 
volvió a suscitar ayer una inten
sa polémica entre los responsa
bles del ciclismo francés.

A pesar de que el Tribunal 
de Lille (norte de Francia) des
mintiera ayer que el líder del 
equipo francés «Festina» hubie
ra confesado ante los investi
gadores haberse dopado, varias 
autoridades del mundo ciclista 
francés se sucedieron en las de
claraciones.

El presidente de la Federa
ción Francesa de Ciclismo 
(FFC), Daniel Baal, declaró que 
había «sufrido presiones por 
parte de Virenque en el caso de 
dopaje del equipo Festina», el 
primero en ser expulsado del 
Tour de Francia por un presun

to caso de dopaje el pasado 17 
de julio.

«Virenque acabó por acep
tar que la decisión de abrir un 
proceso disciplinario contra él 
no me correspondía a mí, sino 
a la comisión de disciplina que 
tendrá que decidir si le sancio
nar o no» precisó Baal, que no 
quiso hacer comentarios sobre 
el presunto dopaje de Virenque.

Una acusación directa
Por su parte, Patrick Valcke, 

ex director deportivo del ciclista 
irlandés Stephen Roche, triple 
vencedor del Tour de Francia, 
del Giro de Italia y del Mundial 
en 1987, declaró ayer que «si 
Virenque viene a decirme a la 
cara que nunca se ha dopado, 
bajará los ojos ante mí, y me da 
igual que me demande por de
cir esto».

Efe - Alcoy (Alicante)

Vicente Belda, director téc
nico del equipo colombiano del 
Bianca-Telecom, manifestó 
ayer que el recorrido de la edi
ción de este año de la Vuelta a 
España favorece sobre todo a las 
formaciones del Kelme y del 
Festina.

El exciclista vaticinó un due
lo «apasionante» entre estos dos 
equipos. «Las características del 
recorrido favorecen a estas dos 
formaciones, que tienen un tre
mendo potencial en la alta 
montaña.

Creo que el duelo entre am
bos equipos pueden salir chis
pas y serán los auténticos jue
ces de la carrera», afirmó.

En un segundo plano dejó a 
los equipos del Banesto y de la 
ONCE. «Las posibilidades de 
ambos equipos dependerá de la

aptitud que adopten Festina y 
Kelme. Sólo si estos fallan ten
drán opciones Olano y Jalabert, 
a quienes la alta montaña se les 
sigue atragantando bastante», 
indicó.

Un equipo de montaña
Sobre la posibilidades de su 

equipo, en la primera partici
pación en la ronda española, 
comentó: «vamos con modes
tia, conscientes de nuestras li
mitaciones, pero también de 
nuestras virtudes. Hay cinco fi
nales de etapa en alto y vamos 
a intentar conseguir un triunfo 
de etapa en alguna de ellas».

El equipo que dirige Belda 
está formado por ciclistas co
lombianos y la única represen
tación española se ciñe al rio
jano Javier Pascual y el tarra
conense Francesc Léon.

Un corredor de 
La Francaise des 
Jeux distribuyó 
productos 
farmacéuticos

Efe - París

Un corredor del equipo ci
clista francés «La Francaise des 
Jeux» proporcionó supuesta
mente «cantidades importantes» 
de jeringuillas y medicinas a 
otros ciclistas, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Uno de los miembros de este 
equipo, Emmanuel Magnien, 
fue interrogado en dos ocasio
nes por los investigadores de la 
policía judicial Versalles y de 
Lille en relación con el asunto 
de dopaje que afecta a la 
«Francaise des Jeux».

Las fuentes no precisaron de 
qué tipo de fármacos se trata ni 
la fecha del aprovisionamien
to pero indicaron que el pasado 
26 de agosto, Magnien admitió 
habercomprado varias decenas 
de jeringuillas y medicinas.
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La vuelta de Gregorio Manzano al 
Municipal El Prado no fue muy 
afortunada ya que su equipo 
especuló mucho con el resultado

Los blanquiazules dieron todo un recital de iueso pero no tuvieron suerte de cara a la portería

El Talavera superó sobre el césped 
al Toledo pero no en el marcador

Talavera 

Toledo 1

TALAVERA:Manolo, Recio, 
Madrigal, Luna, Sergio (m.58 
Cañizares), Arellano, Pérez 
Hurtado (m.46 Canito), Mo
rilla, Quique, Paquito y So
riano.

TOLEDO: Villalvilla, Roca 
(m.85 Maikel), Estéfano, 
Gallardo, Pedro Alberto, Javi 
Delgado, Casquero, Jurado 
(m.56 Varela), Fede Marín, 
Cordero y Losada (m.71 José 
Luis).

Arbitro: González González 
(Castilla y León), asistido en 
las bandas por Muñoz 
Fernández y Villoria Curvas. 
Expulsó por doble cartulina 
amarilla al visitante Javi 
Delgado en el minuto 45 y 
al local Canito, por roja di
recta, en el 81. Además 
amonestó al jugador del 
Talavera Cañizares y a los 
del Toledo Villalvilla, 
Estéfano y Fede Marín.

Goles: 0-1 (m.41): Fede 
Marín; 1-1 {m.66): Recio, de 
libre directo.

Incidencias: Municipal El 
Prado que registró una asis
tencia de unos dos mil es
pectadores para presenciar 
este partido de ida corres
pondiente a la primera ron
da de la Copa del Rey. Unas 
ochocientas mil pesetas de 
recaudación en taquilla.

RaguelJIMÉNEZ

El Talavera dio ayer todo un 
recital de juego y espectáculo en 
el Municipal El Prado ante su eter
no rival y equipo de Segunda Di
visión A, el Toledo en el choque 
copero.

A los blanquiazules les faltó 
tan sólo la suerte de cara al re
mate y cosechó un inmerecido 
empate en el primer partido 
copero. Los goles de ambos 
contrincantes vinieron a través 
de jugadas a balón parado: Fede 
Marín para los visitantes que 
remató el saque de una falta y 
Recio con un magnífico tanto de 
libre directo de una perfecta eje
cución.

Desde luego la vuelta de 
Manzano a El Prado no fue del 
todo afortunada para sus inte
reses ya que su equipo se vio en 
todo momento superado por los 
hombres de Máximo Hernández 

un agua a los

El encuentro finalizó en tablas y la primera eliminatoria de Copa está supeditada al resultado del Salto del Caballo. PEÑA

toledanos que supo recompen
sar el público con aplausos.

Desde el primer minuto, los 
talaveranos saltaron con el ob
jetivo de cosechar la victoria con 
lo que empezaron el acoso a la 
portería defendida por Villalvilla.

Ocasiones no faltaron como 
la del minuto 14 cuando Quique, 
dentro del área, retrasó el balón 
hacia Arellano pero su disparo 
golpeó en el pecho de un defen
sor.

Por su parte, el Toledo lo 
intentó muy pocas veces y una 
de ellas fue por mediación de 
Losada, en una de sus escasas 
intervenciones, cuando se que
dó sólo ante el cancerbero 
blanquiazul, Manolo que se an
ticipó muy bien al delantero.

Una jugada casi calcada a la 
del minuto 28 pero con distintos 
protagonista y a favor del 
Talavera; Villalvilla se adelanta 
a Soriano, muy activo todo el 
encuentro, cuando iba a rema
tar un centro de Morilla.

Otra vez el atacante 
blanquiazul, procedente del 
Torrelavega, fue el protagonis
ta de la oportunidad del minuto 
28, en esta ocasión con un re-

Al final, el empate supo a poco 
pero el juego de los blanquiazules 
motivó los aplausos del público al 

final del encuentro

mate raso desde la derecha que 
rechazó el guardameta visitan
te.

Gol en contra

A falta de cuatro minutos para 
el descanso, un auténtico maza
zo se gestó en una falta señali
zada a favor del Toledo que sacó 
Jurado y que se encargó de cul
minar Fede Marín. El Talavera 
estaba superando a su rival so
bre el césped pero injustamente 
no ocurría lo mismo en el mar
cador.

Los toledanos se quedarían 
con un hombre menos en el tiem
po de descuento de la primera 
mitad cuando Javi Delgado vio 
su segunda cartulina amarilla.

La segunda parte comenzó 
como había terminado la prime

ra, es decir, con un Talavera 
volcado en ataque y que siem
pre estaba presto a defender, 
aunque en este último capítulo 
tuvo que emplearse en escasas 
ocasiones.

Máximo Hernández arries
gó y por ello, hizo saltar al te
rreno de juego a un nuevo ata
cante, Canito que sustituyó a un 
hombre del centro del campo, 
Pérez Hurtado.

Todos los ingredientes
El partido dispuso de todos 

los ingredientes de los Talavera- 
Toledo, es decir, tensión, rivali
dad y no pudo faltar la "contri
bución" del colegiado y de sus 
asistentes que no tuvieron una 
afortunada actuación, sobre todo 
en las señalizaciones de los fue

ras de juego y de algunas que otras 
faltas dentro del área cometidas 
sobre Soriano y Madrigal, respec
tivamente.

Los blanquiazules estaban ha
ciendo méritos más que suficientes 
para marcar pero el gol no llegó ni 
el minuto 46 cuando Arellano se 
quedó sólo ante Villalvilla ni cuan
do Canito sirvió de chilena a Luna 
que remató de cabeza, sino que los 
aficionados del Talaverano tuvieron 
que sufrir hasta el minuto 66 cuan
do Recio marcó el tanto del empate 
a través de un libre directo.

En el minuto 81, Canito vio el 
camino de los vestuario ya que el 
colegiado entendió que había agre
dido a Roca, no se lo pensó dos veces 
y le mostró la roja directa.

Al final, el empate supo a poco 
pero el juego de los blanquiazules 
motivó los aplausos del público al 
final del encuentro. Todo queda 
ahora supeditado al partido de vuelta 
que se disputará el próximo miér
coles, día 9, en el estadio Salto del 
Caballo.

Desde luego, este encuentro debe 
ser un buen acicate para que la 
afición responda el próximo domingo 
en el choque liguero ante el Leal
tad.
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Los talaveranos remontaron dos veces un marcador adverso para finalizar venciendo por 8-5

La afición vibró con el CLM en el
partido de presentación ante Interviú

CLMTalavera 8

B.Interviú 5

CLM TALAVERA: Toni, 
Santi, Andreu, Francis y 
Alexandre -quinteto inicial- 
también jugaron, Joan, 
Pasarinho, Justo, Carlos 
Sánchez, Lolo, Vidal, 
Álvaro, Chispa y Manel.

BOOMERANG INTERVIU: 
Jesús, Carosini, Duda, 
Álvaro y Pereirinha -quinte
to inicial- también jugaron, 
David Marín, Francis, Jose 
y Cobeta.

Arbitros: Reyes y Otero 
(Toledo). Mostraron cartuli
na amarilla al jugador del 
CLM Talavera Andreu y a los 
visitantes David Marín, Duda 
y Jose.

Goles:0-1 ; (m.1): Pereirinha; 
0-2 (m.9): Pereirinha; 1-2 
(m.9): Álvaro; 2-2 (m.10): 
Alexandre; 3-2 (m.11): 
Andreu; 3-3 (m.13): Cobeta; 
3-4 (m.17): Cobeta, de do
ble penalti; 4-4 (m.18): Lolo; 
4-5 (m.22): Jose; 5-5 (m.26); 
Vidal; 6-5 (m.28); Francis; 7- 
5 (m.29): Alexandre; 8-5 
(m.32): Pasarinho.

Incidencias: Polideportivo 
Primero de Mayo que regis
tró una asistencia de unos 
mil ochocientos espectado
res para presenciar este 
partido de presentación del 
CLM Talavera. La entrada 
al pabellón fue gratuita y los 
asistentes tuvieron que apor
tar material escolar que irá 
destinado a los niños de 
Talavera de la Reyna de 
Perú.

Raquel JIMÉNEZ

El CLM Talavera se presen
tó en la noche del martes ante su 
afición y el acto concluyó de la 
mejor forma posible, es decir, con 
victoria de los hombres de 
Faustino Pérez ante Interviú por 
8-5.

Antes del partido, se proce
dió a la presentación del equipo 
y de las caras nuevas. En primer 
lugar salieron los jugadores que 
ya militaban en la escuadra 
talaverana la temporada pasada 
y después, salieron por el túnel 
de vestuarios el portero Manel 
que vuelve a la disciplina del CLM 
y las caras nuevas, es decir, 
Quique, Pasarinho y cuando 
Andreu estaba presto a cruzar 
la pista, algo falló en la megafonía, 
una situación que arregló ense
guida la afición coreando el nom
bre de ala procedente del FC 
Barcelona.

Tras los jugadores, salieron el 
entrenador Faustino Pérez, el 
preparador físico José Antonio 
Díaz-Rincón, el fisioterapeuta 
Fernando López, el utillero

■y

EI CLM Talavera al completo posó para los fotógrafos antes de afrontar el partido de presentación frente a Interviú. PEÑA

Valentín Cervantes y el delega
do Enrique Villasante.

También se presentó el con
siderado como "fichaje estrella" 
de esta temporada, es decir, el 
himno que pudieron escuchar 
todos los aficionados presentes 
en el Primero de Mayo. Todos 
disfrutaron de la música y de la 
letra que dice así en una parte de 
su estribillo; "Castilla-La Mancha 
Talavera, un equipo sin igual, la 
afición se enorgullece del ejem
plo que nos das".

Rivalidad

Tras este acto, comenzó el 
amistoso que enfrentó a los hom
bres de Faustino Pérez con el 
Boomerang Interviú; los madri
leños devolvían, así, visita a los 
talaveranos que el pasado sába
do participaron en el encuentro 
presentación ante su afición de 
los pupilos de Jesús Candelas.

Sobre la pista del Primero de 
Mayo, en esta ocasión, no había 
tres puntos en juego, ni una Liga 
en juego ni el pase a una final de 
Copa pero los dos contendientes 
demostraron la rivalidad existente 
entre ambos con roces y más que 
palabras durante el encuentro.

El encuentro comenzó con 
ventaja de los visitantes, en el 
primero minuto, que se adelan
taron por mediación de Pereirinha, 
un jugador que demostró un gran 
olfato goleador.

CLM e Interviú demostraron la 
rivalidad entre ambos con más que 

palabras durante el partido

traron Pasarinho, Vidal, Carlos 
Sánchez y Chispa.

Pereirinha volvió a perforar 
la portería defendida por Toni 
en el minuto 5 aunque en esta 
ocasión sí hubo respuesta 
talaverana y además por parti

Pérez: "Ha salido algún que otro 
roce de temporadas anteriores”
El entrenador del CLM Talavera, Faustino Pérez reconoció, 

en rueda de prensa, que la tensión existente durante el partido 
basándola en el deseo de ganar por parte de los dos equipos y, 
por ello, "ha salido algún que otro roce de temporadas anterio
res". Para el técnico, todas estas circunstancias provocaron 
que los jugadores de ambas escuadras cometieran errores 
aunque "el encuentro ha sido vistoso y ha habido goles que a 
todos nos interesan y sobre todo en estos partidos". Tino 
Pérez se mostró satisfecho de cómo está transcurriendo la 
adaptación de los nuevos jugadores pero matizó que "aún les 
falta un poco de ritmo pero llevamos tres semanas de trabajo 
y esto habrá que ir mejorándolo". Sobre sus cambios "a lo 
ruso" precisó que "para mí, hasta ahora, tiene ventajas e 
inconvenientes y cuando llegue la hora de la verdad tendré 
que tomar una decisión; sacaremos nuestras conclusiones y 
decidiremos".

Por su parte, Faustino Pérez 
siguió con sus cambios al "estilo 
ruso", es decir, de cuatro en cua
tro: el primero fue precisamente 
en el minuto 4 y se sentó el cuar
teto de pista, es decir, Francis, 
Andreu, Santi y Alexandre y en

da doble, Álvaro, en el 9, y 
Alexandre en el 10, quien culmi
nó el saque en corto de una falta 
por parte de Santi. El autor del 
último gol del CLM volvió a de
mostrar el buen momento de 

íforma en el que se encuentra ya 
quedio origen a lajugadadel tercer 
gol local con unos magníficos 
recortes en la zona del saque de 
esquina para servir Andreu que 
marcó.

Los talaveranos habían con
seguido remontar un marcador 
adversos y tuvieron que volver á 
hacerlo en dos ocasiones más. 
La primera fue antes del descanso 
ya que el visitante Cobeta había 
igualado la contienda y después 
daba la victoria momentánea a 
su equipo con el lanzamiento de 
un doble penalti; una situación que 
se encargaría de enmendar el 
canterano Lolo marcando el 
empate a cuatro con el que fina
lizarían los veinte primeros mi
nutos.

En la segunda, con Manel 
defendiendo la portería talaverana 
sustituyendo a Toni, el jugador de 
Interviú Jose marcaría el 4-5 a 
los dos minutos de la reanuda
ción. Aquí se acabaría la cuenta 
goleadora del equipo de Jesús 
Candelas, ya que Vidal empató 
y Francis, Álexandre y Pasarinho 
se encargaron de devolver con 
creces la pelota a Interviú por la 
derrota del pasado sábado en el 
pabellón Parque Corredor.
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Ruiz plantea para esta liga una fuerte defensa para un equipo muy joven

El CEI Baloncesto Femenino tiene 
en PuertoUano su primer partido

L^ESDLA

El entrenador del CEI Balon
cesto Femenino, Femando Ruiz, 
ha iniciado los entrenamientos con 
las jugadoras que compondrán 
la plantilla del equipo este año, 
si bien aún no se ha cerrado la 
plantilla porque la liga comienza 
el 4 de octubre.

Fernando "Nano" Ruiz cuen
ta con un equipo muy joven, con 
el que el objetivo es mantenerse 
en la categoría y, a la vez, ir 
formando a las jugadoras.

Plantilla y bajas
Nano cuenta con Belén Pla

za, Claudia Martínez y María 
Almena como bases, Elena 
Ruescas como escolta, Pilar 
Martín como alero, y Carolina 
Nieto, Bárbara Buitrago y Mila
gros Fernández como pívots.

Estas ochos jugadoras son la 
base del equipo, aunque Nano 
espera poder contar con otras 
dos jugadoras, de las categorías 
inferiores del club, que cuenta 
con dos equipos cadetes y uno 
junior. Del año pasado, han cau
sado baja en el equipo la pívot 
Cristina Martínez, y las alero 
Vicky Ibáñez y Sara Fernández.

Un equipo muy Joven
La base del equipo es muy 

joven. De hecho, las tres bases 
están en edad junior, y una pívot 
cumple su.primer año como 
sénior. La veteranía en el equi-

El Ayuntamiento de Mocejón 
oragniza la XVHCarrera Popular

La Tribuna

El Ayuntamiento de Mocejón 
ha organizado la XVII Carrera 
Popular de Mocejón, que se 
celebrará el próximo sábado a 
las seis de la tarde, con motivo 
de las Fiestas de la Virgen de 
las Angustias 1998.

En la organización colaboran 
la Diputación Provincial, la Jun
ta de Comunidades, Caja Castilla- 
La Mancha, el Club Atletismo 
Toledo y diversas casas comer
ciales.

La prueba se ha confeccio
nado en diferentes categorías, 
tanto masculinas como femeni
nas. Los atletas de hasta siete 
años correrán 500 metros; los 
comprendidos entre los 8 y 10 
años, 1.500 metros; y los corre
dores entre 11 y 13 años, 3.000 
metros.

*
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El club apuesta por las jugadoras de la cantera. M.SOTO

po residirá en los puestos de alero.
Además, el equipo no resulta 

muy alto para la categoría, por 
lo que Fernando Ruiz plantea un 
juego basado en una defensa 
agresiva que permita los contra
ataques. Y cuando no se pueda 
contraatacar, agotar las posesio
nes, no perder balones y mejo
rar el tiro exterior.

El CEI Baloncesto Femeni
no juega este sábado su primer

semana un partido, con los in
fantiles y cadetes de la sección 
masculina del club.

En las categorías superiores, 
los jóvenes de 14 a 16 años co
rrerán 4.000 metros; la catego
ría absoluta, de 17 a 39 años, 
correrá 6.000 metros; los vete
ranos (más de 40 años) compe
tirán sobre una distancia de 6.000 
metros; y los "superveteranos", 
de más de 50 años, recorrerán 
la misma distancia.

La organización ha previsto 
trofeos para los tres primeros de 
cada categoría, excepto para los 
veteranos, que serán premiados 
los seis primeros.

En premios en metálico, el 
ganador de la categoría absolu
ta masculina recibirá 25.000 
pesetas; el segundo, 15.000; el 
tercero, 10.000; el cuarto, 5.000; 
y el quinto, 2.000 pesetas. En la 
categoría absoluta femenina, y 
para los mismos puestos, los 
premios en metálico varían.

compromiso de pretemporada, en 
el torneo de ferias de Puertollano. 
La idea es jugar cada fin de

Fernando Ruiz espera poder contar 
con dos refuerzos, aunque la base 

de la plantilla está formada

El Comité de 
Competición 
amonesta a Gay, 
Emery, Luis 
Manuel y Marín

Efe

El Comité de Competición de 
la Real Federación de Fútbol 
ha sancionado a seis jugadores 
de segunda división con un par
tido de suspensión tras la dis
puta de la primera jornada de 
Liga.

Sancionados con un partido 
de suspensión por doble amo
nestación y consiguiente expul
sión; Fortune (Atl. Madrid), 
Josico (Las Palmas), Merino 
(Las Palmas), Bellido 
(Compostela) y Alex Fernández 
(Osasuna)

Sancionados por infracción 
de las reglas de juego determi
nante de expulsión: Quique 
Alvarez (Lleida)

Por Juego peligroso

Amonestados por juego pe
ligroso: Quique Alvarez (Lleida), 
Stolica(Lleida), Roa (Lleida), 
Luis Martínez (Leganés), 
Stankovic (Hércules), Baroja 
(Hércules), Paquito (Hércules), 
David Cano (Sporting), Emery 
(Toledo), Gay (Toledo), Fede 
Marín (Toledo), Luis Manuel 
(Toledo), Nayim (Logroñés), 
Pinto (Badajoz), Luis Fernan
do (Badajoz), Herrera (Las 
Palmas), Aranalde (Albacete), 
Juanlu (Albacete), Jaime 
(Mérida), William (Compostela), 
Bornes (Recreativo de Huelva), 
Puntas (Recreativo de Huelva), 
Muñiz (Rayo Vallecano), 
Yanguas (Osasuna), Correa 
(Sevilla), Baba Sule (Ourense), 
Curras (Ourense), Potenzoni 
(Mallorca B), Alvaro Novo 
(Mallorca B), Koldo Arce 
(Eibar), Arriola (Eibar) y 
Garitano (Eibar).

Vareta, por observaciones 
al árbitro

Ai ^-^

Se disputará en varias distancias, según categorías. M.SOTO

Amonestados por formular 
observaciones al árbitro; Varela 
(Toledo), David Díez 
(Logroñés), Mancuso (Badajoz), 
Nacho González (Las Palmas), 
Leal (Sevilla), Pep Martí (Ma
llorca) y Mikel Roteta (Mála
ga).

Amonestados por desconsi
deración con otro jugador: 
Simeón (Lleida), Raúl Pareja 
(Leganés), Julián Ronda 
(Leganés), Paquito (Las Pal
mas), Cortijo (Numancia), 
Mariano (Recreativo de Huelva), 
Corona (Sevilla), Braña (Mallor
ca B), Puyol (Barcelona B) y 
Ferrón (Barcelona B).

Amonestados por pérdida de 
tiempo; Raúl (Leganés), 
Aizkorreta (Logroñés), Guede 
(Málaga) y Aitor Ocio (Eibar).

Amonestados por falta téc
nica; Ino (Logroñés), Clotet 
(Logroñés), Carlos Torres 
(Badajoz), Davis Pirri (Mérida), 
Rodolfo (Recreativo de 
Huelva), Tsartas (Sevilla) y 
Bixente (Eibar)

Entrenadores y auxiliares 
amonestados por formular ob
servaciones al árbtiro: Lotina 
(Numancia).
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

3.I.- A. Matrimonial

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

trabajo). Infórmate 902- 
1017 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

3,4.- Varios

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso.Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

plomado Trabajo Social, 
Infórmate 902-10 17 68

BOIVlBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc

nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal; Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO 
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. K

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

ANUNCIESE EN

Ln Tríbunii
DURIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tríbuaa
DIARIO INDEPENDIENTE
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La Consejería de Agricultura pagará 
más de 5.000 millones en primas para 
ganado ovino y caprino, 800 de los 
cuales se destinarán a Toledo

Más de dos mil ganaderos toledanos podrán beneficiarse de las ayudas

La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente otorgara 
algo más de cinco mil millones de pesetas a cerca de 11.000 
ganaderos de la región, 2.000 de los cuales pertenecen a la 
provincia de Toledo. La cuantía que percibirá la citada 
circunscripción rondará se sitúa en 790 millones de pese
tas, lo que la convierte en la cuarta beneficiaria.

Agricultura adelantara 800 
neones para primas de ovino

Efe

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha ingre
sado a 10.365 ganaderos de 
Castilla-La Mancha, mediante 
transferencia bancaria, el impor
te del primer anticipo de las 
primas que se pagarán al gana
do ovino y caprino, que ascien
de en total a 5.274 millones de 
pesetas.

En esta cantidad se incluye 
también el pago del 90 por cien
to de la ayuda específica, un 
importe que se añade a las pri
mas de los productores, cuyas 
explotaciones están situadas en 
zonas desfavorecidas, informó 
hoy la Oficina del Portavoz.

El número de ovejas y ca
bras que reciben estos apoyos 
comunitarios en la región es de 
2.757.992.

Ciudad Real es la provincia 
más importante en ovino y ca

El encierro de Illescas podría haber
vulnerado el Reglamento Taurino

La Guardia Civil tramitó ayer 
un expediente ante la Consejería 
de Administraciones Públicas por 
si la excesiva duración del en
cierro celebrado hoy en Illescas 
y la suelta de animales que no 
estaban previstos pudieran ha
ber vulnerado el nuevo Regla
mento de Espectáculos Taurinos 
Populares.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, el Ayuntamiento además 
de haber empezado tarde el 
primer encierro, soltó un toro que 
figuraba como sobrero en el 
festejo celebrado el pasado 
martes.

Asimismo, las casi tres ho
ras de duración del encierro lo 
han convertido también en el más 
largo de los que se han celebra
do en la comarca de La Sagra 
esta temporada.

Las mismas fuentes seña- 

prino, donde han llegado 1.684 
millones para 3.237 ganaderos, 
seguido de Albacete, con 1.253 
millones y 2.378 beneficiarios, y 
Cuenca, con 860 millones y 1.464 
productores.

Toledo ha recibido 790 mi
llones de pesetas para 2.293 ga
naderos y, por último, el impor
te de Guadalajara es de 657 
millones para 993 beneficiarios. 
El pago de la prima de ovino y 
caprino, según la reglamentación 
comunitaria, se realiza en dos 
anticipos del 30 por ciento sobre 
una ayuda estimada que suele 
fijarse al principio de la campa
ña.

Pagos respecto a la 
cotización

El último abono se hace efec
tivo cuando la Comisión Euro
pea calcula el importe real de la 
ayuda, que depende de las co

laron que la actuación de la 
Benemérita se ha atenido a una 
directiva interna que la propia 
Consejería de Administraciones 
Públicas ha dirigido a los cuer
pos y fuerzas de seguridad del 
Estado relativa a la aplicación del 
actual Reglamento Taurino.

Tarde de éxito
Los diestros José Pedro 

Prados "El Fundi" y Jesús Ro
mero triunfaron, tras repartirse 
seis orejas y un rabo en la co
rrida celebrada el pasado mar
tes en Illescas.

Se lidiaron cinco toros de 
Fernández Palacios y uno, el 
cuarto, de Leonardo Arroyo, de 
juego desigual.

José Pedro Prados "El 
Fundi", una oreja y dos orejas y 
rabo.

Jesús Romero, por su parte, 
conquistó una oreja y dos ore-

Toledo será la cuarta beneficiaria en las primas de ovino y caprino.

tizaciones que haya tenido la 
carne en los distintos mercados 
europeos.

En esta campaña, la prima está 
estimada en 3.912 pesetas para 
los animales criados exclusiva- 
mente para carne y en 3.129 para 

?’9'»*3»'fe<

Los festejos taurinos han cosechado un importante éxito. M. SOTO

jas, respectivamente. La plaza registró una bue-
Francisco Reyes recogió si- ^a ocupación con tres cuartos de 

lencio y bronca. entrada.

las cabras y las ovejas produc
toras de leche, mientras que en 
zonas desfavorecidas, se añade 
otra ayuda, denominada especí
fica, que es de 999 pesetas en el 
primer caso y de 899 pesetas en 
el segundo.

Condenado un 
vecino de 
Carranque por 
una estafa de 10 
millones

Efe

El vecino de la localidad 
toledana de Carranque Félix 
Camacho Alvarez, de 43 años, 
ha sido condenado por la Au
diencia Provincial de Navarra 
a dieciocho meses de prisión por 
estafar a un empresario nava
rro alrededor de 10 millones de 
pesetas por una supuesta com
pra de madera en Moscú.

Según recoge la sentencia, 
el acusado, administrador de la 
empresa "Alimentos Envasa
dos", ubicada en la citada loca
lidad manchega, se dedicaba a 
la importación y exportación de 
diversos productos a diferen
tes países entre los que se en
contraba Rusia.

En una de sus operaciones, 
según agrega el fallo, se puso 
en contacto con un empresa
rio de la localidad navarra de 
Olazagutía, quien se dedicaba 
a la importación de madera y 
con quien, tras una primera 
operación satisfactoria, acordó 
actuar como intermediario en 
la compra de madera en la ciu
dad de Vytigra (Rusia).

Falsas ventas
Los hechos tuvieron lugar en 

septiembre de 1994, cuando el 
acusado comunicó al empresario 
navarro que le remitiera 100.000 
dólares a su oficina de Moscú, 
ya que había conseguido un 
cargamento de madera más 
barata en otra ciudad rusa y le 
advirtió que hiciera la transfe
rencia del dinero lo antes posi
ble, al estar unos empresarios 
ingleses interesados en su ad
quisición.

Sin embargo, según añade la 
sentencia, el querellante com
probó, posteriormente, que tales 
indicaciones eran "falsas" ya que 
la madera se vendió a una em
presa inglesa, de lo que se des
prende, según relata el juez, de 
forma "lógica y en absoluto ar
bitraria" que el acusado utilizó 
éste procedimiento para "enga
ñar" al empresario navarro.

El juez de la Sala de lo 
penal número tres de Pamplona 
considera que es la tesis soste
nida por el querellante y no la 
defendida por el acusado, quien 
manifestó que ese dinero iba 
destinado a la configuración de 
una empresa mixta y no a la 
compra de madera, la que en
cuentra mayores apoyos tanto 
por la prueba practicada du
rante el proceso como en la vista 
oral.

Además de los dieciocho me
ses de cárcel, Félix Camacho 
Alvarez ha sido condenado a 
devolver al empresario navarro 
los 10.275.360 pesetas estafa
das.
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con su primero, al que toreó 
magistralmente a la verónica.
Realizó una faena muy templada

S

TOROS
Los toros de Santiago Domecq tuvieron más genio que bravura

Dos orejas para Luguillano, y 
Abellán herido grave en Falencia
El diestro David 
Luguillano, que cortó dos 
orejas, salió a hombros en 
la corrida celebrada ayer en 
Palencia, primer festejo de 
la Feria de San Antolín, en 
la que Miguel Abellán re
sultó herido grave en el 
muslo izquierdo.

EferEalnma

Se lidiaron cuatro toros de 
Santiago Domecq, el primero 
como sobrero, y otros dos 
sobreros, tercero y quinto, de 
Oliveira Irrnaos. Los toros de 
Santiago Domecq tuvieron más 
genio que bravura y presentaron 
dificultades. Los de Oliveira 
Irrnaos, inciertos y difíciles.

José Ortega Cano, bronca y 
bronca tras un aviso.David 
Luguillano, una oreja y una oreja. 
Miguel Abellán, silencio y una 
oreja.

Ortega Cano, en su despedi
da de la plaza de Palencia, fue 
abroncado por partida doble. A 
su primero no lo quiso ver. Y en 
el segundo de su lote realizó un 
esfuerzo notable pero toreó muy 
despegado. Además estuvo muy 
mal con el descabello, hasta 
escuchar un aviso.

Luguillano estuvo muy ento
nado con su primero, ai que to
reó magistralmente a la verónica. 
Realizó una faena muy templa
da y con gusto en la que destacó 
sobre todo el toreo en redondo 
por el pitón derecho. Sin embar
go, le faltó rematar con la espa
da, aunque cortó la oreja. En el 
otro, un toro peligroso, estuvo

Identificados los matadores de los 
toros de Barrancos, en Portugal

Efe-Lisboa

Los matadores de cinco to
ros en las fiestas tradicionales 
de la localidad portuguesa de Ba
rrancos, celebradas el pasado fin 
de semana, ya han sido identifi
cados y recibirán una notifica
ción judicial a partir del día 15, 
según informó el Cuartel Gene
ral de la Guardia Nacional Re
publicana.

Según la agencia Lusa, algu

EFE
La plaza estuvo casi llena en una tarde calurosa

muy valiente y se la jugó, algo 
que el público agradeció, pre
miándole con otro trofeo.

La faena de Abellán al ter
cero fue de aliño y no pudo en
trar en profundidades. Con el 
sexto se mostró muy entregado 
y en los momentos más vibran
tes del trasteo fue corneado por 
el toro.Aguantó en el ruedo con 
un torniquete hasta matar al ani
mal, gesto que le valió un apén
dice. En la efermería Miguel 

nos de estos matadores son de 
«nacionalidad española».

La misma fuente entrevistó 
el pasado fin de semana a uno 
de los matadores, a quien sólo 
identificó como el sevillano 
«José», de 23 años.

Mientras no se proceda a la 
notificación oficial «no será 
revelada la identidad de los pre
suntos prevaricadores de la ley», 
según un comunicado emitido 
por la fiscalía del municipio de

Abellán fue intervenido de una 
«herida en cara interna del ter
cio medio del muslo izquierdo, 
con dos trayectorias, una supe
rior de diez centímetros, con 
desgarros musculares, y otra 
inferior de quince centímetros

Ortega Cano, en su despedida de la 
plaza de Palencia, fue abroncado 

por partida doble

Moura, que abarca la localidad 
de Barrancos.

Si los convocados no se pre
sentan ante el juez de Moura, 
entonces se podrá «emitir un 
mandato de captura dirigido a 
las autoridades policiales del país 
de origen de los infractores», 
añade la nota.

Las corridas en Barrancos 
provocaron una gran polémica 
en Portugal, ya que según una 
ley de 1928 está prohibida la 

que secciona el músculo abductor 
mediano y contusiona la arteria 
y vena femoral.Se practica de
bidamente drenaje. Pronóstico 
grave». Fue trasladado al hospital 
Provincial San Telmo de 
Palencia.

muerte de los astados, pero en 
esa localidad se continuaba cum
pliendo con la tradición de las 
fiestas desde hace más de 300 
años.

A mediados de agosto, un juez 
de Lisboa ordenó que se cumplie
ra la ley de 1928, pero el Minis
terio del Interior optó por la pre
sencia de la Guardia Nacional 
Republicana en los accesos a la 
localidad, pero no interrumpir las 
fiestas.

"Litri”, Enrique 
Ponce y Rivera 
Ordóñez torean 
hoy en la corrida 
de Daimiel

Rafael ZALDÍVAR

Miguel Baez, el "Litri", 
Enrique Ponce y Francisco 
Rivera Ordóñez, son los tres 
espadas que lideran el escala
fón taurino.

La semana pasada los vimos 
en Almagro y hoy vuelven a 
Daimiel tras los éxitos logra
dos en otras plazas, como In
fantes o Linares. Ponce, en 
especial, se encuentra en un 
buen momento.

Ganadería: Charro de Líen.
Divisa: Rojigualda.
Señal: Orejisana.
Finca: "Llen". Las 

Veguillas, Salamanca.
Encaste: Atanasio 

Fernández.

La feria taurina 
de Guadalajara 
contará con 3 
corridas de toros 
y una de rejones

R, ZALDIVAR

La feria taurina de 
Guadalajara comienza el 17 de 
septiembre, jueves, con una 
corrida del Arte del Rejoneo: 
toros de Sanz Giménez, para 
Fermín Bohórquez, Luis y 
Antonio Domecq, Miguel 
García, Paco Ojeda y Andy 
Cartagena.

El viernes 18, el plato fuer
te de los Miuras, que serán 
estoqueados por Javier 
Vázquez, Luis Miguel Encabo 
y Jose I. Uceda Leal.

Las figuras llegan el sába
do 19. Lid^iarán toros de Javier 
Arauz de Robles, Joselito, 
"Litri" y Enrique Ponce.

El último día, otro cartel 
atractivo: José María
Manzanares, Rivera Ordóñez y 
José Tomas. Los toros todavía 
no se han designado.
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TELEVISION
na 03

Ofrecerá este documental hoy, a partir de las 22.30 horas por la La 2

¿Con quién dejamos a los 
niños?, en "Documentos TV"

CnslmaJaElISEL

La programación de televisión 
sufre los últimos coletazos del 
verano y sigue ofreciendo la fi
losofía que emitía a principios del 
período estival; la redifusión de 
los mejores y más impactantes 
programas y reportajes emitidos 
a lo largo del año. Y es así como 
también se presentará lioy «Do
cumentos TV» que desde el pa
sado 9 de julio decidió ofrecer 
durante el período veraniego las 
emisiones que más impacto y más 
buen sabor de boca habían deja
do en el espectador.

Hoy a partir de las 22.30 ho
ras, y como siempre por La 2, 
«Documentos TV» ofrecerá el 
espacio titulado «¿Con quién 
dejamos a los niños?», que se 
encarga de revelar cómo algo tan 
cotidiano como es dejar a los niños 
en algún momento del día con 
alguien que les cuide, puede con
vertirse en una pesadilla. Los 
casos y las experiencias que pre
senta «¿Con quién dejamos a los 
niños?», de 52 minutos de dura
ción, hacen pensar en las esca
sas garantías de las que disponen 
los padres a la hora de elegir a la/

Los niños protagonistas del documental.

el «canguro» de turno que ha de 
pasar algunos ratos del día con 
sus hijos. El conocidísimo caso 
de la «au pair» británica Louise 
Woodward, la niñera acusada en 
Boston (EEUU) de haber sido la 
causante de la muerte del niño 
Matthew Eappen, de ocho meses 

de edad, reabrió hace cuatro meses 
el debate público sobre el tema 
de con quién se deja a los niños 
cuando no hay más remedio que 
hacerlo por razones de trabajo u 
otras causas, que vienen dadas por 
el trepidante ritmo de vida que se 
lleva a cabo en este final de si

glo.
En «¿Con quién dejamos a los 

niños?» se pone de manifiesto que 
hay muchos padres inquietos que 
recurren a la tecnología en bus
ca de ayuda; algunos colocan su 
cámara de video doméstico para 
que grabe -disimuladamente- lo 
que ocurre en el domicilio fami
liar. Otros solicitan de empresas 
especializadas la instalación de 
cámaras ocultas para seguir, 
minuto a minuto, las actividades 
de las niñeras. Durante el repor
taje aparecen algunas de esas 
imágenes.

En este reportaje también se 
cuenta el caso de Marilyn y Gra
ham Stowe, dos abogados esta
dounidenses que eligieron con 
cuidado a la persona que iba a 
cuidar de su hijo Ben. Un día 
Marilyn echó una ojeada a un 
manuscrito que la niñera elegida 
escribía; era una especie de na
rración de carácter satánico en la 
que el protagonista era el niño Ben. 
E1 papel estaba extrañamente 
rasgado en algunas partes y en el 
texto había continúas alusiones, 
de carácter sexual, referentes al 
niño. Pero, las niñeras también 
se quejan; en el reportaje apare
cen algunas profesionales que

Imanol Arias.

aseguran tener muchas dificulta
des para tratar con los padres y 
se quejan de trabajar bajo presión. 
Algunas afirman que carecen de 
privacidad. Se sienten vigiladas 
y espiadas.

«y4tres bandas»

Canal + estrenará hoy a las 
22.45 horas «A Tres Bandas», una 
historia de suspense ambientada 
en el mundo del billary que cuenta 
con un reparto encabezado por 
Franco Nero, por cuyo interés por 
el billar nació la idea de hacer la 
película, y en la que también in
tervienen Ruth Gabriel, Imanol 
Arias y Antonio Valero.

Enrico Coletti dirige esta co
producción hispano-italiana en la 
que también ha participado en el 
guión, junto a Lorenzo de Luca y 
Carlo Gabriel Nero. «Lo + Plus» 
inició su nueva temporada el 
martes, contará con la presencia 
de José Ramón de la Morena.

"La Hermandad de la 
Campana"

La 2. 11,00 S.C.
Dir: Paul Wndkos. Int: 

GlennFord, Rosemary Forsyth, 
Dean Jagger. USA, 1970.

Protegido por la sociedad 
secreta «La Hermandad de la 
Campana», Andy Patterson ha 
disfrutado de uan vida fácil, 
desde que se afilió a ella en los 
tiempos de la universidad. Pero, 
al fin, sus superiores le obli
gan a cumplir con su juramen
to de obediencia ciega: debe 
convencer a un amigo cientí
fico para que renuncie a un 
nombramiento. Parece un en
cargo sencillo, pero después de 
su primer intento, Andy se 
encuentra con un cadáver en
tre las manos; el del hombre al 
que tenía que obligar a obede
cer a la Hermandad.

"El gran jefe"
TVE-l. 15,50 S.C.
Dir: George Sherman. Int: 

Víctor Mature, Suzan Ball, 
John Lund, Ray Danton.

De niño, «Caballo Loco» 
escuchó las profecías sobre un 
gran líder sioux que, uniendo 
a todas las tribus, se enfrenta
rá al «Hombre Blanco». El 
joven tiene visiones que apun
tan a que ese líder es él. Los 
rumores sobre la existencia de 
oro en territorio indio hacen 
que se rompan los tratados de 
paz. «Caballo Loco» consegui
rá vencer repetidamente al ejér
cito de la Unión.

"El hombre de sus sueños"
Telecinco. 16,10 s.c,
Dir: Martin Kitosser. Int: 

William R. Moses, Lysette 
Anthony, Patrick Cassidy.

Faith está pasando una mala 
racha con su marido debido al 
absorbente trabajo de éste. 
Cuando conoce a un hombre 
atractivo y amable en su tien
da de antigüedades tiene una 
breve aventura con él. Poco 
después el marido de Faith 
logra enderezar la relación pero 
Waler, el amante, intenta re
cuperar a Faith de cualquier 
modo.

"Una historia de tres mu
jeres"

TVE-1. 18,10 s.c.
Dir: William Graham. Int: 

Meredith Baxter, Swoosie 
Kurtz, John Terry.USA, 1995.

Joan y Amanda son amigas 
desde su época de estudiantes. 
Ahora Joan está preocupada 
porque Dana, su hija, ha deja
do la universidad. Pero toda

vía le queda lo peor, al descu
brir junto a Dana al marido de 
Amanda. Incapaz de decidir 
qué es lo mejor, de momento 
calle, en vípseras de viajar a 
Europa con su amiga.

"Una foca en mi casa"
Antena 3. 21,40 s.c.
Dir: George Miller. Int: 

Keth Carradine, Tina Majorino.
Toni es una niña inteligen

te y sensible que vive junto a 
su familia en una ciudad al lado 
del mar. Toni tiene pocos 
amigos y dos grandes pasio
nes: su padre y los animales. 
De su padre ha aprendido el 
respeto y cariño que merecen 
todos los seres vivos, algo que 
Toni experimenta cuando la 
familia encuentra una cría de 
foca a la que acogerán con el 
nombre de Andrew.

"Mi caUe"
La 2. 01,30 ***
Dir: Edgar Neville. Int: 

Roberto Camardiel, Pedro 
Porcel, Jorge Rigaud, Rafael 
Alonso. ESP, 1960.

Madrid, principios de siglo. 
La vida de un barrio cualquíe-j 
ra en el que viven un nostálgi
co vendedor de acordeones que !
sueña con el esplendoroso 
porvenir de su hijo; el 
paragüero que espera a quei 
gobiernen los «suyos»; elS 
organillero chulín; la doncella 
de la marquesa; el usurero; la 
pareja de golfillos, el nieto del, 
marqués. Cuando se casa Al
fonso XII la doncella está en 
una silla de ruedas, el hijo del 
vendedor de acordeones ya ha 
nacido, la peinadora corre con 
sus chismes, los hijos del usu
rero crecen.>
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Q La programación de hoy
La Primera tvet La 2 Antena 3 ^ Tele 5 Canal + '<5^ Tele Madrid *
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06,00 CANAL 24 
HORAS

08,30 NO ME CORTES
10,45 UNA CHICA 

EXPLOSIVA
11,05 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,30 LOS 
R0MPECORA2ONES

12,15 XENA
13,05 LOIS Y CLARK: 

LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN

13,55 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE 
VERANO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL

TIEMPO

ta
rd

e

115,50 UNA DEL OESTE 
| «El gran jefe» 
| D: George

Sherman.
17,40 LEONELA
18,10 CINE DE VERANO 

«Traicionada, una 
historia de tres 
mujeres»
I: Meredith Baxter. 
Joan y Amanda 
son amigas desde 
la época de 
estudiantes. Ahora

[ Joan está 
preocupada 
porque Dana, su 
hija, ha dejado la 
universidad.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2
21,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 CIERTA IDEA DE 

EUROPA
07,55 MUJERES DE 

AMERICA LATINA 
Del drama a la 
esperanza

08,55 BODAS Y BODAS
09,40 OTROS

PUEBLOS, 
FIESTAS 
Goroka

10,10 LOUSIANA 
(Episodio no1)

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«La hermandad de 
la campana»

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES: 
NATURALEZA 
SALVAJE
Los Everglades: El 
pantano de los 
caimanes
Asi son: Las orillas 
del mar

17,15 OFICIOS 
PERDIDOS

17,45 HYAKUTAKE 
18,55 CURRO JIMENEZ
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 VILLA ROSAURA 
21,10 PEPA Y PEPE 
21,45 LOTERIA 

PRIMITIVA
22,00 LA 2.

NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPER HUMAN 
SAMURAI (Serie)

07,30 CLUB
MEGATRIX

11,30 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

12,00 CALIFORNIA 
DREAMS (Serie)

12,30 LA FAMILIA 
HOGAN (Serie)

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 LOS
PROBLEMAS 
CRECEN (Serie)

14,30 COSAS DE 
CASA (Serie)

15,00 NOTICIAS
15,45 EL

TIEMPO

16,00 SABOR A TI 
Espacio 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana.

18,15 COLMILLO 
BLANCO 
Serie de 
aventuras.

19,25 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie 
estadounidense.

20,25 PARECE 
MENTIRA

21,00 NOTICIAS
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,30 SPIN CITY
10,007 EN EL PARAISO 
12,00 MODELS
13,00 SENSACION DE 

VIVIR 
Serie.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON 

14,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

15,15 MELROSE PLACE
16,10 CINE

«El hombre de sus 
sueños» (1997) 
D: Martin Kitosser 
I: William R.
Moses, Lysette 
Anthony.
Faith está 
pasando una mala 
racha con su 
marido debido al 
absorbente trabajo

18,10 LAS TARDES DE 
ALICIA

20,00 FERNANDEZ Y 
FAMILIA 
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

08,20 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,40 AVANCE.
REDACCION

08,55 LOS 40 
PRINCIPALES

09,25 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

11,30 CINE
«El Dilema»

13,02 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
SECRETOS DEL 
OCEANO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 TELESERIE
14,3 REDACCION

14,40 MAS DEPORTE
15,3a CINE

«Magia en el aire» 
EE.UU/1995

17,06 TENIS: 
US 0PEN

20,00 TELESERIE: 
Los líos de 
Caroline

20,30 LO + PLUS
21,27 CONTRARRELOJ 

Espacio dedicado 
al mundo de los 
deportes.

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

07,30 A SABER
08,00 HARRY Y LOS 

HENDERSON
08,30 CYBERCLUB 

LAS AVENTURAS 
DE HYPERMAN 
SUPERHEROES 
WIDGET 
EL SHOW DE LA 
PANTERA ROSA

10,00 TELENOTICIAS
10,30 CYBERCLUB 

WIDGET 
CADILLAC Y 
DINOSAURIOS 
CAZAFANTASMAS 
REBOOT 
GARFIELD 
LOS PITUFOS 
TOM Y JERRY

13,55 TELENOTICIAS 
Informativo.

15,30 LA MUSICA ES AL 
PISTA 
Concurso 
musical 
presentado por Mar 
Flores.

16,05 CINCO
EN FAMILIA 
Protagoniza 
por el actor Scott 
Wolf.

17,55 LA HORA DE 
MARIA PAU

19,15 MADRID 
DIRECTO

20,30 TELENOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
la jornada.

no
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21,50 HOSTAL ROYAL 
MANZANARES 
«La vida sigue»

01,00 TELEDiARIO-3
01,45 CINE DE 

MADRUAGADA 
«Los 
chicos 
de al lado»
D: Penelope 
Sheeris.
I: Charlie Sheen, 
Maxwell Caulfield.

03,15 CORAZON DE 
VERANO 
(R.)

03,45 TELEDIARIO-4 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

22,30 DOCUMENTOS 
TV
¿Con quién 
dejamos a los 
niños?

23,45 ANNO DOMINI
00,30 CONCIERTOS DE

RADIO 3
01,30 CINE CLUB.

CICLO EDGAR 
NEVILLE
«Mi calle»
D: Edgar Neville.
I : Adolfo
Marsillach,
Conchita Montes.

03,00 CINE CLUB
«La cruz del 
diablo»
1 : Carmen Sevilla, 
Ramiro Oliveros.

04,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,40 CINE:
«Una foca 
en mi casa».
Dir: George 
Miller.
Int: Keth 
Carradine, Tina 
Majorino.
Toni es una niña 
inteligente y 
sensible que vive 
junto a su familia 
en una ciudad al 
lado del mar.

01,30 NOTICIAS
01,40 CINE:

«Dos artistas en 
falsificar».
Dir: Dean
Parijoí. Int: Jeff 
Goldblum, Kristin 
Scott Thomas, 
Todd Graff.

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
22,00 EXPEDIENTE X 

Serie.
00,00 PATOSOS ENTRE 

REJAS
01,00 MAS MADERA
02,30 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

03,00 UNIVERSIDAD DE 
VERANO

03,15 INFOCOMERCIALES
04,15 HUNTER

Serie.
05,00 LA MUJER 

MARAVILLA. 
Serie.

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL 

22,00 TELESERIE 
«Dawson crece 

22,45 ESTRENO CANAL 
PLUS
«A tres bandas» 
Es la historia de 
un campeón de 
billar que se 
enfrenta a un 
mafioso que 
controla las 
apuestas ¡legales 
por no querer 
amañar el juego.

00,34 CINE
«En honor a la 
verdad»

02,25 TENIS: US OPEN 
04,55 CINE

«Sleepers» 
07,16 DOCUMENTAL

21,30 LO MEJOR DE 
CASI TODO A 
CIEN

22,00 TOMBOLA
01,30 TELENOTICIAS
01,35 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«El día de los 
animales».
Unas personas que 
realizan una 
excursión por las 
montañas, se ven 
atacados por 
animales sin motivo 
aparente.

03,15 EL MUNDO 
SUBMARINO DE 
JACQUES 
COUSTEAU

04,05 INFORMACION 
CULTURAL DE 
MADRID
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ZOCODOVER

La Cumbre
Mientras le daba un abra

zo
el yankee le dijo al ruso 
me extraña, pues no está en 

uso
que en esta generación 
saque el comunismo el 

mazo
y te pegue un pescozón. 
(Contestó rápidamente 
sin ponerse colorao).
- No hay problema presi

dente
esto, lo tengo chupao.
- Más; Rusia está hecha una 

pena.
- Me he llevado un gran 

disgusto.
- Porque se te pase el sus

to
enilena, Boris, enllena 
y al rubio no le hagas caso. 
Y así, entre vaso y vaso 
se olvidan los dirigentes 
de la situación precaria 
y la cachonda becaria 
que putea al presidente. 
Nosotros; gente plebeya, 
no podemos esperar 
que esto se vaya a arreglar 
entre bragas y botellas.

Turistas de bandera

ÍS9í 'S¡Bit 
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^’SÁNIA TOLEDANA

Es importante saber de dónde procedemos, e incluso recordado cuando 
abandonamos nuestro país de origen para visitar cualquier otro. Este grupo de 
turistas así parecen entenderlo, pues en su periplo por Toledo portaron en todo 
momento su bandera, incluso cuando se acercaron a realizarías típicas compras, 
como puede observarse en la imagen de M. SOTO.

Tazos
* Las obras de reposición 

del firme y arreglo del bache 
de Zocodover comenzaron 
ayer.

* A pesar de las inevita
bles molestias que va a oca
sionar, es bueno para la ciu
dad que por fin se acometan 
las obras y el toledano deje de 
sufrir los molestos baches y 
el firme en mal estado.

* La vuelta de vacaciones 
ha traído también la puesta en 
marcha del "medicamentazo", 
que entró en vigor el pasado 
día 1.

* La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, dijo ayer que 
la decisión parecía más del 
Ministerio de Economía que 
por parte del de Sanidad.

* Y es que, el ahorro ne
cesario de más de 65 mil mi
llones de pesetas tendrá que 
salir, en su opinión, de los bol
sillos de los ciudadanos.

LT U/fíma

El cartel del 
Domuiid llevará 
la imagen de la 
misionera Rosa 
Muñoz

Efe

El cartel del Día del Domund 
de este año llevará la imagen 
de la misionera guadalajareña 
secuestrada la primavera 
pasada en Ruanda, Rosa 
Muñoz, junto a la de la Madre 
Teresa de Calcuta y a un niño 
en el centro.

Según fuentes de la Dele
gación de Medios de Comuni
cación Social de la Diócesis 
Sigüenza-Guadalajara, se ce
lebra el día de las Misiones el 
tercer domingo de octubre bajo 
el lema "Misioneros, esperanza 
para el mundo".

El Museo de Horcajo de los Montes 
recibió 16.000 visitas en su primer año

Efe

El Museo Etnográfico de 
Horcajo de los Montes (Ciu
dad Real) ha recibido la visita 
de 16.709 personas en su pri
mer aniversario, que se cum
plió ayer, según informó a Efe 
la responsable del centro, Pi
lar Fernández.

Las personas que han 
visitado este museo, que mues
tra la forma de vida y la cul
tura tradicional monteña, pro
ceden principalmente del tu
rismo nacional, aunque según 
manifestó Pilar Fernández es 
también "importante y des
tacable" la afluencia de turis
mo internacional.

Los visitantes extranjeros 
procedían de diversos países 
como Japón, Estados Unidos, 
Cuba, Canadá, Portugal, Ita
lia, Alemania, Inglaterra, Ecua
dor o Dinamarca.

El museo etnográfico fun

ciona en la actualidad como 
centro de interpretación del 
Parque Nacional de Cabañeros 
y está incluido dentro de las 
rutas de visitas, lo que ha re
percutido notablemente en el 
número total de visitantes.

La tradición de una 
comarca

El Museo Etnográfico re
coge aspectos tradicionales y 
representativos de la comar

El Museo Etnográfico presenta como novedad una urna 
de cristal en cuyo interior se puede observar el trabajo 
de las abejas en una colmena, mediante un sistema de 

tubos por los que se puede acceder al interior y 
presenciar el desarrollo de la vida de estos insectos

ca y dedica una especial aten
ción a las manifestaciones 
constructivas de la zona, el 
lagar y la elaboración de vino 
de pitarra.

El museo ofrece como no
vedad al público la posibilidad 
de ver como "trabajan" en el 
interior de una colmena viva 
las más de 3.000 abejas que 
la conforman.

El sistema empleado para 
poder verlo se basa en la ins
talación en el interior del museo 

de una urna de cristal, conecta
da al exterior por un tubo de en
trada-salida, que permite seguir 
la evolución de las abejas en los 
panales, sin riesgo para los visi
tantes.

Esta nueva oferta, aseguró 
Pilar Fernández, es una de los de
talles que en la actualidad llaman 
la atención de los visitantes al 
museo, porque les permite con
templar un hecho "usual en la co
marca, pero infrecuente en sus 
vidas cotidianas ".


